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El reparto se llevará a cabo por una 
comisión integrada por 

representantes gubernativos y 
centrales sindicales 

Ocho millones 
para los 

parados del 
campo 

totee, no 

a 
EL BUEN AAfifUTE CON f i \ 

I EN VIVO 

L 

AGUSTIN DE 
GRANDES PASCUAL 
CONSEJERO DE 
INDUSTRIA Y 
EMERGIA: 

"Grandes 
espera/izas 
para Castilla-
/ c Mancha' 

paq. 8 

- • 

• 200 millones 
serían 
necesarios 
para aliviar 
!a situación, 
según fuentes 
sindicales 

paq. 8 

UNA MAREA QUE NO CESA: 

Toledo pag.19 

QUINTANAR: 

25 muertos en accidente i e 
carretera 

pag.14 

Partió paraToledo de Ohio !a delegación d e l S r j ^ r . i \ ^ ^ 
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Todo un síndrome 
¡ENTRAS los medios de comunicación, día 
tras dia, semana a semana, nos veamos obli
gados a la inserción de ese trágico goteo de 

víctimas por la Mamada neumonía tóxica, el gran tema 
de actualidad en el país seguirá siendo el de las adul
teraciones incontroladas. Un tema que arrastra consi-
gr ia desilusión, el pesimismo y la desconfianza de los 
jspanoles, que no encuentran seguridad en el desen
volvimiento de sus vidas ni siquiera en un nivel de tan 
perentoria necesidad como el de su aumento. 

¥ junto con el pesimismo genera/izado, una secuela 
de decepción pesa sobre la eficacia de las institucio
nes políticas democráticas de la que no escapan ni 
siquiera los partidos políticos de la oposición. Recien
temente, una encuesta realizada por una empresa de 
sondeos de opinión arrojaba el alarmante resultado de 
que para ía mayoría de las personas consultadas resul
taba casi seguro que seguirían ocurriendo casos como 
ei de ia adulteración con aceite desnaturalizado de 
colza, incluso después deí despliegue parlamentario y 
de ía aprobación de medidas tras el debate. 

No puede acusarse, sin embargo, a ios medios in
formativos de propagar el desprestigio y propiciar el 
desgaste de las instituciones e instrumentos en los 
que se asienta el sistema parlamentario y la misma de
mocracia. De un modo ejemplarmente responsable, ia 
práctica totalidad de los medios hemos sido 
transmisores puntuales de los aconteceres en tomo ai 
aceite adulterado y, de igual manera que se equivoca
ron quienes, en los momentos inaugurales de la enfer
medad, criticaban a los medios informativos un "exce
sivo alarmismo", hoy no puede objetárseles a los 
mismos medios ningún afán sensacionalista. 

La importancia del tema, su gravedad y su exten
sión son tales que se justifica ampliamente eí sosteni
do interés de ios medios de comunicación sobre ía 
problemática de la adulteración del aceite. 

El generalizado abatimiento que registran tos son
deos, el negro derrotismo y el nihilismo desesperanza
do que cosechan las encuestas no cabe aplicárselos, 
como ha sido práctica frecuente, a una ideosincrasia 
que se pierde en orígenes almorávides y que Solana 
ha plasmado en sus series negras. No valen abati
mientos en ia España de hoy, sino el deseable conven 
cimiento de estar gobernados por políticos capacita
dos y responsables, ai igual que ia conciencia de que 
los partidos opositores realizan una eficaz función de 
control y corrección sobre el poder. Sin embargo, ni 
ese convencimiento ni esa conciencia existen, hoy, en 
nuestro país, porque ios hechos pueden más que las 
palabras y los españoles tienen ante sí una realidad po 
co menos que tercermundista en tantas cuestiones re
lacionadas con eí fraude consumidor en general y, 
muy en particular con la alimentación. 

Ei consumidor ha sabido de ia creación de comisio
nes y de ía toma de medidas, así como de ia aproba
ción por el Congreso de proposiciones remitidas por 
ía oposición. Pero, - a pesar de todo, por encima de 
todo, persistirá por mucho tiempo su desconfianza 
ante el hecho simple, sencillo en apariencia, de abrir 
ia boca para introducir ei bocado. 
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El «exclusivo» señor Pujol 

OMENiTABAMOS en el 
I anterior artículo la rigu-
V*# rosa necesidad de una 

política de cooperación y soli
daridad entre las distintas re
giones para hacer frente a los 
problemas sociales y económi 
eos que nos son comunes. 
Consecuentemente, rechazá
bamos como errónea e inopor
tuna cualquier política de agra
vios comparativos. 

Hoy queremos dedicar nues
tra atención a otro fenómeno 
igualmente nefasto por sus 
graves y negativos efectos en 
el entendimiento entre las re 
giones: el exclusivismo. 

El exclusivismo es, en cierta 
forma, una política de agra
vios comparat ivos llevada 
hasta sus extremos más repul
sivos. Pero, además, es un 
paso que va mucho más lejos 
en sus planteamientos egocén
tricos. No se trata ya de afirmar 
solamente que " s o n otras 
regiones las que tienen la 
culpa de nuestros proble¬
mas": sino que, a mayor abun
damiento, " s ó l o noso t ros 
t e n e m o s d e r e c h o a la 
a u t o n o m í a , y los deseos 
au tonómicos de los demás 
son i l e g í t i m o s y para lo 
único que sirven es para fas
tidiarnos a nosotros todavía 
más" . 

La verdad es que cuesta 
pensar que alguien puede 
sostener punto de vista seme
jante. Pero lo hav. Y no se trata 
de un ciudadano cualquiera el 
que es uno de los más significa
tivos exponentes de esta 
corriente de pensamiento polí
tico: hablamos de! honorable 
Jordi Pujol, presidente de la 
GeneraSítatde Cataluña. 

En el reciente encuentro con 
un grupo de periodistas ex
tranjeros, el señor Pujol tuvo 
ocasión "de exponer, con una 
cierta amplitud, los puntos 
básicos sobre los que se 
asienta su particular visión del 
tema de las autonomías. Ad
vertimos a nuestros lectores, 
por otra parte, de que este tipo 
de manifestaciones públicas 
del señor Pujol vienen suce-
diéndose con relativa frecuen
cia, lo cual las hace más intole
rables todavía. 

C o n ei pretexto de la 
voluntad de participar y 

estar presentes en ia vida 
p o l í t i c a e s p a ñ o l a " de la 
comente nacionalista a la que 
pertenece, el señor Pujol entra 
a saco en el edificio de las auto
nomías, y se considera con 
derecho suficiente como para 
pontificar sobre los asuntos 
propios de las demás regiones. 
Y no lo hace de cualquier cec
hera, sino de forma harto 
" inde l icada" , por expresar 
un apelativo suave. 

Así, considera que el actual 
proceso autonómico, tal y 
como se viene desarrollando 

en medio de considerables difi
cultades y problemas, ha sido 
un error de todos. "Nuestro 
fallo" - p r e c i s ó - es el no 
haber tenido en cuenta los 
matices y las diferencias. 
Haber dado ia a u t o n o m í a 
i n c l u s o a q u i e n e s ni la 
n e c e s i t a n ni la p e d í a n , 
habida cuenta de que ' e n 
España no había más que 
d o s r e i v i n d i c a c i o n e s 
au tonómicas : la catalana y 
la v a s c a " . El mode lo 
autonómico que sería de su 
agrado consistiría en "tres 
regiones histór icas (Catalu
ña, País Vasco y Galicia) y 
después para ei resto ísic), 
una a u t o n o m í a que se pare
ciese más a la descentraliza
c ión , al acercamiento del 
poder al pueblo, una verda
dera a u t o n o m í a administra
tiva mucho menos politiza
da". 

Refiriéndose a Andalucía, 
aunque nudo haberse referido 
también a Castilla-La Mancha o 
cualquier otra reqión deprimida 
el señor Pujo! opinaba que "los 
problemas de una región no 
se solucionan con la llegada 
de la a u t o n o m í a . La frusta 
ción es terrible cuando el 
pueblo se da cuenta de ello,, 
y es que a base de fuertes 
dosis de demagogia ísic) se 
pueden crear falsos senti
mientos nacionalistas". 

Cabría contestar ai señor 

Pujo! que, en primer lugar y 
gracias a Dios, los castellano 
manchegos no le debemos a él 
ni ia actual preatunomía regio
nal - ¡apañados íbamos a es 
tar, e n t o n c e s ! - . Que la 
o p i n i ó n p ú b l i c a de otras 
regiones distintas a la suya no 
tenga clara conciencia política 
de ias ventajas de la autono
mía, no le da derecho ai señor 
Pujol a decir que no ia necesi- ' 
tamos, sin rnás. 

La " a u t o n o m í a adminis
trativa mucho menos politi
zada" que nos ofrece desde
ñosamente "al resto", tiene 

su miga y su indudable impor 
tancia. Porque ello significa, a 
efectos prácticos, no contar 
con e) Gobierno Regional y 
unas Cortes Regionales, entre 
otras cosas. De este modo, es 
casi seguro que ios castellano-
manchegos no llegaríamos a al
canzar jamás una personalidad 
regional propia y no podríamos 
tomar en nuestras manos, de 
una forma cabal, la resolución 
de nuestros propíos proble
mas. Siempre estaríamos a ex
pensas de lo que pudieran 
decidir otros - quizás el señor 
Pujol entre e l los - por nosotros. 
Con lo aue las actuales dife
rencias interregionales serían 
cada vez más abismales. 

Mire usted, señor Pujol: los 
castellano-manchegos no en
tendemos, quizás, de derechos 
históricos a la autonomía; pero 
tenemos derecho a intentar un 
presente y un futuro más prós
pero para nosotros dentro de la 
c o m u n i d a d nac iona l , y a 
dotarnos para ello de los ins
trumentos de autogobierno 
oue el artículo 2 de la Consti
tución "reconoce y garanti
za" a las regiones que integran 
dicha comunidad nacional. 
Somos conscientes de que la 
autonomía, por sí sola, no 
resuelve los problemas. Sin 
embargo, es forzoso reconocer 
que puede dotarnos de los ins
trumentos materiales que 
permitan abordar esos proble
mas, y sin los cuales -y la ex
per ienc ia d e ' s ig los de 
abandono nos io d ice - sí que 
es seguro que no podremos 
darles solución. 

Y, por favor, no vea usted en 
estas líneas el fantasma del an 
tícatalanísmo: el pueblo cas
tellano manchego es tremen 
clámente respetuoso con Cata
luña (no en vano muchos de 
nosotros vivimos allí y tam
bién la sentimos como nues
tra). Se trata, simplemente, de 
rogarle que, en ¡o sucesivo, se 
muestre usted tan respetuoso 
con nosotros. Ni más, ni me
nos. 
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9 OMERAMENTE si hace
mos un anáfisis dei 

O* Comité Provincial Con
tra el Trasv. samo 

qama amplia 
representativa de organizacio
nes políticas y personalidades 

hables. 
automarqinándose lt 
cíones. Ávuntam 

aciones 
as, oeque-

V pe 
is, en re 

sumen: ía población activa y ia 
administración quedaba marqi 
naca en la lucha contra el tras 
vasa, colosa! error. Para más 
inri .a 

en sus balbuceos, 
"E P R O V I N C I A L 

C O N . EL T R A S V A S E 
car
de ahí oue la primer 

provincial c 
ei trasvase fracasara-, ¡a 
asistencia no sobrepase) ios 
tros mil asistentes, moraleja: 

K, as 
PUEDEN REDUCIR A 

¡ON ESTRíCTAIVÍENtE 
POLÍTICA, fracasan. 

ca conducta de amos po
líticos i?) queda de ¡¬
ai reducir la locha contra el 

: a una cuestión 
masas, 

na ¡ nerita nsn 
so' concreto, ha si 
Las gres 
parlamento las hubo y voy a 
uOar el ca 
sióso 

Las iniciativas de ios militan 
tes en t 'nodos políticos, las 

nrotestas en editoriales perio
dísticos, las iniciativas privadas 

mientos técnicos y e 
n 3hi js 

s a la t revi B. Silencia 
ron de facto a senadores y par-

y oor extensión, a 

expre-
conse-

tes. a la voluntad 
privo de sus fo 
siór el objetiv 

de recursos 
económicos, las entidades fe 

rro. Bancos. Ayuntamientos, 
las y ganade

ras, sindical 
conde 
de las 

nes eiercidas oor los interesa 
de! Tras

vase. Las 
tricas de ia cuenca f 
empobreció? sandai de 
aaua en un 50% en sus presas, 

compon por ias 
concesiones de ias plantas ter-

i la provin 
os. así suma y s 

todo ha 
ciado. 

El artículo 9. de mis 
v si 
sus tros normativas. Ei resto a 

la 

i - i t ce d .:. Ce :j 

L 3( 
i dio" dei oienarío 

. v 
ios Provincia

les, para sancionar el ' 
es * clarifica, 

una vez más. o! panorama re-
qíonab falta previsión a coito y 

dos aplazamientos han sido 
rtiernbre 

estamos tocando fi 
chaos 

Este es un oals . 

a todos los si

gue la tónica general. 

en ia se ademe -
primera convocatoria. La po

cen- , sóbgozó 
rie unas h< examine 
los motivos di 

monte. Luego, el 
Pieno de la colza, desnaturali
zó de nuevo los trabajos y ei 

io Ruiz Risue 
ño, no tuvo otra ele 
-sspender de nuevo ía sesión 

a. Vamos sacando ei 
exte / barrancas, s¡n 
omopeneioad,' sin i 
osearíamos e 

ca a se 

arl 
y bien atado". 

ilusionado a 
; del pueblo 

castellar >. C ando 
se escriba esa historia de esta 
región nueva y vieja a la ves, se 

ligatoriamente, q 
la iglesia gótica d 

cad trio, 
la ela

boración deOexto y tare -.asi 
entrará ei 

so de los Diputados. Ha-

r que esa ¡ey de 
incompatibilidades se hace ne 
cesaría y urq. . mcesltamos 

ares políticos que traba
jen en exclusiva para Castilla 
La Mancha pero que no tengan 
varios frentes (Parlamento na
cional, consejerías, diputacio
nes, consejos de administra 
ción etc. ...) en donde repartir 
sus energías. 

Es bunno para la prensa que 
se haya suspendido el pleno oe 
Alarcón porque, según noticias 
llegadas a este medio de infor
mación, la estructura (máqui 
ñas de escribir, teléfonos, 
e t c . ! pSí's oei .i de cerca e) 

mentó, era nula. La 
¡staría ubica

da en el parador, a ca: 
la iqlesia lugar de la 

.¿Cal tamaño dis
parateo Si m nc 

Asamblea 

por Rafael M A R T I N C A M I N O 

dad y las Garantías Jurídicas 
han sido pignoradas por intere
ses ajenos* a los propietarios 
por derecho natural de la cuen¬
ca del Rio Tajo. 

El hurto no se le puede cali
ficar du un yalatateo de poca 
monta, es un Río y nuestros 
derechos Constitucionales. 

Antes de pasar a proponer 
soluciones para la RECUPERA 
CION DEL RIO TAJO, desearía 
rendir un homenaje público al 
extinto Dr. Conde que luchó en 
solitario en el régimen anterior 
contra la realización del Trasva 
se Tajo Segura. 

El Trasvase técnicamente es 
un éxito, lamentablemente no 
podemos calificarlo del mismo 
modo en su aspecto social, 
económico y político, factores 
que están vinculados a la coló 
sal obra. 

Hacer un proyticto di. tal am 
hición, minimizando la reac 
ción que tendría ia cuenca des 
pojada del preciado liquido y, la 
repulsa que por parte de Euro
pa tienen los productos agríco
las españoles, era simplemen
te snñar. Los acontecimientos 
en el sur de Francia son tan elo 
cuentes que no necesitan el 
menor comentario: triplicando 
la producción agrícola como 
pretende la zona demandante 
es muy dudosa su colocación 

oarece dispuesta a oo corregir 
la penut .ios 

en plenos y cor o 
vos. 

De otra parte, t "cha
fado" último trabajo 

statuto, expresamen-
ira la ocasió» 

No ros ación, por 
favor. El aplaza: i e 
problemas -- como la hi 

e enseña - no los va a 
aar. Ya hemos repetido 

esta * ase, pero co ene escri
to lo vio 

claro: "Pensar c io no: 
ce 

hombres de pensamiento". 
rera Pe

da más oorp >ala
bras, son sólo eso: palabras. Es 
tiempo de trabaiai en Casi o 
La Mancha porque casi iodo 
está por hacer 

- que o! 'Orne 
C se m una fe 

concreta v nronta. nemiie: 
ese continuo cambio de "jor 
nadas ¿iistóncas" que la inma
durez preside nuestros actos. 
Cierto que apenas si trasciende 
al gran público. Pero este des
conocimiento de la situación 
entraña una mayor responsabi 
liriad de los hombres a los que 
ese pueblo, - ustedes señores 
w i i d i i i d i i t á i i u b v diputado*, 
les o No 
podernos viajar siempre en el 

' tren último v. 
además, con billete ele teres 

en el ¡VICE ¿Donde colocará sus 
productos si el MCE le falla a la 
z L Arrojarlo ai 

mo vienen haciendo con 
su oroducclón de tomates. 

o meo 
es, ei costo real del líquido 
puesto en la región murciana: 

.renta a 
tar ei precio 

O U C O . a u i o 
do al ret «oponiendo la admi 
nistración 605 otas, metro cú
bico para uso de rieqo v 10,00 
otas, industrial, lejos ambos del 
costo real, ello ha suscitado 

atestas por parte de 
los usuarios del agua del Tras
vase Léase El 
incosteable su utilización, sm 
querer admlt 

.a admii 
ción pública, es decae pe- ei 
contribuyente. 

inte la elevación 
del costo del aqua para uso 
aqrícola hará incosteable su 
uso en la región murciana, 
Quedando sin aro : n prác
tica el Trasvase (El asíase 
Eso si, el soñar no cuesta dine-

asehasupues 
te usa slevada carga ai contri
buyente % 
gravamen 

neiío y no enmendallo, lema 
muy clásico por estos lares, 
pero poco oráctlOO. 

Mirando hacia atrás, don ln 
.dalecio Prieto suspendió ia 
plotación de! FFCC Albacete 
Ja.m la obra de costo más ele 
vada! aue un gobierno nacional 
ha reconocido como improduc 
tiva y últimamente, el edificio 
que fue volado pongo 
da el aterrizaje en el aereopuer 

. sirva de 
ejemplo, señores gobernantes. 

i incóanitaT ir 
quatdada cora verdadero celo 
oor la administración (tt 

Trasvase) es el con
sumo de ei -e dOna-

se ne ra la c 
; a 320 mts. de 

ta de datos hace menos que 
Imposible su cálculo, otro su 
, a planta impulsora del aqua 
está supeditada a restricciones 
como la industria-' y si lo esta 

O o 

tran en "PLAN AGE 
en autentica alarma, por 
sequía que sufren, cuatro de 
ellos, en la meseta o 

ses. Bada 
Ciuda R e a l , dos 
pertenenc-ientes a la C U O O C Í 

Rio Tajo. Esto es, un cuento 
kafkiano, o una imoresión 
rayana en lo absurdo, oor oarte 
de los gobiernos oue han inter
venido en O realización de! 
Trasvase. Los ganaderos de.la 

lo que es peor: el cuenca donante se arruinan 
permanente que su- con los préstamos que se ven 

t u r o en los impuestos el espa
ñolizo de a píe, si persisten en 

tía obra: soste-

obhgauos a solicitar, ¡ 
mantener a su ganado, por ei 
alto costo del agua. 

El cuenta gotas 
Perrería 

. . 0 se confundan, ama 
1% | lectores leer el tí 
• H tuto que antecede. No 

se trata de una perrería en su 
de expresión o 

tración de ira, sino de 
oraría en su real siqnifi-

moco es decir, de una muche
dumbre de perros. Que raro, 
p í o s 

Pues no les ha de resultar 
tan raro si los explicamos que, 
en la Cor pal Per
manente de la segunda semana 

nesente mes. un concejal 
formuló la siquiente sugeren
cia: "Sugiero que se avise a 
los p e r r e r o s de L o s 
Yébenes , ya que en el Polí
gono Hay gran cantidad de 
perros callejeros". Lo dicho, 
señor»*;, una perrería existe en 
O Polígono , Modo de acabar 
COn ella' Según lo sugerido 
por el concejal de nuestro 
Ayuntamiento, no hay como 
. . .car a los ¡vineros de Los Yó 
benes A nosotros se nos ocu
rren, de pronto, una sugeren
cia - suqerencia llama a suge
rencia y una pregunta com
plementaria. Allá van, don Ma 
qu/avelo. Sugerimos se contra 
tu a apuestos y vigorosos ¡cí

atelos en paro para bhuyl 
qué redundar ; chachí) 

perreros, finalizando su contra 
ración cuando hayan termes 
do con la petrer 
menos estos muchachos de 
sempleados gozarán de om 
pico, por muy perro que este 

oensa 
- os nosotros, ¿no le pa e, 
don Cándidr que, y ahora 

;e se ha 
ar a.ios perreros de Los 

Yébenes? No nqt¡ cabe la mo 
ñor duda de m¡% sus razones 
habrá, y acaso poderosas. 
Como no toramos 
y no podemos perder el tiempo 
en conocerlas, permítasenos, 
don Perruno, qi 
al respecto, expongamos 
tras hipótesis, supongamos o 

is 
ros de Los Ye 

i llevar más barato que 
otros. Puede darse el caso de 
que ni siquiera cobren, 

porque los interese la 
captura de la perrería. Pudiera 

er que estos petrer- s 
pertos y h; 

uue mereciera la pena o 
un espectáculo 

oros. Oiga, de 
sen m a, y con su 

propaganda, basta poc 
carie una pasta a la ct 

Luis M A R T I N 
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CART" 1: DE LOS LECTORES 

' i protesta del 
seleccionador 

Sr, Director: 
Acogiéndome ai derecho de 

répiica que me concede la vi
gente ley de Prensa, deseo ha
cer unas puntualizaciones 
sor ,e ciertas opiniones vertidas 
en su semanario, ei día 21 del 
pasado mes de Julio. 

Lamento profundamente 
que un corresoonsal -especia
lizado", en temas de balonces
to, Angel García Muñoz, adul
tere la verdad de unos hechos a 
que se refirió en su sección de 
deportes en un análisis "sui 
gmeri" sobre la actuación de la 
Selección Femenina de Balon
cesto, en ¡os pasados Juegos 
Castellano Manchegos, cele
brados en Albacete. 

Pienso, que todo periodista 
o colaborador de un periódico 
o semanario, tiene la obliga
ción ineludible de tratar ia in
formación desde ia óptica más 
objetiva que le sea posible, lo 
contrario es estafar a ios lecto
res y en su caso Sr. García, 
ocurrió esto último. 

Un periodista que se precie, 
no debe opinar sobre temas 
que desconoce si con anteriori
dad no se ha informado 
convenientemente, en ningún 
momento el Sr. García Muñoz, 
contactó con el responsable de 
ía Selección para conocer los 
detalles del trabajo que la Se
lección pretendía realizar, o es
taban realizando. Mala táctica 
escuchar únicamente a cier
tas jugadoras. 

Pero, vayamos con las decla
raciones hechas por el Sr. 
García Muñoz, 

1) ¿Cómo se puede afirmar, 
que ia Selección, se presentó a 
tos juegos sin preparación, si 
Vd. . no presenció ni un solo 
entrenamiento v todo su con
tacto con ei seleccionado se 
limitó a presenciar dos partidos 
de! campeonato?. 

2) Su afirmación índica muv 
claramente, el tremendo -des
conocimiento que tiene Vd. , de 
los principios más elementales 
de io que es la preparación físi
ca y su aplicación en ias distin 
tas fases de la temporada. 

3) Para Vd. , y otros derrotis
tas hubiera sido una gran satis
facción que la Selección hubie
ra hecho el más espantoso de 
ios incluso olvidando 
por su parte, quienes eran ias 
jugadoras y a quienes repre
sentaban. Pero, sus falsas teo
rías se derrumban ante la reali
dad de los resultados obteni
dos. Es por lo cual su crónica, 
únicamente me inspira indife
rencia y desprecio, debido a su 
falta de tacto. 

4) Llama Vd. , despotismo y 
anormalidad, elegir "según mi 
criterio" a las mejores juqado
res como quedó demostrado. 
Siendo tremendamente benig
no sobre esta apartado, me in
clino por pensar que descono
ce el significado qramatlca! de 
esas palabras que tan irrespon
sablemente utiliza. Si la seíec-
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ción estaba-o no compuesta 
por ias mejores jugadoras, es 
una de las múltiples responsa
bilidades que competen exclu
sivamente al Seleccionador, 
por tanto esa responsabilidad 
ía asumí al hacerme cargo de la 
selección de la cual afortunada
mente no me arrepiento. 

5» Los entrenamientos Sr. 
García, los planifico yo, y es, 
que ser entrenador es algo más 
que realizar entrenamientos 
espectaculares que acaben con 
las limitadas fuerzas de las ju
gadoras. Existiendo otra serie 
de factores que Vd. , ignora de
liberadamente, examenes, etc, 
etc,. 

8) Refiriéndose ya al primer 
partido (Guadalajara-Toledo). 
me permito recordarle que su 
fragilidad de memoria alcanza 
límites insospechados. La Se
lección en contra de lo que Vd. 
dice, no juqó bien, todo io con
trario, en eí primer tiempo éra
mos incapaces de desnegarnos 
en el marcador, registrándose 
numerosos empates, minutos: 
siete, trece, dieciseis y diecio
cho, finalizando ía misma con 
un solitario punto -de ventaia. 

Refiriéndose a la segunda 
mitad , vuelve Vd. , a mentir 
despiadamente, ya que el jue
go de nuestra selección mejoró 
sensiblemente, logrando venta
jas de 3, 4 y 6 puntos, 
jas de 3, 4 y 6 puntos, regis
trándose un empate a 44 pun
tos en el minuto dieciocho, 
gracias a la deplorable actuación 
arbitral contra nuestro equipo 
¿no lo vio Vd.? Su silencio deli
berado sobre este punto en 
particular, es francamente 
sospechoso, sobre todo, en un 
hombre como V d . , que se 
queja sistemáticamente de tos 
arbitros siempre que pierde un 
partido. También se olvida de 
decir que nuestro equipo con
taba únicamente con cuatro 
jugadoras en pista. Una de 
ellas lesionada en una rodilla. 
Otra con cuatro faltas persona 
les. 

7) En eí partido (Toledo-
Cuenca), se realizó ei plantea 
miento necesario oara superar 
ía clasificación. Pero Vd. . que 
se preocupa tanto de detalles, 
¿cómo es posible que se le es
capase un matiz importante a 
nivel técnico, que indudable
mente no les pasó oor alto a 
sus compañeros de: .La Voz del 
Tajo; La Verdad de Albacete o 
de! Periodista de Radio Albace
te, Cadena S.E.R.?. Pero su 
ofuscada mente de lo unicc 
que se preocupa, al parecer, 
era de buscar la fórmula de 
engarzar una critica destructiva 
contra mi persona, 
palabras impropias en un Sr., 
que antes de abandonar Alba
cete, me manifestó que en ade
lante -continuaremos siendo 
amigos- ¿cómo es posible tanta 
incongruencia?. 

8) Es en verdad vergonzoso 
recrearse en menospreciar a un 
entrenador que ha trabajado 
con absoluta honradez y. ha 
elegido dentro de unos pará
metros p.eviamente estableci
dos - los mismo que hace dos 
años cuando el Sr. García 
Muñoz, fue Delegado de la Se
lección y yo, Seleccionador-

¿los recuerda?, a ias mejores 
jugadoras en cada puesto, sin 
importarme ni su nombre, ni su 
club de procedencia. Es por lo 
cual, su comentario Sr. García 
Muñoz, ha sido e! hazme reír 

queilos que presen
ciaron el desarrollo de los jue-
qos. 

Me voy a permitir recordar a 
sus lectores - y a que Vd., .no 
lo h a c e - q u e el Sr. García, 
tampoco presenció la fina! en la 
que nuestra Selección conquis
tó con absoluta brilianted la 
Medalla de Oro, ante el equipo 
anfitrión, Albacete, admitiendo 
tanto, público como jugadoras 
y técnicos rivales nuestra supe
rioridad públicamente. ¿Tan 
poca importancia tiene una fi
nal para dedicar le c inco 
líneas?. 

No encuentro otras explica
ciones a su comentario, que ei 
de haberle realizado bajo 
alquna presión que dcsconoz 
co. El no haber contado con 

Vd. , como Delegado, situación 
que sopesé al estar Vd. , cum
pliendo el servicio militar y du
dar de su disponibilidad o, el 
haber cometido la indiscreción 
de lograr una medalla de oro, 
paradójicamente la única que 
se ha conseguido en los depor
tes colectivos, para nuestra 
provincia. 

He dejado para el final, mi 
corto historial al frente de ia 
Selección Femenina de Balon
cesto. He tomado parte en 
cuatro C a m p e o n a t o s ; en 
Ciudad Real, logramos Medalla 
de Plata. En Cuenca: Medalla 
de Oro ante C u e n c a . En 
Toledo: Medalla de Oro ante 
Albacete, Por último este año 
en Albacete: Medalla de Oro, 
Ventea Albacete. 

Con esto pretendo exponer 
que las decisiones no las tomo, 
m despóticamente, ni irres
ponsablemente, todo to con
trario. Mis decisiones son me
ditadas y consecuentes, en 
definitiva me exijo el máximo Vi 
qor al definirme por una u otra 
jugadora. 

José Luis S E R R A N O 
P A V O N 

"Guadalajara": un paso 
más hacia ia 
desinformación 
reqional 

Querido director: 
I e habían 

del telé
fono, primero, y del teletipo, 
después. Una tarde de verano, 
tórrida y vergonzante, le arre
bataron la rotativa. No ha sido 
la suya una muerte súbita, sino 
lenta, terriblemente lenta. 
Veinticuatro horas antes de sus 
condena de silencio visitamos 
aquella casa (mitad qaraqe, 
mitad oficina»; e! cadáver esta
ba servido. 

Si algo existe terriblemente 
insoportable para un periodis
ta, -¿quién no ha sufrido en 
propia carne una suspensión 
temporal, o definitiva, antes, 

con y después de la transición?-, 
es asistir al entierro de un pe
riódico o vivir su agonía. Los 
rostros de la directora y de los 
redactores, -los pocos que 
quedaban- reflejaban ese últi
mo día toda la impotencia y ía 
rabia de! mundo. Un periódico 
tiene como destinatarios a ese 
lector anónimo que nutre pero 
por propietario de verdad, 
cuando la verdad se hace cora
zón , a los que de ello viven y 
sobre todo, a quienes lo tra
bajan cada día. "Nuevo día-
r io", " M a d r i d " , " Informa
c iones" , "E l Imparcial". . . , 
"Guadalajara"....nadie es e! 
ú l t imo, desgraciadamente. 
Nos duele en carne viva que el 
único diario alcarreño haya 
muerto con apenas tres años 
de vida. Ese dolor sería el mis 
mo con cualquier otro órqano 
informativo. Cuando un medio 
rie comunicación desaparece 
hemos muerto todos un poco. 
Desde julio, con generosidad, 
ias páginas del diario Guadala
jara, habían acogido, cada, se
mana, nuestros pequeños rela
tos easteliano-manchegos, Y 
ios habían servido puntualmen
te a nuestros lectores, que son, 
todos, en potencia. Hoy todos 
estamos huérfanos y, quizás, 
también mañana. Ni una sola 
vez ut~ peso ttí I adiós de su rival 
FLORES Y A B E J A S , es todo 
un símbolo de compañerismo) 

ya de 
le por 
>s tra-

se ha 
la besar ~ í f o - in°* 
sus resultados-, sino 
bajadores. Irán a ía ventanilla 
del paro, cada mes a cobrar, 
pero con ello, no podrán hacer 
lo único que aprendieron- es
cribir cada día, realizar cada 
amanecer un nuevo ejem
plar de S U DIARIO. 

Cuando un periódico sucum
be todos sentimos que el nudo 
de la soga aprieta nuestro cue
llo y que ia respiración se hace 
jadeante. Entonces, un hormi
gueo recorre ei cuerpo entero, 
las piernas se sienten en ei 
vacio inmenso de la nada, el 

tamos en el momento último 
de vida y el primero de muerte. 
Ese instante pendular entre e! 
ayer y ei hoy sin mañana. Es el 
principio del final. Adiós, com
pañeros del diario Guadalaja
ra. 

Cuando la prensa no puede 
convivir con la democracia; 
cuando la libertad depende del 
capricho de aficionados eenore-
sanos y vanidosos políticos que 
sólo desean copar las portadas, 
entonces, -vuestro caso 
elocuente-, todos estamos 
condenados a la soledad más 
tarde o más temprano. Regre
sar ahora a San Esteban" 9 
(vuestra sede) es. simplemente 
viajar hasta e! desierto. Todo 
enmudeció en este seotiembre 
veraniego. No creemos en la 
resurrección porque, el testi
monio de ¡os últimos meses, 
a>a ia crónica urgente de 
una muerte anunciada. 

Querido director, todavía 
hay tiempo para la reflexión. 
Nos estamos quedando sin pe-

nuestras emisoras cubren ios 

OPINION jji 
casi 80.0C0 kilómetros cuadra 
dos de nuestras "fronteras" 
comunitarias. Nos estamos 
q u eda ndo tremen da men t e 
solos. 

A .R . y j . A . P . 

Viviendas apropiadas 

Sr. Director; 
Parece que los actuales con

cejales del PSOE de nuestro 
Ayuntamiento están dispues
tos a tomar en seno el tema de 
una ordenación urbana de To 
ledo, por lo que hace pensar 
esto sea una realidad en poce 
tiempo. 

Desde iueqo casi un 60% de 
la población está viviendo en 
arrendamiento en viviendas vie 
ias, deficientes en cornodida 
des y hasta sin medios de higie
ne primordiales y necesarios, 
esto se debe a que por tradi
ción familiar se resisten a salir 
riel casco antiguo de ia pobla 
ción. pero primordíalmente 
porque no disponen de dinero 
para poderse comprar su pro
pia vivienda, por lo tanto la so 
lución para ellos sería la cons
trucción de las proyectadas vi 
viendas proteqidas a precios 
asequibles a la clase social de 
estos inquilinos, la mayoría de 
ellos trabajadores y de clase 
media. Se puede asegurar que 
hay infinidad de solares derrui
dos, en ruinas, abandonados 
aue son propiedad del Ayunta
miento, que edificando en ellos 
además de favorecer a muchas 
familias que están pasando sus 
incomodidades en pisos y ca 
sas difidentes, dejarían de ser 
basureros dando mejor orna
mento a ia población, esto 
aparte de que edificando en 
estos solares ruinosos, reporta
rían unos beneficios al Ayunta
miento que le vendrían muy 
bien y serían mejoras para to 
dos. 

También el Ayuntamiento 
podría preocuparse de obligar a 
muchos propietarios de alguna 
manera a que las casas y sola
res -que hay en abundancia 
fueran reparadas y reconstrui
das, porque de permanecer en 
ei estado lamentable de ruina 
no sólo no beneficia a nadie 
sino que son un agente peligro
so para los vecinos de sus pro
ximidades, los cuales viven con 
el temor de que les suceda un 
posible accidente cualquier día 
que sería lamentable, a! no ha
berles puesto remedio con an
telación, también están en pe
ligro los ciudadanos que tran
sitan por sus inmediaciones. 
Después de los años que hace 
que terminó la guerra ya es 
hora de que de Toledo desapa
rezcan rumas y presente el 
buen aspecto que ie correspon
de, por ello ia primera medida 
es ordenar a los propietarios 
que tengan en este estado sus 
casas a que las reparen, para 
que sean útiles a muchísimas 
personas que las están necesi
tando. 

A . G . R . 

C9 

p e . 
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Ill TEMA DELA SEMANA 

LA ARQUITECTURA POPULAR 
TOLEDANA' 

Un patrimonio 
cultural tan rico 
como ignorado 

• Recientemente, el arquitecto A, 
Sánchez-Horneros ha publicado un 
trabajo entorno a diversos aspectos 
de ia arquitectura popular toledana 
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E la caverna trog ita a los modernos edificios 
1 1 funciona/as, ia provincia de Toledo contiene 
1 L # una enorme variedad de formas y estilos de 

arquitectura más o menos "popular", más o menos 
"oficial" Un joven arquitecto toledano, Antonio San 
chez Horneros, ha dedicado un importante esfuerzo 
ai estudio de las formas populares de Ja arquitectura 
toledana. Con el mismo espíritu de conservación y 
protección de las artes populares y ias artesanías po
pulares que A. Sánchez-Horneros evidencui en su tra
bajo, "LA REGION" ha querido detenerse y, de la 
mano del joven arquitecto, recorrer algunos de ios 

• aspectos más interesantes de- /as muchas veces mi 
nusvalorada arquitectura popular toledana. 

Los Materiales 

Si hay un rey que enseñoree 
la arquitectura toledana ese es, 
en su sencilla funcionalidad, 
"el barro". El es el material 
que, prácticamente sin compe
tencia se ofrece a ias manos del 
artesano como barata alterna
tiva a la inexistente madera o a 
la escasísima piedra. Desde ia 
baldosa a la teja, sería difícil en
contrar una pieza de ia arqui
tectura rudimentaria en que el 

ñeros, "ia casa toledana es la 
más escogida representación 
de la arquitectura popular tole 
daña; es, de alguna manera, la 
madre que da luz al resto de ¡as 
tipologías que aparecen como 
variaciones de aquellas, esten
didas prácticamente, a la totali
dad de nuestros pueblos". 

Sin duda, la casa manchega 
entronca con ia granja romana, 
de la versión reciclada y puesta 
al día. Así una voz contemporá
nea dei Imperio, Vitrubio, dejó 

barro no haga su generosa y 
barata aportación. Pero donde 
el barro cristaliza en poliedros de 
eficacia y laboriosidad es en el 
ladrillo, elemento que por su 
versat i l idad se halla en 
innumerables tipos de cons
trucciones populares toleda 
ñas. Y, a su lado, la teja, verda
dero paso evolutivo en el que el 
barro alcanza todo su refina 
miento arábigo. 

La casa manchega, de 
origen romano 

En opinión de Sánchez Hor 

expresado sobre la granja 
románalo siguiente: 

"Como primera providencia 
se dispondrán las cuadras y 
cocinas en sitios templados, 
cuidando particularmente algu
nos extremos de interés. 

Las boyerizas irán, ai sur, de 
modo que los bueyes se hallen 
vueltos al salient o a los fogo 
nes del hogar, pues se tornan 
más lustrosos cuando miran 
hacia ia luz. Su anchura será de 
quince pies, dejando un es
pacio de ocho pies para cada 
pareja de más. Las caballerizas 
se colocarán también en sitios 

volumetna esencial; ía altura 
libre desde los aleros al suelo, a 
veces llega escasamente a los 
dos metros. La necesidad de 
calentar la casa con un soio 
hoqar es determinante de tal 
economía volumétrica". 

En la casa típica de la sierra, 
las habitaciones se sitúan en ia 
planta baja y el portal da 
acceso directamente a ia cocí 

na que contiene unos poyos la
terales. En la parte opuesta de: 
portal se instalan ios dormito
rios en linea sucesiva, uno a 
continuación de otro. 

Silos y cuevas 
templados y se procurará oscu
recerlas bastante; los caballos 
comen de este modo sin sobre
salto. 

Los apriscos para las cabras 
y oveias tendrán cabida en. 
proporción al terreno dedicado 
al pasto. 

Las bodegas se orientan 
hacía el sector más frío del 
cielo. Habrá de dárseles luz por 
el norte. Con ello, el aire fresco 
conservará los vinos sin altera
ción en todo tiempo, ya que 
con ei calor se echan a perder. 
La prensa o lagar para el vino 
habrá de ir también al norte. El 
cuarto de aceite se bailará si
tuado al medio día con venta
nas en la misma dirección. Se 
conseguirá que el aceite no 
contenga impurezas ni pierda 
caiidad'de sabor. Asimismo, la 
almazara se colocará también 
al sur". 

Elpatío, un lugar de en
cuentro 

El patio tiene para la casa 
manchega un significado muy 
especial, que llega incluso a 
cierta mistificación como remi
niscencia sin duda del valor 
casi religioso que para la 
antigua granja romana tenía la 
zona central de los patíos. 

Al patio se llega desde la 
calle, después de atravesar un 
espacioso zaguán que se mau 
gura con una portada "solada 
generalmente de granito con 
sendas canaletas de desagüe 
labradas", en palabras de 
Sánchez-Horneros. 

Son dos los patios de que 
dispone la casa manchega, el 
de la vivienda y ei patio del 
trabajo. Un rasgo que ios une 
es el de los porches sobre 
columnas de granito o sobre 
ountales de madera y zapatas 
en los que, con frecuencia, se 
envuelven plantas de hiedra o 
la parra. Los patios son el 
invento de las tierras man
chega contra la eterna pre 
sencia de un sol de justicia y 
el espacio idóneo para ei espar
cimiento contemplativo de los 
hombres manchegos. 

E) patio de trabajo, de mayor 
tamaño, está con frecuencia 
empedrado y reúne a su 
a l rededor los d iversos 
an ima les , genera lmente 
gallinas y el porche de los 
carros. 

" L a composición urbana 
-expresa Sánchez Horneros-. 
se desarrolla en grandes man
zanas cerradas, unas ocupadas 
por una sola casa de labor, 
otras, por antiguas casas de 
labor divididas por herencias y 
colmatadas por casa habitación 

distribuidas alrededor de un 
espacio sobrante que se consti 
tuye en adarve, y presentando 
una salida única al exterior; si 
bien el considerable número de 
ellas indica que se realizaron 
conforme a criterios persisten 
tes. Así, en mi opinión, la vi
vienda en su forma primitiva 
estaría dispuesta alrededor de 
ios adarves presentando una 
sola puerta exterior, evidente
mente basada en criterios 
defensivos y dimáticos. 

V i l l a c a ñ a s , M é n t n d a y 
Esomoso del Rey, son algunas 
de las poblaciones que cuentan 
entre sus arquitecturas popula
res con piezas ciertamente pin
torescas. Son ¡os llamados 
"silos" y "cuevas" que se re
parten principalmente por la 
geogra f í a manchega . " L a 
cueva dice Sánchez-Horne
ros os una sencilla excava
ción en terrenos de gran resis
tencia, en calizas y algo de 

Por lo tanto al hacer ¡a divi
sión de las casas de labor por 
herencia, se uti l izó como 
modelo para su aprovecha
miento el del adarve, dejando 
el pozo, pila y canaleta como 
servicios comunes. Es obvio 
que esto enlaza con una tradí 
ción urbana típicamente ara 
be". 

arcilla que tienen suficiente 
auto potencia e impermeabili
dad; los hay en Yupes, Monde 
da y Espinoso deí Rey. Se 
excavan en forma abovedada y 
en la clave se le taladra, coló 
cando un conducto de respira 
caón. 

l a influencia extreme 
ña en la casa toledana _^ 

La zona occidental de ia pro 
vincia de Toledo es un área que 
refleja ia proximidad de Ex
tremadura pot el uso abundan
te de la piedra y la cal, así como 
la utilización de la bóveda y ei 
arco, consecuencia de la esca 
sez de madera. La casa típica 
de esta zona de ia provincia tie
ne su acceso en un zaguán dei 
que parte la escalera que lleva a 
la planta superior donde se 
s i t ú a n ¡os d o r m i t o r i o s . 
Enfrente, una puerta comunica 
con un pequeño corral trasero. 

Inf luencia r o m a n a , se 
manifiesta en los pavimentos 
de cal, piedra o-canto rodado. 

La casa serrana 

En la Sierra de San Vicente y 
en los Montes de Toledo, ei 
modelo de edificación es en 
base a mampostería y tiene, en 
frase de Sánchez-Horneros, 
"un carácter hermético y con 
un grado impor tan te de 
mimetización. Son casas de 

Ei silo es una vivienda cueva 
que posee una gran compleji
dad; consta de un acceso que 
conduce desde el nivel de ia 
calle al nivel de la vivienda. 

En la parte baja de esta 
rampa suele encontrarse el 
brocal de! pozo. Algunas de 
ellas poseen, excavadas en los 
laterales de la caña gallineros 
o conejeras. 

El primor recinto es un 
zaguán o portalejo oue sirve de 
distribuidor para ias restantes 
habitaciones: cocina, comedor 
y dormitorios, y un hueco 
dedicado a cuadra relacionado 
con el zaguán. La ventilación 
se c o n s i g u e mediante 
chimenea o .anillo en las claves 
de las bóvedas excavadas," 
(•i 

A. SANCHEZ HORNEROS: -Fol
klore toledano: arqu.leaura. 
memas Toledanos". Toledo', 1981 
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AGUSTIN DE GRANDES 
PASCUAL: 

Juventud y entusiasmo 
frente a crisis 
energética y 
re/anzamiento industria/ 

¡•¡Ii! 

No es un secreto para nadie que el mayor problema 
económico con el que se enfrenta España, es el de la 
crims energética. Tampoco es tm secreto que Castilla-
La Mancha es una región pobre, en buena medida, 
porque carece de industrias. Y a nadie se le oculta, 
f u e si queremos sacar a flote nuestra deprimida eco 
notftfm. debemos poner estos dos temas en manos de 
las personas más competentes. 

La Consejería de in iustria y Energía tiene como titu
lar a un joven politice. Agustín de Grandes Pascual 
Con él hemos dialogado hoy, para interesarnos por 
todo lo referente a su labor como Consejero y para 
conocer los problema* que circundan a temas tan vi
tales como son la energía y la industria. 

Era ingeniero y trabajaba en 
ia empresa privada: oor esos 
avatares de ia vida se vio, de 
repente, en el ruedo político. 
Primero como concejal y des
pués en ei seno de un partido 
que democráticamente tenía la 
obligación de gobernar. Así, 
diando hubo de distribuir Con
sejerías en el Ente Preautonó
mico, pensaron en éi. Hoy. 
Agustín de Grandes Pascual 
j$ un político joven, que tiene 
en sus manos una de las tareas 
más difíciles de ia preautono 
mía. 

Muy pocos políticos y sobre 
todo en esta región, se toman 
en serio esto de las entrevistas. 
El Sr. de Grandes es una de las 
excepciones. Sabía perfecta
mente ¡os temas que debía to
car, ia documentación aue 
debía utilizar. La conversación 
fue por ello interesante y flui
da... 

Parece obligado que un po
lítico juzgue desde dentro ei 
proceso en el que está tornan
do parte. ¿Podría hacernos un 
balance del proceso autonómi
co en Castilla-La Mancha?. 

Una nueva andadura 

-Sin embargo, actualmente, 
ia situación ha cambiado de 
modo radical. ¿No es así?. 
-Se ha llegado a una sene de 
acuerdos de tipo político y eco
nómico, que en Castilla-La 
Mancha han llevado al gobier
no conjunto de UCD y PSOE 
Iniciamos aquí una andadura 
nueva y apasionante. Tenemos 
a ia vista la puesta en marcha 
del Estatuto y con ello la ouesfa 
en marcha efectiva de ía eco
nomía regional. 
-¿Supone este gobierno con
junto que en nuestra región no 
existe oposición y oue eí Go
bierno podrá hacer y deshacer 
a su antojo? 
- Yo entiendo que existe oposi
ción; unas veces lo plantea 
UCD, otras el PSOE y otras el 
PCE. El gobierno conjunto no 
excluye que tengamos diferen
tes pareceres en muchos te
mas. Todos nos hacemos una 
continua crítica. 
-UCD en Castilla-La Mancha 
no necesitaba que e! PSOE en
trara en el gobierno, tenía ma 

De ingeniero a político. Agustín de 
números a gobernar la reglón desde 

-Er. una primera etapa he
mos estado aprendiendo. Yo 
opino que lo hemos hecho con 
'responsabilidad y que hemos 
sido consecuentes cor, nuestra 
manera de entender este com
plicado asunto. En un principio 
hemos funcionado como un 
gobierno exclusivo de la UCD, 
ya que el PSOE no creía que 
era oportuna su participación. 

Grandes ha pasado da contender con 
la Consejería de Industna y tnetqia 

yoda absoluta y con esto le 
bastaba, ¿Por qué han deiado 
ustedes que el Partido Socialis
ta se suba al tr< de! poder eje
cutivo?, 
-Nosofro" queremos compartir 
una sene de tareas de respon
sabilidad. Por matemáticas no 
necesitábamos sus votos, pero 
aquí no se trata de aplastar a 
nadie. Consideramos que sería 

n de Gránelos 'f-n una panuira etapa hornos estar/o aprendiendo' 

positivo gobernar y luchar con
juntamente por Castillo La 
Mancha. Solamente por elfo lo 
hicimos. 
-Parece, sin embarco, que al 
PSOE ie han tocado las carte
ras más difíciles, Trabajo, por 
ejemplo, es una de ellas. Ardo 
será ésta una treta usada oor 
UCD para desentenderse de los 
temas conflJctivosA 
-En absoluto, la Consejería de 
Trabajo es algo que ellos reivin
dican, por su vinculación con 
ias organizaciones sindicales. 
No les hemos dado lo más difí
cil, simplemente íes hemos da
do unas carteras muy impor
tantes, que esperamos desa
rrollen con el éxito que noso
tros deseamos gara la región. 
Por otro lado deseamos que los 
hombres del Partido Socialista 
aporten sus conocimientos y 

pronto una realidad y contribu-
va a sacar al empresario regio
nal de su letargo. Estamos in
tentando conseguir de la Ad
ministración gue Castilla-La 
Mancha tenga un oran área de 
expansión industrial Por otro 
lado, en colaborad m con ei 
Conseio Ejecutivo, pusimos en 
marcha una sene de estudios 

\REPORTAJE\\m 
Apostar por la Industria 

-¿Quiere esto decir que 
Castilla-La Mancha, una región 
eminentemente a g r í c o l a , 
apuesta a partir de ahora oor la 
industria?. 

-Tenemos unas grandes es
peranzas en el desarrollo del" 
sector agroalimentario. Tene
mos un mercado potencial muy 
importante que es Madrid y 
unos productos base excelen
tes, léase queso manchego, 
miel de la Alcarria, etc. 

- También ha hablado usted 
del Simposio sobre las Dimen
siones internacionales dei 
Problema de ia Energía. Ef sim
posio en sí fue un éxito v por lo 
visto, están ustedes trabajando 
sobre él todavía. Hóblenos un 
poco de/lema. 

El Consejero esboza una son
risa, la sonrisa que asoma al 
rostro del vencedor después de 
finalizar la dura carrera ... 

- Efectivamente, el éxito ha 
sido reconocido por todos. Por 
lo pronto, lograr que asistiera 
ai Simposio una personalidad 
como el profesor Salam, premio 
Nobel y máximo exponente en 
el tema energético ya era un 
triunfo. Después todo salid 
bien y la organización fue impe
cable. Ahora estamos tradu
ciendo y corrigiendo las ponen
cias para imprimirlas y darlas a 
ia luz pública. La edición ya nos 
ha sido solicitada por muchos 
países deí mundo. 

-- Los loqros conseguidos a 
ia vista están, los objetivos son 
ambiciosos, pero ¿con 
medios cuentan ustedes?. 

qué 

en 

- La Ce ustria 

"Tenemos grandes esperanzas 
ía industria agroalimentaria de 
Castilla-La Mancha" 
• "El gobierno conjunto UCD-PSOE 
es una tarea apasionante". 
• "Queremos oue el PSOE aporte 
conocimientos y profesional/dad al 
Gobierno preautonómico''. 

ya lleva funcionando desde los 
pnmeros momentos del proce
so preautonómico, supongo 
que ¡a tarea ha sido dura. ¿Cuá
les son los problemas con ios 
aue se encontró usted en un 
primer momento?. 

Me encontré con una Con
sejería aue no tenía ninguna 
transferencia y he tratado de 
darle contenido con ios temas 
que creía más importantes pa
ra nuestra región. 

Balance positivo 

-¿Puede decirnos alauno 
de esos contenidos? 

— Era el momento de usar ¡a 

documentación, entrábamos 
en su terreno. Agustín de Gran
des sabía oue era su baza 
Todos los logros obtenidos en 
un largo año de trabajo debían 
ser señalados... 

-Pusimos en marcha SOOi-
CAMAN, una empresa de de
sarrollo regional con un capital 
de mil millones de pesetas, gue 
cuenta con la participación de 
ias caías de Ahorro Regiona
les, y que esperamos sea 

encaminados a conocer 
nuestra región; estos estudios 
están finalizando ahora y con 
ellos tendremos un conoci
miento más profundo de la 
realidad económica en Castilla-
La Mancha. Entre todo esto se 
celebró el Simposio sobre las 
Dimensiones- internacionales 
del Problema de ía Energía, 
simposio que fue un éxito a 
nivel mundial. 

- Ha hablado usted de los 
polos de desarrollo. ¿Qué ven
tajas va a obtener el empresa
rio, venga de donde venga, in
viniendo en Castilla-La Man
cha?. 

- Hemos querido que las Di
putaciones Provinciales marca
ran los polos de desarrollo, o 
mejor, ias zonas que bajo su 
punto de vista tienen posibili
dades de acoger a los empre-

mos con toda la serie de be
neficios fiscales que están pre
vistos. Hemos querido también 
que aunque haya unas zonas 
marcadas, toda la reqión esté 
acogida a estos beneficios. 
Solo habrá que justificar la 
ubicación de acuella industria 
en aauelíuaar concreto 

- Hasta ei momento he esta
do sólo, no tenía funciona
rios ni colaboradores. A partir 
de ahora entramos en otra eta
pa y las necesidades nos obli
gan a crear una infraestructura. 
Hemos intentado no hacernos 
cargo de responsabilidades si 
no venían acompañadas de 
medio* económicos y huma
nos. 

En este momento, parece 
que las transferencias serán 
una realidad. Por nosotros no 
va a quedar, cogemos todas las 
responsabilidades que poda
mos llevara cabo. 

Como él mismo reconoce, uno 
nunca esta contento con su 
labor, siempre pensamos que 
p o d í a m o s haber lo hecho 
mejor. La tarea es complicada, -
el momento .político muy 
difícil, pero Agustín de Gran
des, hombre de UCD y Conse
jero de Industria y Energía ha 
decidido afrontar la tarea con 
entusiasmo. 

Benito B E R C E R U E L O 
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Como iodos los españoles no queríamos morir por aceite de coba adulterado, 
se nos ha ofrecido otra solución: mejillones al natural; cinco mil afectados por 

una Intoxicación aparatosa que, por suerte, se quedó sólo en el ruido. 
No ocurre así con la ya larga y permanente crisis de UCD, que 

tiene algo -mucho- más que ruido; Suárez y Calvo Sotelo, unidos como 
nunca -¡quién te ha visto y quién te ve!-, están dispuestos a salvar 

eí invento, Y ia policía, dispuesta a coger a ios etarras antes de que despierten 
de la tregua veraniega: fuerte recompensa a los ciudadanos, controles mil 
en el País Vasco, y Madrid casi tomado por ias fuerzas de seguridad para 

localizar a los comandos de ETA. 
Ai fondo, en un rincón, 3.000 agricultores salmantinos encerrados porque 
nadie se acuerda de ellos ni de las otras reglones. Un olvido como ei dei 

museo toledano de Victorio Macho (¿sabían de su existencia?), 
que se muere en su misera. 

Alfredo J . RAMOS y Agustín YANEL 

Suárez y Calvo Sote/o, 
unidos para salvar UCD 

Aunque la actitud más re
ciente del presidente del Go
bierno, Leopoldo Calvo Sotelo, 
ha sido de acercamiento hacia 
Adolfo Suárez, con el fin de 
volver a lograr la unidad de 
UCD, el partido gubernamental 
también ha sido motivo esta 
semana. Porque, a! igual que 
en las anteriores de los últimos 
meses, la crisis de los centris
tas parece no encontrar solu
ción. 

La última reunión de! Conse
jo Político de UCD, tras el ple
no de la colza, fue ei punto de 
partida para esta nueva vía 
hacía posibles soluciones. Pese 
a las disensiones internas, en 
dicha reunión se valoró positi
vamente la postura ucedista en. 
el pleno de ia colza, así como 
su firmeza ante ia entrada de 
España en la O T A N , Ambos te 
mas han supuesto una inyec
ción de mora! para ia actual 
U C D . 

Uno de los compromisos de 
la reunión fue no hacer declara
ciones públicas por parte de los 
que discrepasen dentro deí par
tido, pero en círculos políticos 
se habla de la gravedad de los 
problemas ucedístas. Hasta ta! 
punto, que existen posibilida
des de que las elecciones gene
rales pudieran anticuarse a la 
primavera de 1982. Los miem
bros más destacados del parti

do, no obstante, no cesan 
de hacer declaraciones des
mintiendo tal extremo, así 
como para negar que se vaya a 
producir en el gabinete Calvo-
Sotelo. 

En este contexto, ¡a entrevis
ta mantenida por Leopoldo 
Calvo Sotelo y Adolfo Súarez, 
el miércoles de ¡a pasada sema
na, es interpretada como un 
primer paso que lleve al pacto 
para recomponer la unidad de 
UCD. La entrevista, que ambos 
dirigentes valoraron muy posi
tivamente "hoy por fin 
hemos tenido tiempo sufi
ciente para hablara gusto", 
declararía Calvo Sotelo- es 
una de las muchas que, según 
Adolfo Suárez, ambos mantie
nen. "Calvo Sotelo -d i jo 
Suárez - entiende que es ló
gico conocer mi opinión en 
algunos temas. Yo le doy 
realmente mi opinión en los 
temas que plantea, v luego 
él toma fas decisiones libre
mente, como ie correspon
de". 

Finalmente, el Comité Ejecu
tivo de UCD discutía eí pasado 
viernes el "documento de in
tegración", e laborado pon 
¡a llamada comisión de salva
mento de U C D . Todo parecía 
mdicar que ei documento con
taba con ei apoyo y firme de la 
mayoría de los miembros del 
Comité incluso antes de iniciar 
la reunión, lo que indica que los 
centristas quieren, como sea, 
saiir de la crisis. 

VICTORIO MACHO BATALLAN DESPUES Dt MUERTO 
CONTRA LA BUROCRACIA. - Según el director general de Bellas 
Artes, Javier Tussell, el actual estado de abandono en Qut' se en 
cuentra la casa-museo dei escultor Victorio Macho en Toledo se 
debe a un error del testamento del artista que legó su obra a Espa 
ña y deh,c legarla al Estado . La explicación del señor Tuseii. que si 
túa el papeleo burocrático por encima dei indudable interés de la 
obra del artista p-dentino, - patrimonio desde su muerte y por vo
luntad propia d- .odo el pueblo español íllámese Estado. España o 
como se quiera- - se refería a la den,:r,cia -ealnada recientemente 
por la viuda del escultor, Zoila Barros, quien pidió públicamente a 'a 
Administración que se hiciera cargo del local En la fo 
recen Victorio Macho y su esposa ' 

Mejillones: una 
intoxicación sin aceite 
de colza 

Una nueva intoxicación ali
mentaria, esta vez por consu
mo de mejillones, causaba la 
alarma entre la población espa
ñola a principios de la pasa
da semana. Unos 5.000 ciu
dadanos de 24 provincias 
se vieron afectados por dia 
rreas, vómitos, mareos y ma
lestar general como conse
cuencia del consumo de meji 
llones en mal estado. Las reac
ciones fueron rápidas y diver
sas, desde todos los ángulos, y 
las denuncias se han sucedido 
sin cesar. Ei envenamiento ma
sivo por el aceite de colza, se 
ha dicho, ha sensibilizado enor-
mente a la población y a algu
nos círculos de la Adminstra-
ción, io que explicaría esa in
mediata respuesta, aunque no 
haya sido de gravedad la intoxi
cación. 

En principio se habló de una 
mala depuración como causa 
de la intoxicación, lo que hacía 
recaer las responsabilidades en 
los industriales y en ios inspec
tores de la dunta de Galicia, 
según el secretario de Estado 
para el Consumo, Enrique Mar
tínez Geniaue. Pero el organis
mo autonómico gallego decla
ró seguidamente que la respon
sabilidad era de la Administra
ción central, a través de la 
Junta Central Inspectora. Se 
gún el departamento de Sani
dad de dicha Junta, la Conseje
ría de Pesca del organismo au
tonómico había aconsejado, el 
10 de septiembre, que no se 
permitiese extraer y comerciali
zar el molusco en esta época, 
por considerar oue existía ries
go de intoxicación. La Junta 
Central Inspectora, según, las 
mismas fuentes, no estimó 
oportuno tomar tal medida. 

La guerra dialéctica ha segui
do entre la Junta de Galicia v ia 
Administración Central mien
tras tanto, los productores de 
mejillones deí El Grove (locali
dad pontevedresa de donde 
procedían las partidas en mal 
estado están dispuestos a pedir 
responsabilidades hasta el 
final, porque no se consideran 
culpables de una situación que 
para ellos se ha convertido en 
angustiosa. En efecto, ahora se 
encuentran con grandes difi
cultades para recuperar el mer
cado europeo, a d e m á s de 
perder mucho dinero diaria
mente y de casi tres mil para
dos hsta que puedan continuar 
ias extracciones. 

AGRICUL TURA LO QUE NOS HACE TAL TA DENTRO /VOS SO
BRA FUERA, - Casia/ mismo tiempo que 3.ÚW agricultores y gana 
deros salmantinos la/ganos de ios cuales aparecen en ia fotografía/ 
concluían, después de 13 días, su encierro para protestar por la falta 
de ayudas estatales destinadas a pallar los graves dados causados 
por la sequía, la ministra francesa de Agricultura, téüh Crusson. 
afirmaba en París oue ia Asamblea gala se pronunciaré en contra de 
la adhesión de España a ia Comunidad Económica Europea ICEEI. 
en tanto no pueden completamente salvaguardados los intereses 
de ios agricultores franceses frente a la fuerte competencia que se 
teme de ios productos dei campo español. Tras estas declaracio
nes, el ministro español de Asuntos Exteriores, José Pedro Pérez 
Uorca abordó eí tema en las conversaciones mantenidas con su 
colega francés. Claude Cheysson. en Nueva York, ciudad en la que 
ambos ministros asistieron a la 36 asamblea General de Naciones 
Unidas. Al margen de los problemas que laten en ei fondo de esta 
Importante cuestión, no deja de resultar curioso que un aspecto tan 
problemático, por lo deficitario, de la economía interior española 
como es ia agricultura, se convierta precisamente en ía c.uasa de la 
gue nacen los recelos ante nuestra mtearación en la Europa del 
Mercado Común 

Al final de la semana seguían 
sin conocerse las causas de la 
intoxicación, mientras conti
nuaban las investigaciones. 
Las responsabilidades parecían 
dirigirse más hacia ía Junta 
Central Inspectora y la comer
cialización siaue paralizada. 

La intoxicación por aceite de 
colza adulterado, el otro gran 
tema en este discutido campo 
de la alimentación en España 
sigue cobrándose víctimas: 140 
1132 según fuentes oficiales), 
aunque aparentemente el tema 
esté pasando a un segundo 
plano. 

Continúa el temor a 
ETA militar 

La posible escalada de actos 
terroristas por oarte de ETA mi
litar continúa preocupando ai 
Gobierno y a las autoridades 
policiales y ha dado luqar a que 
en ios últimos días se cusieran 
en práctica algunas medidas 
preventivas. Así. el pasado día 
21 el ministerio del Interior 
distribuyó seis mil fotoqrafías 
de seis importantes activistas 
de ia organización armada vas
ca, ai tiempo que anunciaba 
recompensas de cinco millones 
de pesetas a todas aquellas 
personas que facilitaran datos 
e informaciones que permitie
ran su captura. En este mismo 
sentido, se ha Intensificado la 

vigilancia policial en Madrid, 
especialmente en aquellas 
zonas donde residen desta
cados mandos - militares o 
se encuentran eclavadas nu
merosas viviendas del Ejército. 

Ei pasado jueves, el diario 
madrileño El País publicaba 
una información según la cual 
ios tenientes generales Félix 
Alvarez Arenas y Federico Gó
mez de Salazar habían abando
nado ia capital madrileña por 
temor a un posible atentado. 

S m e m b a r g o al día si 
guíente la oficina de difusión 
del ministerio de Defensa hacía 
pública un nota informativa en 
la que se negaba rotundamente 
que ningún militar hubiera 
abandonado o se propusiera 
abandonar su residencia habi
tual como medida de seguridad 
frente a posibles atentados 
terrorista, y lamentaba que 
"desplazamientos particulares 
de algún miembro de Os Faenas 
Armadas hayan podido ser in
terpretados como comporta
miento preventivo ante posi
bles acciones terroristas". Pos 
teriormene Ei País, al mismo 
tiempo que recogía esta nota 
del ministerio de Defensa, afir
maba que el Centro Superior 
de Información para la Defensa 
(CESID) distribuyó días atrás 
una circular interna donde se 
infomnaba que dos tenientes 
generales podrían ser objetivos 
de las presuntas acciones 
terroristas de ETA militar, y 
que ese fue el motivo de la alar
ma en tomo a los dos jefes mili
tares arriba mencionados. 
Estos temores, al padecer, se 
centraban especialmente en lo 
que pudiera ocurrir el pasado 
domingo, día en que se cum
plió el sexto aniversario de los 
últimos fusilamientos del ante
rior régimen, concretamente 
dos etarras y tres miembros 
del desaparecido Frente Revo
luc ionar lo A n t i f a s c i s t a y 
Patriota ÍFRAP). 
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Una comisión intregada por 
r t ip iesema^ 
sindicales y agrarios procederá al 
reparto 

Ocho millones páralos 
parados del campo 
toledano 

• Podrán acceder a fas ayudas 
económicas tanto los trabajadores 
agrícolas por cuenta ajena como por 
cuenta propia que reúnan ciertos 
requisitos. 
• Los trabajadores agrícolas que 
deseen optar a las ayudas deberán 
apuntarse previamente en las 
oficinas de empleo. 

Ocho millones de pesetas es la cifra destinada a paliar ei 
paro en eí campo toledano, concedida por ei Gobierno eí 1 
de junio y publicada ia semana pasada en eí "Boletín Oficial deí 
Estado". Podrán solicitar esta ayuda todos aquellos trabaja
dores agrícolas por cuenta ajena inscritos en eí paro y aque
llos trabajadores por-cuenta propia cuyo líquido imponible 
por explotación agrícola no supere las 12.000 pesetas. Asi-
n.,smo se exige hallarse dado de alta en el Régimen Espe
cia-! Agrario de la Seguridad Social al menos con seis meses 
de antelación a las fechas de empleo en los trabajos comu
nitarios. Cuando la unidad familiar esté compuesta por más 
de cuatro personas, podrá optarse a dos percepciones. 

Casi simultáneamente a la 
aparición en el Organo d e i Es
tado de la concesión, se reu
nieron en ias dependencias de. 
Gobierno Civil, en Toledo, di
versos representantes dei mun
do agrario y sindical que, junto 
con representantes gubernati
vos implicados en el tema, 
formaron, en virtud de la 
Orden, la comisión que habrá 
de proceder ai reparto de la 
cantidad asiqnada para la pro 
vinciade Totodo. 

La primera Darte de ia reu
nión trató de la composición de 
la comisión, entablándose una 
diferencia de criterio entorno a 
la propiedad o no de la inclu
sión del representante de USO, 
en base a que s e g ú n UGT y 

ta mecanización dei campo es to 
<tavía una meta lejana para el agro 
toledano 

CCOO aquella central no 
alcanza el 10% de representa
tividad, mientras que para este 
sindicato sus afiliados y simpa
tizantes alcanzan el 11,81 por 
cierto. Finalmente fue acepta
da su inclusión en la Comisión, 
que quedó integrada por las 
siguientes personas y organis
mos: Presidente, Fernando 

Monterq Gobernador Ovil de 
Toledo. Vicepresidente, Juan 
D-raper, D e l e g a d o de! 
Ministerio de Trabajo. Vocales: 
Protasío Anqulo, Deieqado doi 
Ministerio de Agricultura; Pe
dro García Zorzo, director de! 
Instituto Nacional de Empleo; 
Leopoldo Carrasco, represen
tante de la Cámara Agraria Pro
vincial; Díaz Ropero, represen 
tante de USO; Manuel SuAtez 
Colmenar, del Centro Nacional 
de Jóvenes Agricultores y Ga 
naderos toledanos; Francisco 
Redondo, de ¡a Unión de Agri
cultores y Ganaderos de Mora, 
y Crescendo Gómez, propues
to por la Diputación como re 
presentante de! ente preauto 
nómico. 

La Comisión, una vez consti
tuida, procedió a analizar la 
Orden Ministerial con objeto de 
la materialización de su aplica 
ción, tropezándose con la in 
existencia de un censo rea! de 
parados del campo, dado que 
el número de los trabajadores 
aqricoias ¡escritos en el paro es 
de 134. Tras serles deneosda a 
las centrales sindicales se 
propuesta de realizar un censo de 
parados poraue en opinión de la 
mayoría esto podría retrasar el re 
parto de ias ayudas, se acordó 
que los ayuntamientos soliciten las 
formalidades ó" acreditación 
de los peticiona,,os. Igualmen
te se acordó que, para la oróxc' 
ma reúnan de la Comisión, 
cada uno de sus miembros 
acudiría con la representación 
de un pueblo afectado oor el 
desempleo. 

CC. 00: "En Toledo se 
intenta ocultar la 
situación real del paro 
en el campo " 

A raíz de la constitución de la 
Comisión de Empleo Comuni
tario, Comisiones Obreras de 
Toledo ha difundido a ía opi
nión pública un comunicado en 
el que, entre otras cosas, dice: 

"... En clara contradicción con 
una postura positiva y de inicia
tiva gara el desarrollo dei 
A.N.E. (Acuerdo Nacional 
sobre Empleo), la Administra
ción en Toledo mantiene una 
actitud de manifiesto inmovilis-
mo, que estanca y dificulta el 
tratamiento real de tan grave 
lacra social. 

Iniaada la puesta en marcha 
de ia Comisión Ejecutiva Pro
vincial del INEM, de la que for-

Para justificar la irregular 
postura mantemdad por ía Ad
ministración, ias razones llegan 
a afirmaciones tan- inadmisibles 
como, ia conveniencia de no 
crear fa/sas expectativas, que 
prodrían Postrara ios trabajado
res agrícolas. En todo momen
to parece una postura más 
representativa de una preocu
pación amortiguadora de las 
demandas sociales, que de 
auténtica iniciativa para su so
lución". 

La nota termina diciendo: 

"La equilibrada y suficiente 
dotación de fondos para 1982, 
o en su puesta en práctica, el 
posible seguro de desempleo 
agrícola para los traba/adores 
eventuales del camoo, pasa ne
cesariamente, por un conoci
miento exacto y pormenoríza

la estampa del trabajo es el contrapunto feliz de esa otra realidad escon
dida en las cifras rfe paradas que. precisan da subvencione-: pttata/e* paia 
su supervivencia 

man parte ias Centrales Sindí
cales de CC.OO. y U.G.T, el 
Delegado de Trabajo, en fun
ciones de presidente, bloquea 
todo intento para la confección 
de un censo real de parados 
en el campo, lo que permitiría 

dor deí alcance del problema y 
no por una pretendida amorti
guación de su problemática. 

Todo miento de su descono
cimiento deliberado o inhibi
ción, imoiica un arave abatido 

• Comisiones Obreras: "La 
Administración en Toledo 
Mantiene una actitud de manifiesto 
inmovilismo, en contradicción con ei 
desarrollo del A.N.E/' 

abordar el problema desde su 
perfecto conocimiento. La irri
soria cifra de 134 trabaiadores 
registrados, como paro actual 
en el sector agrícola en Toledo, 
parece satisfacer, a prion, las 
inquietudes de la Administra
ción en Toledo, quizás más 
interesadas en ocultarla verda
dera solución a ios mismos. 

Actitud esta, que dos días 
posteriores, en reunión oe la 
Comisión Provincial de Empleo 
Comunitario, se vio nuevamen
te corroborada oor la postura 
del Gobernador Civil, en fun
ciones de presidente de la 
Comisión y oue ante ía Arista" 
dotación de 3.000.OCX) de pese
tas, gue se han adjudicado a 
nuestra provincia, para paliar 
ios efectos del paro de los 
trabajadores agrícolas eventua
les, insiste en no desarrollar un 
censo real del paro agrícola, e 
incluso mantener un criterio 
consultivo sobre necesidades, 
restringido a sólo algunos mu
nicipios. 

no de ias responsabilidades 
contraídas en el ANE, con 
independencia de las ampias 
de gobierno." 

¡II TOLEDO j!|j¡ 

Los 50 
trabajadores 
de! marqués de 
Comillas 
no cobran 
salarios 
acordes con el 
Convenio 
Provincial 

A los trece meses de aproba
do e! Convenio Colectivo Pro
vincial del Campo de Toledo, 
los 50 trabajadores de la finca 
del Alamín y sus sociedades, 
propiedad de D. Alfonso Gueli 
y M a r i o s , m a r q u é s de 
Comillas, siguen cobrando ios 
salarios del convenio de zonas, 
ya derogado, e inferiores al sa 
lario mínimo, según han infor
mado en rueda de prensa re
presentantes de los trabajado 
res. 

El Convenio Provincia! del 
Campo toledano según la 
misma fuente fue inscrito en e! 
Registro con fecha ocho de 
agosto del año pasado, por 
consiguiente "los trabajadores 
de ia tinca del Alamín están 
afectados por dicho convenio 
corno reza la testación oel De
legado Provincial de Trabajo de 
Toledo a las dos preguntas 
formuladas por escrito por ia 
central sindical UGT. 

Las reivindicaciones consis
ten exclusivamente en que se 
les aplique e! citado convenio; 
la parte empresarial, según han 
comunicado los -delegados de 
ios trabajadores sique sm 
aceptar el Convenio Provincial 
eludiendo razones convincen
tes y se rige por un convenio ya 
no vigente. En todo este año y 
pico que lleva en vigor e! nuevo 
convenio, han sido ya tres ias 
citaciones por parte dei Magis
trado y en ninquna de las tres 
ha logrado dar una solución ai 
caso, solicitando el aplaza
miento del mismo por causas 
superficiales e insignificantes 
Ei de « 
nuevo ambas partes concurri
rán e n ía sala y 'los trabajadores 
esperarán e ! dictamen de! 
Magistrado sobre si están afec
tados, o no. por el Convenio 
Provincial. Si no logran llegar a 
un acuerdo, los afectados ame
nazan con ir a la huelga. 

0 3 

Centro Comercial del 
Miradero. Local227, 
2" planta. 

toledo 
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Coloquio sobre urbanismo 

Toledo: una provincia 
con graves problemas 
deu anismo 
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Del 5 ai 7 de octubre se va a 
celebrar un coloquio sobre ur
banismo organizado por el 
Centro de Estudios de Ordena
ción dei Territorio del Medio 
Ambiente y la Delegación del 
MQPU. Con la colaboración de 
(amputac ión Provincial y las 
Delegaciones de los Colegios 
de Arquitectos, Ingenieros de 
Caminos, Abogados, Secreta
rios de la Administración local 
y de Arouitectos Técnicos y 
Aparejadores de Toledo. 

Día 5 

"Contenido y elección de las 
figuras de planeamiento de 
Norma Subsidiaria o Delimita 
ción del Suelo" por el iltmo. 
señor don José Martín-Crespo 
Díaz (Director Genero) del 
CEOTMA) y "Aspectos jurídi
cos, participación pública y 
efectos de las aprobaciones ini
cial, provisional v definitiva, en 
ias Normas Subsidiarias y De/i
mitaciones deí Suelo" por o! 
Iltmo. señor don Francisco 
Perales Madueño (Director 
General de Acción Territorial y 
Urbanismo). 

Oía 6 

"Planes parciales. Proyectos 
de Urbanización. Proyectos de 
reparcelación" oor don Luis 
Rodríguez-Avial Llardent (prof. 
del Centro de Estudios del 
LE .A ,Lo y "Aspectos jurídicos 
sistemas de actuación y 
elección. GES TUR Toledo", 
por eí Iltmo. señor donjesus 
del Rio Muncharaz (Subdirec
tor de Gestión de la Dirección 
General de Acción Territorial y 
Urbanismo). 

Urbanismo y Toledo. 

El pasado curso, celebrado 
en el mes de marzo, fue "una 
concienciación hacía la ordena
ción dei territorio, urbanismo y 
explicación de las figuras urba
nísticas existentes para su ac
tualización reaM. según Rafael 
Molina Rodero (Delegado 
Provincial de Obras Públicas y 
Urbanismo). 

Él interés del curso estriba en 
ía propia problemática urbanís
tica de nuestra provincia. Hay 
Ayuntamientos con urbaniza
ciones ilegales, que se tradu
cen en problemas de ambienta
les y de infraestructura gra
ves, sobre todo en la zona 
norte por su proximidad a 
Madrid (Escalona, Mentnoa, El 
Viso de San Juanete), hay otro 
gran número de municipios sin 
figura urbanística, con trasgre-
siones de la Ley dei suelo por 
Licencias i n d e b i d a s . De 
momento, con las normas 
subs id iar ias se pretende 
solucionar el problema de los 
A y u n t a m i e n t o sin f igura 
urbanística. 

Por el Convenio firmado 
entre la Diputación Provincial y 
el M O P U por valor de 26 
millones de pesetas, para te 
dactar las distintas figuras ur 
banísticas. Actualmente en ia 
Comisión de Urbanismo se han 
aprobado unas 40 figuras urba
nísticas y ahora, comienzan a 
oasar ias efectuadas ppr 
Convenio y se han incoado 
cerca de 60 expedientes sancío-
nadores contra promotores, 
con multas dol orden de 124 
millones. 

Según Rafael Molina Rode
ro, Delegado Provincial de 
Obras Públicas y Urbanismo, 
es importante conocer estas 

Cuantas veces ía inasistencia de unos adecuados planes urbanísticos 
arruina ei entorno natural de ias ciudades y pueblos Toledo, por su proxi
midad a Madrid, es una provincia especialmente propensa a la 
oropagación de las urbanizaciones ilegales. 

Día! 

"Planes Especiales de Refor
ma Interior. Estudios de Deta
lle" oor don Fernando Nasarre 
de G o i c o e c h e a ¡ J e f e de! 
Servicio de Programación v 
Asesoramiento de la Dirección 
General de Acción Territorial y 
Urbanismo" y "Disciplina ffn 
suelo urbano. Licencias" por 
José Ramón Franco Quijada 
(Jefe del Gabinete de Estudios 
y Asesoramiento Urbanístico 
COPLACO). 

actuaciones y además, que el 
ciudadano se vaya concien
ciando de que es conveniente 
que en su municipio se tenga 
un planteamiento, que a través 
de él se conozca el futuro de 
ordenación de ese municipio v 
las actuaciones que se pueden 
hacer. 

El curso tiene carácter gra 
tuito y se p ede solicitar la ins
cripción a través de ia Dipu
tación, La Delegación de Obras 
Públicas o Colegios Profesio
nales. 

Pleno Municipal: ios concejales no pierden su sentido 
del humor 

Se adjudicaron las obras 
del Plan de Inversiones a 
pesar de la abstención 
de los socialistas 
• El Ayuntamiento concederá 1.190 metros cuadrados 
en Covachuelas al MOPU para construir 40 viviendas 
• Se desestimó ia propuesta socialista y comunista 
para que la Corporación se manifestara a favor de un 
Referéndum ante ia entrada de España en la OTAN. 

En el pleno del jueves se continuó eí debate suscitado el 
lunes 21 sobre el pliego de condiciones para ia concesión de 
obras del Pian de inversiones. El debate se centró principal
mente en ía Base 4' deí pliego de condiciones para poder 
presentarse ías picas de adjudicación. Ai padecer ia emore-
sa Cotos S. A. no habia depositado ia fianza correspondien
te en metálico sino mediante un aval bancario. Alguien en
contró razones para pensar que no podían admitirse picas 
en estas condiciones y esto fue lo que causó ia discusión. 

Como la base cuarta del plie
go de condiciones no espeofi 
ca como debe hacerse esta 
fianza -cuya cuantía asciende 
al 2% deí presupuesto presenta 
do- se ratificaron ias concesio 
nes provisionales, estas con
cesiones pasaron a ser defi
nitivas oor la aprobación mayo 
ntaria de la Corporación. Los 
socialistas se abstuvieron en la 
votación pero no dejaron de 
advertir que no dobla descui 
darse (ti control de estas obras 
v que estarían ai tanto de que 
se iniciasen y se concluyesen 
en los plazos fijados. 

Enfín, después de una ardua 
discusión, todo resultó ser un 
malentendido lamentable sobre 
s: se podía, o no, depositar la 
fianza de una forma u otra. 

Cesión de terrenos para 
construir viviendas 

El segundo punto a aprobar 
partía de la propuesta presen
tada por el Ministerio de Obras 
Públicas para que el Ayunta
miento cediera unos terrenos 
para construir viviendas. Como 
especificó el alcalde,una vota
ción favorable tenía que ser 
unánime para que se pudiera 
ceder una parte de! patrimonio 
municipal. La propuesta fue 
aprobada. 

Así se cederá una parcela de 
0130 metros cuadrados en 

. Covachuelas para la construc
ción de 40 viviendas. El Ayun
tamiento deberá cuidarse del 
acondicionamiento mínimo del 
.solar y de que los servicios 
elementales agua y luz sean 
fácilmente accesibles, 

Eí Ayuntamiento de 
Toledo y ia OTAN 

Los socialistas y comunistas 
toledanos presentaron una pro
puesta en virtud de la cual el 
Ayuntamiento deberá pronun
ciarse a favor de un Referén
dum para que se decidiera si 
España 'entraba o no en la 
OTAN. Este tema fue ya deba 
tido por la Corporación e inclu
so se había llegado a la vota

ción de la que resultó un empa 
te a doce votos. 

Este era el tercer punto en el 
orden de! día de! Pleno. El Al 
calde pidió a los concejales que 
se hiciera una segunda vota
c ión . Arturo Garc ía -T i zón 
apuntó la posibilidad de que se 

Sin motivos aparentes 

Unos 
desconocidos 
rompen la luna 
de la librería de 
ias Tendillas 

El miércoles pasado de 
madrugada unos desconocidos 
presumiblemente jóvenes 
según los vecinos, rompieron 
de una pedrada la luna del es
caparate de la librería situada 
en el n" 16 do la calle Tendillas. 
S e g ú n comentaron los 
vecinos, hacia las tres de la 
madruqada oyeron un fuerte 
ruido, y después escucharon a 
gente correr, y piensan que se
rían jóvenes. 

El jueves por la mañana 
estuvimos hablando con el 
dueño de la librería, Jesús Gra-

volviera a debatir el tema, a lo 
•que se negó el Alcaide alegan
do qu» era una cuestión de or-
dun: no puede volverse a de 
batir un asunto que ya se fia 
votado porque la normativa 
municipal lo impone así. El A! 
calde volvió a pedir la votación 
y entonces el concejal socialis
ta Mazarlo Prado pidió la Dala 
bra para apoyar la iniciativa de 
García-Tizón. El señor Prado 
quería la opinión en este punto 
del Secretario del Ayuntamien
to sobre si podía o no debatir
se un punto ya votado. Como 
e la de
cisión sobre lo que podía ha
cerse en un pleno correspondía 
exclusivamente al alcaide este 
insistió en su negativa al deba
te y en la causa de esta negati
va: era una cuestión de orden. 
Ante esta postura el concejal 
socialista pidió que ía votación 
fuera secreta. 

La propuesta socialista fue 
desestimada por 12 votos en 
contra, 8 a favor y uno nulo. 
Lo curioso fue ei voto nulo, 
cuando el Alcalde, efectuaba el 
recuento se detuvo ante el voto 
do marras: "Asía presidencia 
debe declarar nulo este voto 
para dar seriedad a la vota
ción" fue lo que dijo. Por lo 
visto uno de ios concejales 
puso en su papeleta la palabra 
"sí' y además la puso vanas 
veces. Se pierde una votación 
pero el sentido del humor 
eso si que no se pierde. 

sa, quien manifestó que "no 
tengo idea de quién pueda 
haber sido el autor, porque no 
se han llevado nada del escapa 
rate". En la conversación salló 
a relucir la campaña contra la 
revista interviú, con la quema 
de Kioskos y librerías, y en este 
sentido, Jesús Grasa nos co 
cornenta que "no se puede 
descartar este tipo de móvil, ya 
que ia citada revista se encon
traba en el escaparate y ia pie
dra ha dado a escasos centí
metros de ella". 

No es la primera vez que 
sufre este tipo de hechos, ya 
que hace tres años sufrió otra 
rotura de luna. En aquella oca
sión, nos comenta Jesús 
Grasa, "lo denuncié a ía policía 
pero sólo me dijeron que dejase 
el nombre por si encontraban a 
ios autores". Esta vez, ni si
quiera lo ha denunciado. Ai 
parecer, nunca había recibido 
mngúnt ipo de amenazas, y 
"como puedes ver -nos co 
menta-, tengo iodo tipo de re
vistas expuestas al público " 

fn ia foto puede apreciarse ¡a luna roía de la librería de la calle Tendillas 
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Conferencia de Fernando Moran (PSOE) 

Política exterior sin 
OTAN 
• Se necesita una cobertura de defensa a nivel europeo 
fuera del marco de la OTAN. 
• España no tendrá garantías de defensa dentro de la 
OTAN 

Dentro déla campaña organizada por ei Partido Socialis
ta Español sobre ia entrada de España en /a OTAN, se organi
zó el pasado martes una conferencia - coloquio en el Pala
cio de Benacazón a cargo efe femando Moran. 

Como punto de partida expuso las lineas matrices de la 
política exterior en base a nuestra situación geopolítica. 
Destacando ia evolución del sentimiento europeista desde 
el franquismo a nuestro días. El cuerpo del debate fue la en
trada de España en la OTAN exponiendo las razones y argu
mentos sostenidos por el partido ucadista. Como colofón 
se propuso la posición del PSOE. 

Tras la prolongada espera, el 
pasado martes el PSOE repre
sentado oor el senador y diplo
mático Fernando Moran expu
so bajo el epígrafe "Política ex
terior" las razones por las aue 
su partido no aceptaría la entra
da en la Organización del Atlán
tico Norte. Jesús Fuentes, 
congresista del P S O E por 
Toledo, presentó a su compa
ñero e inscribió la conferencia 
dentro de! "proceso de infor 
mación sobre nuestro plantea
miento respecto a la OTAN" , 

Para Fernando Moran, la po
lítica exterior española está ba-
i .da en el principio de solidan 
dad internacional y a las posibi
lidades estratégicas de nuestro 
país. 

Reafirmó el sentido europeís 
ta de! pueblo español de un 

Toledo, en vísperas de la 
Fiesta de la Bandenta 

"Una vez al año 
le ponemos 
entre la vida y 
ia muerte" 

Este es el lema que presidirá 
este año la Fiesta de la Bande
nta, que tradicionalmente ce
lebra la Asamblea Provincial de 
la Cruz Roja Española en nues
tra capital, en los comienzos 
dei otoño. 

Una vez más, un numeroso 
grupo de personas de forma 
generosa y altruista, dedicarán 
unas horas de su tiempo, res
tándolas a sus obligaciones 
profesionales o familiares, ei 
día 6 de octubre, con la misión 
de solicitar a los toledanos un 
donativo según su voluntad y 
posibilidades, para atender ias 
actividades y obras asistencia-
Ies que Cruz Roja Española, 
sostiene en Toledo. 

Con las aportaciones gene
rosas de los toledanos en ante
riores fiestas de Sa banderita, 
junto a las subvenciones y do
nativos de Entidades y Organis
mos, la Cruz Roja Española ha 
podido realizar las siguientes 
actividades: 
- Formación de 273 socorristas 
-Realización de 1391 donacio-

modo claro desde 1377 y laten 
te como opción democrática y 
liberal desde ia Conferencia de 
la Haya. Sin embargo, el tema 
O T A N está dentro de las 
alianzas militares y en interrela-
ción con las bases americanas 
heredadas del régimen ante
rior. El problema se cifra en la 
dependencia del crédito inter
nacional hacia los Estados Uni
dos .y su compensación tratan
do de incrementar el potencial 
militaren España. 

Pero como apuntaba Fernan
do Moran, el tema se constri
ñe a tres preguntas: ¿Üué es la 
OTAN?, ¿Sustituirá ei pacto 
con EEUU?, y ¿Qué cambios 
producirá en nuestro oaís?. 

Las razones esgrimadas oor 
el partido del Gobierno, según 
Femando Moran, son tres: 

Ia.- De tipo subjetivo, existe 
el deseo de diferenciar el Go
bierno Suarez del Gobierno 
Calvo Sotelo, "deseo de apare
cer como coherente" cuando 
se han desperdiciado las posi
bi l idades de una pol í t ica 
exterior exitosa respecto a Lati
noamérica, Arabe y Tercer-
mundista. Como pantalla se 
produce una falsa identifica
ción entre la Comunidad Eco 
cómica Europea y la O T A N . 

2A- Intento de construir la 
gran derecha, presentando a ia 
OTAN como opción de dere-
chización de la política exterior 
europea. Hecho que provocaría 
una limitación en la evolución 
dei país hacía la izquierda por la 
vía parlamontaría. 

3A- Como aglutinante para 
la propia UCD. ~ 

Los postulados defendidos 
por UCD de entrada en ia 
OTAN equivalente a ser euro 
peos y situar el ingreso como 
defensor del sistema democrá
tico fue contrarrestado con ios 
casos históricos referidos a 
Portugal. Grecia, Turquía y 
Francia. En la O T A N , según 
afirmó Fernando Moran, la 
única guía es la militarización 
del pensamiento político. 

Ante la OTAN el PSOE pro 
pugnaba el Referendum,solici
tado mediante la recoqida de 
firmas ante ei Presidente dei 
Gobierno y la necesidad de una 
cobertura de defensa a nivel 
europeo.al margen de ¡a bípola-
ndad U S A - U R S S y solucionar 
la distensión. 

A la conferencia asistieron 
representantes del PSOE de 
Toledo y García Tizón ¡miem
bro de Coalición Democrática 
le Toledo). 

I 

nes de sangre 
-Atención de 250 enfermos 

en ia consulta de la lucha 
Antidiabética 

-Prestación de auxilio a 2540 
accidentes de carretera 
- 1161 traslados de enfermos 
-Auxi l io a 358 personas en e! 
Puesto de Primeros Auxilios 
que durante el verano funciona 
en ei embalse de Cazalegas 
-Posibilitó unas vacaciones 

en Lanzarote a 7 personas dis
minuidas físicas 
-Pues ta en funcionamiento 
de un ouesto de primeros auxi
lios en Torrijos, cuyas obras 
costaron 4.314.000 ptas. 
- Adquirió dos nuevas ambu
lancias, cuyo costo se elevó a 
1.600.000 ptas. 
- H i z o posibles unas vacacio
nes a 50 niños disminuidos fí
sicos en Luarca (Asturias!. 

Este año las actividades y 
servicios de la Cruz Roja Espa 
ñola han sufrido un gran incre
mento, por lo que las necesida
des económicas son más gran
des. AI desaparecer la Escuela 
de Enfermeras, que tradicional
mente colaboraba desinteresa
damente en la cuestación de la 
Fiesta. 

Las persona que quieran 
colaborar pueden llamar ai 
22 29 00 pasarse por la sede 
provincial (calle Moscardó, 6). 
Cruz Roja agradece de ante
mano ia colaboración de los 
toledanos en esta noble obra. 

Apertura de curso en ei 
seminario 

'Una vocación 
sacerdotales 
algo muy serio 
y muy 
comprometedor 
con ¡o que no 
se puede jugar" 
afirmó El Sr. 
Cardenal 
durante ¡a 
homilía 

• Después de la Misa de 
Angelis tuvo lugar la lec
ción inaugura! del curso a 
cargo de D. Rafael Pal
mero. 

El jueves día 24 se celebró 
la apertura de curso en el 
Seminario Mayor de Toledo. 

En primer lugar, y con ía 
asistencia del Gobernador 
Civil, Fernando Montero Ca
sado de Amezúa, así como 
el Concejal de Festejos del 
Ayuntamiento de Toledo, 
Antonio Fórmeles, y nume
rosas autoridades eclesiás 

Ponencia que dictamina el borrador, de fcstatuto 

Los temas más 
confi ictÍ¥OS f 

"aparcados" para la 
segunda lectura 

• La iey Electoral y el Poder Judicial, para la próxima 
reunión del día 2 

El jueves día 24 tuvo lugar en /a Diputación Provincial de 
Toledo una reunión de la ponencia que dictamina el pro
yecto de borrador del Estatuto de autonomía. A la misma 
asistieron 5 miembros de UCD, 3 del PSOE, 1 de CD (una de 
las primeras reuniones a ias que asistía un miembro de este 
grupo) y 1 del PCE. La reunión duro alrededor de cuatro 
horas, y en ella se hizo una primera lectura del borrador, ad
mitiéndose numerosas enmiendas, de las doscientas que 
hay presentadas. 

Una vez finalizada la reunión, 
Gonzalo Payo, Presidente de ¡a 
Diputación y miembro de la po
nencia, explicó a LA REGION 
los temas principales tratados 
en la ponencia. En palabras de 
Gonzalo Payo, los temas más 
confüctívos han sido los refe
rentes a la Ley Electora! y la or
denación del poder judicial. 
Precisamente ei estudio de es
tos temas ha quedado pos
puesto para una sequnda lec
tura, que tendrá lugar el próxi
mo día 2 en Alcázar de San 
Juan. En cuanto ai tema elec
tora!, UCD estima que la Ley 
Electoral debe ser realizada por 
el Parlamento regional, y oara 
ia primera legislatura, el mismo 
partido propone seis parlamen
tarios por provincia y cinco en 
e! caso de Guadalajara, oor 
tener menos habitantes. 

Seqún Gonzalo Payo, "sería 
un Parlamento reducido y con 
pocos gastos, como corres
pondería a una primera legisla
tura". Por su parte el PSOE 
propugna cinco parlamentarios 
por provincia y un elemento 
corrector por número de habi
tan tes . Esto s u p o n d r í a , 
s iempre en pa labras de 
Gonzalo Pavo, "una gran des
proporción en ia representa
ción regional, ya que Ciudad 
Real tendría doce miembros y 
Guadalajara cinco". 

ticas, ei señor Cardenal ofi
ció una misa concelebrada 
de Angelis 

En la homilía, ei Sr. 
Cardenal, entre otras cosas 
afirmó que-"en este Seminario 
se da y se recibe, es mucho lo 
que se recibe, pero es impor
tante reconocer también, con 
alegría, que damos ío que po
demos. Por esto es una gran 
familia, un núcleo vivo y pe
queño del Pueb/o de Dios don
de todo lo que se hace tiene re
lación con algo tan seno y tan 
profundo como eí Sacerdocio 
de Cristo. He aquí ía originali
dad del Seminario". Más ade
lante afirmaría que el Semina
rio no es un centro de ensayos 
y experiencias en que se expo
ne a los jóvenes a toda clase de 

El otro tema conflictivo, tie
ne como eje básico la engloba-
ción o no de la audiencia 
territorial de Albacete dentro 
del Poder judicial de la Región, 
Sin embargo, ei PSOE quiere 
prescindir totalmente de! Poder 
Judicial. 

En la reunión se aprobaron 
enmiendas del PSOE al artículo 
4, referente a las aspiraciones 
de la Región Castellano-Man
chega. Respecto al tema de ias 
transferencias, no ha habido 
prácticamente enmiendas, ya 
que según Gonzalo Payo, este 
punto está perfectamente es
tudiado con la Ley de Armoni

zación de las Comunidades 
Autónomas. 

A la pregunta de si en el es
tudio de! borrador han influido 
los recientes pactos autonóm -
eos, Gonzalo Payo señaló que 
"está facilitando bastante la 
agilización de ios debates, ya 
que apenas se ha necesitado la 

•votación, llegándose casi 
siempre al acuerdo unánime de 
ios miembros de la ponencia ". 

Ei día 2 de Octubre se 
realizará la segunda lectura del 
borrador, y es allí donde se 
espera que se puedan producir 
más fricciones entre los dis
tintos partidos. Así mismo 
se Dresentarán dos enmiendas 
a la totalidad, del PSOE y deí 
PCE. 

1 

falsificaciones. El Seminario es 
un centro de vida, no una anar
quía. Una vocación sacerdotal 
es algo muy serio y muy com
prometedor, con lo que no se 
puede jugar. Ai final de la Misa 
ios profesores que impartirán 
las clases durante e! próximo 
curso realizaron ia profesión cíe 
fe 

Al finalizar la misa, tuvo 
lugar un acto académico en el 
que el Secretario de Estudios 
Cleofé Sánchez, leyó la memo
ria del año anterior; y en ei 
capítulo económico señaló un 
déficit de 3.000.000 pts. A con
tinuación e! Profesor de Teolo
gía de la acción pastoral D, 
Rafael Palmero Palmero, pro
nunció la lección inaugural so
bre el tema "D. Marcelo Gon
zález Martin, Cardenal Arzobis
po de Toledo". 

l a I i ii ¡ i 
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laiawera 1 Pinto 0. A 
pesar de conseguir su 
primera victoria el 
Taiavera sigue sin 
convencer 

TERRENO DE JUEGO: Campo polideportivo de Alberche 
del Caudillo. Terreno en buenas condiciones y muy buena 
entrada. Se guardó un minuto de silencio por el fallecimien
to de la madre del delegado talaverano Sr. Robledo. Ei pú
blico recibid con pitos al equipo Inca! 
PINTO: Fernando, Chenco. Cruz. M Angel, Antonio. 
Valiente, Ortiz, Santos, Rubaleada, Pedro Andrés y Pesos, 
tras el descanso Brigas por Valiente y Esteban por Pesos. 
TALAVERA: Bernabé, Juan, Madrid, iqiesias. Benito. 
Cecilio. Quiñi, Quique. Alcázar, Bernabeu. y Ayucar En el 
segundo tiempo Dei Rívero, por Juan, y en el minuto 62 
Angelin por Cecilio 
ARBITRO: Sr Cruz Rivagorda, dei colegio Castellano Su 
labor ha sido normal a pesar de que ei público le ba 
increpado en varias fases del partido Mostró tarjetas a 
Antonio y a Bridas por patada a un contrario y entrada dura 
respectivamente. Hizo 'lo mismo con ei entrenador taiavera 
no por salir ai terreno de juego sin poder hacerlo reglamen 
teñamente. 
GOL: Minuto 32. Falta desde eí ángu/o derecho dei área que 
saca Quiñi entrando ei balón directamente por la escuadra 
izquierda de ia portería visitante 

Después de las dos derrotas 
consecutivas del Talavera en 
sus salidas a Alcorcón y Parla 
el ambiente estaba muy caldea
do. La afición se sentía defrau 
dada pues esperaba ver a su 
equipo desde el principio en los 
más altos lugares de la clasifi
cación. El juego desarrollado 
en los tres partidos antes dispu
tados dejaban mucho que 
desear, no viéndose por ningún 
lado el presumible equipo "ga
llito" úe, la tercera división. Por 
todo esto .el partido ante el 
Pinto se presentaba lleno de in
terés.- Había que ver si todo 
cambiaba y reaccionaba ei 
equipo o si por ei contrario las 
malas actuaciones continua
ban. Lo cierto es que todo el 
mundo esperaba lo primero, 
pero no ha sido asi. 

Desde los primeros compa 
ses se vio que el partido no iba 
a resultar brillante. El Talavera 
presentaba novedades en su 
alineación, unas gozosas y 
otras con eí fin de dar un 
nuevo aire al equipo. Así 
Carmelo, entrenador local, 
planteaba el partido con un 
medio campo nuevo: Cecilio, 
Quique y Bernabeu; y con tres 
puntas que en muenas ocasio
nes no eran tales puesto que el 
extremo Quiñi bajaba al apoyo 
del centro del campo. Por su 
parte el Pinto salía con precau
ciones, oero mantenía tres 
puntos de ataque en busca 
de posible incursiones peli
grosas. En los primeros ins
tantes el equipo local domina 
pero nunca de una forma ago
biante. El juego se desarrolla 
sin buenas jugadas de ataque 
contabiliza'ndose, a excepción 
de gol local en el minuto 32k 

escasas ocasiones de gol. Por 
parte del I aiavera un buen 

remate de cabeza de Benito, en 
el minuto 10, la pelota cuando 
va a entrar es sacada por un 
defensa visitante debaio de los 
palos. En el minuto 21. Ayúcar 
empalma muy bien la pelota 
desde fuera de! área y a portero 
bat ido se estrel la en el 

liado. El conjunto talaverano 
no llega con claridad al área vi
sitante, por lo que sigue sin 
crear grandes ocasiones de 
gol. El Pinto tampoco las crea, 
no muestra mucha ambición en 
su juego. De todas formas 
minuto a minuto el interés naco 
porque a pesar de esta falta de 
ocasiones claras en cualquier 
momento puede llegar un gol. 
Pero no es así y el tiempo pasa 
y ninguno de los dos equipos 
logran per forar el m a r c o 
contrarío los dos luchan por 
conseguido, pero de una forma 
poco efectiva y brillante, por lo 
que el partido finaliza con el 
mínimo triunfo local. 

En insumen, el encuentro no 
ha sido bueno. Los locales 
parecían en todo momento 
nerviosos, quizás con exceso 
de responsabi ' idad por la 
necesidad de ganar, y de 
convencer, sm agotamiento en 
sus líneas y sin unión entre 
ellas. Por líneas, ia defensa ha 
cumplido, también es verdad 
que el Pinto, salvo en los pri
meaos contraataques no ha 
ofrecido mucho peligro, ti 
centro del campo ha estado 
trabajado pero falto de cone
xión. La delantera bulliciosa 
con un Quiñi pictórico de 
facultades y habilidad, pero 
poco efectiva cara al gol. Por 
su parte el Pinto, ha estado 
bien en defensa con un centro 
de campo muv sacrificado en 
apoyo de su retaguardia, y en 
una delantera en la que sólo ha 
destacado el delantero centro 
Rubalcada, pero en genera! ha 
mostrado ser un equipo peleón 
sm más. 

Por tanto hemos presentado 
una nueva decepción para la 
afición talaverana que ve como 
su equipo por ahora es une 
más del grupo y ni mucho 
menos el presumible líder indis-

En la loto de arriba 
Del fíivero remata el r en tro de Oumi (foro Jaral 

En la fofo de abato 
Anqelin cabecea ante El oposición Munud Anuel ífnu, Jai. 

larguero. Por parte del Pinto un 
par de buenos contraataques 
que en última instancia son 
rematados por Pesos y Rubal 
cada respectivamente sin ma
yores consecuencias. 

Tras el descanso Carmelo 
saca un delantero, del Rivero, 
en lugar de un defensa, Juan, 
con ias clara intención de 
reforzar la zona atacante y en 
busca de un segundo gol que 
tranquilizara a todos. Á oesar 
de esté cambio y aunque el 
Talavera comienza jugando 
mejor que en la primera parte 
no se ve mucha mordiente en 
su juego. Los minutos van 
transcurriendo con un juego 
quizás movido, pero emharu-

Su sonrisa no puede escondei los malos momentos Que itraviesa el club 

cutióle de la tercera. 

Entrevistas 
Primero hemos entrevistado 

al entrenador local Carmelo. 
Estaba contento por haber 
conseguido el primer triunfo, 
pero no por el juego realizado. 

Este par t ido era muy 
importante para él. Durante los 
últimos días se rumoreaba que 
podía perder por momentos la 
confianza depositada en él. Pot 
eso le preguntamos: 

- ¿Con este triunfo, asegura 
su continuidad en el Talavera?. 

- No, tengo todo el respaldo 
de ia directiva, hasta ahora no 
sabia nada de que si perdiéra
mos iba fuera del equipo, aun 
perdiendo hoy me imagino que 
seguiría en el Taiavera. 

- ¿No crees que falta com
penetración todavía en el equi
po?. 

Si.estoy haciendo cambiar 
para ver si consigo el equipo 
más idóneo. Pero entre otras 
cosas tengo muchas bajas ím 
portantes; Pérez Gonzá
lez, Pedro, Gascón, Gabilondo, 
etc. 

¿La línea del centro del 
campo no acaba de formarse? 
¿que hace falta ahío 

- Si, es mi caballo de 
batalla. Hoy he sacado una di
ferente pues quiero buscar la 
más idónea. Tengo hombres 
pera em nuesdo v me gastaría 
oue ia formada p-<- Quique, 

' . m -y. , ,/.» 

Bernabeu y Argelín me funcio
nara... Vamos a ver si io 
podemos aguantar 

- i P e r o parece que esta 
linea no se entiende? ¿no?. 

- Bueno no es eso, lo que 
pasa es que al cambiada a 
menudo, es lógica su falta de 
compenetración. 

- ¿Qué pasa con Zarco, no 
cuenta con él?. 

No, io que pasa es que no 
le saco para que vea un poco 
las orejas ai lobo, le hace falta. 
El si quiere tiene un puesto en 
el equipo. 

Uno de los problemas de 
Carmelo son los jugadores sub-
20. Desde un principio se ha 
quejado de no tener buenos 
elementos para cubro las dos 
plazas obligatorias. 

- ¿Qué tal va este problema? 
- Sigue igual. Para un 

equipo que aspira a ser 
campeón esta norma es un 
handicap. Quisiera que ia qui
taran no por ios chavales, si no 
por el bien de los entrenadores. 
A mi nadie me tiene que obligar 
a sacar dos futbolistas. A nadie 
le gusta que le obliguen a hacer 
una cosa. 

- M á s adelante hablamos 
con Ju l io Lozano , actual 
presidente en funciones del 
Talavera C.F. Nos decía que 
estaba contento con el resulta
do, "pues era muy importante 
para ia moral de ios chicos que 
estaban muy agarrotados y era 
necesario un triunfo". Así 
mismo esperaba gue a partir de 
ahora se consigan más triun
fos. "Hoy creo que ce ha 
jugado mejor, no hemos hecho 
un gran partido, pero ha ha 
bido momentos de buen fút
bol y esperamos ir a más". 

También Quiñi habló con 
nosotros, sin duda ¡a figura de! 
partido. El extremo reaparecía 
tras la exoulsíón que sufrió 
frente al Leganés y ha sido ei 
único atacante peligroso de! 
Talavera. "Bueno, ia figura 
hemos sido todos; yo me he 
limitado a seguir las ordenes 
dei entrenador y todo me ha 
salido bien". 
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l d REGIONAL PREFERENTE 

Toledo 1 - Gimnástica 
Segoviana 1: Al Toledo 
le falto fuerza y coraje 

* Marcó su gol de penalti por medio de Saldaña 

TERRENO DE JUEGO: Campo Municipal deí Toledo. 
Poco publico, aunque había más espectadores que en ei 
último partido jugado en este campo. 

El terreno de juego estaba un poco mojado, aunque no 
influyó para eí desarrollo dei partido. Ei encuentro comen¬
zó a ias 5,30 y estuvo a punto de terminar de noche debido 
td cambio de horario. 

GIMNASTICA SEGOVIANA Buquerin, Borreguero, 
Gonzalo ! Cuello r m. .80). Muñoz, /borra, Julito. Tomás, 
López, Bermejo, Santi IChirri m 70), Cátala. 
TOLEDO: Ortega, Leíva, Utrero, (Salcedo m 80, César. 
Sedeño, Castilla, Méndez Montero (Alfonso m. 86), Saldo 
n 7- Quique, Teres. 

MRBITRO: Señor Romero Sánchez dei Colegio 
Castellano. Bien en lineas generales, aunque permitió eí 
luego duro por parte de los segovianos. Estuvo bastante 
meticuloso ai cambiar dos veces ei balón por falta de pre
sión. Mostró tarjetas a Leíva, Quique, y Teres. 

GOLES: 1 0 minuto 50 de partirlo. Jugadas de peligro en eí 
área segoviana y Castilla es derribado por un defensa 
cuando"se le iba a escapar ei balón. El arbitro señala 
penalty, se encarga de transformarlo Saldada que marca 
oor el lado derecho de la portería defendida por Buquerin. 
7- 1. Minuto 81. Fallo de ía defensa local, y Juldo libre de 
mareaje dispara fuerte y colocado al poste izquierdo. 

El partido resultaba intere
sante sobre el papel, ya que ei 
Toledo, después de la contun 
dente derrota sufrida frente al 
Cnptanense, necesitaba realizar 
un buen encuentro para encau 
zar su marcha en la tabla ciase 
ficatoria y contentar a la afición 
largamente defraudada por el 
equipo local. La asistencia de 
público fue escasa, aunque 
más numerosa que en anterio 
rss ocasiones, quizás influen
ciada por el buen partido dispu
tado por el Toledo frente al 
Urbis. Uno de los mayores pro
blemas que tiene planteados el 
C . D . Toledo es el escaso 
número de sequidores, que son 
los que apoyan económica 
y moraltnente ai equipo. Sin 
embargo el partido no pasó de 
un discreto empate a un gol, y 
con una falta total de emoción. 
En el primer tiempo ambos 
equipos desarrollaron un juego 

ic ai di rza y 
de ideas. Ninguno de los dos 
coniuntos hicieron mér i tos 
orea' decantar el marcador de 
su lado, contando con muy 
pocas ocasiones para marcar. 

La primera oportunidad lle
garía de manos de Montero a 

izquierdo del ataque toledano, 
pero pierde una gran oportuni
dad por entretenerse demasia
do en As regates. Se evidencia 
enseguida cierta dureza en los 
jugadores de ¡a Gimnástica 
Segoviana, que no se lo pien
san dos veces a la hora de 
cortar los avances toledanos. 
En el juego aéreo la ventaja casi 
siempre fue para los defensas 
visitantes. En ella destacó Bo
rreguero, que mantuvo una 
qran pugna todo el oartido con 
Quique,' con ventaja general
mente para ei defensa, que 
realizó un gran encuentro a 
pesar de haber sido víctima de 
intoxicación a causa deí aceite 
de colza. A partir dei minuto 30 
ia segoviana se asienta mejor 
en el campo, v aunque sin lle
nar a dominar, realiza mejor 
juego que el Toledo. Así en el 
minuto 38 hay una buena juga
da entre Cátala y Santi. con 
tiro final de éste que sale fuera 
por poco. En estos momen 
tos el Toledo se muestra muy 
nervioso y se precipita mucho 
en el juego, perdiendo balones 
muy fáciles. En ei minuto 41 
hay una buena jugada- por ei 
lado derecho de la defensa se
goviana. Saladaña deja el 
balón en inmejorables condi
ciones a Teres para que centre, 
ei balón se pasea por la portería 
sin encontrar rematador. En 
este onecer tiempo la defensa 
del Toledo juega muy bien, 
destacando Ce'sar sobre todo 

1 

Antonio Santacruz estuvo nerviosa ei domingo. Le vimos gesticular 
hablar con los jugadores. Tenía muchas esperanzas de agradar. 

los tres minutos, ai cabecear 
un saque de esquina muy ajus
tado a! larguero. En estos pre 
meros compases, al igual que a 
io largo de todo el partido, se 
ven ias ganas de lucha de 
Quique, recuperado de la 
lesión sufrida ante ei Urbis. En 
eí minuto 13 hay una bonita 
jugada de Sedeño por el lado 

Leiva que en ocasiones se va ai 
ataque. Con empate a cero 
goles se llega al descanso, 

Ef Toledo no aprovechó 
su ventaja inicia/ en ei 
segundo tiempo 

La segunda parte dei encuen 

ti portero de ia Gimnástica Segoviana no pasó muchos apuros y deferid,ó 
bien su marco 

La Región 

tro comenzó con ios rr .ejores 
augurios para ei Toledo En ei 
minuto 5 se product 3 una 
jugada por el lado derec ho de! 
ataque local, por medio de 
Castilla que es zancadílle ado ai 
borde de la línea de córní ir. Pe. 
nalti innecesario pueste > que 
Castilla no tenía apenas á ngulo 
para centrar. El pena iti se 
encarga de lanzarlo Sa daña, 
marcando de un fuerte d •soaro 
por ia derecha de Buc uerín. 
Con este gol el Toie< i o se 
anima y busca con ansie dad el 
gol de la tranquilidad. En el 
minuto 10 Buquerin real za un 
saque de portería en corto 
nuedándose fuera de! marco, y 

Saldaña transforma el penalti con que fue sancionado fe Gimnástica 
Segoviana 

Castilla dispara a puerta vacía 
sm conseguir nada positivo. En 
el minuto 14 Saldaña cota un 
córner y Méndez entra muy 
fuerte a rematar de cabeza, 
aunque sin peligro, A continua
c i ó n , hay otro saque de 
esquina de Quique, y el balón 
va directamente a puerta dan
do un susto a Buquerin. En ó 
minuto 16 ia portería toledana 
casaría por unos momentos de 
apuro, en dos ocasiones. En 
ambas ocasiones un defensa 
loca! tuvo que sacar es balón 
debajo de los palos. En ei 
minuto 26 Buquerin tiene que 
salir de portería y despejar ei 
balón que va a los pies de Mon
tero, que falla a puerta vacfe. E¡ 
Toledo amontona jugadores en 
so área todo el equino defien
de s.n luchar, incomprensible
mente, por conseguir más 
goles. Fruto de este hacina
miento de juoadores en e! área 
sería el go! del empate marcado 
por Julito. Falta que saca 
Muñoz y Julito muy suelto, de 
mareaje marca a placer. Ei 
Toledo a raíz de este go! juega 
muv precipitadamente ¡riten 
tancln desequ i l ib ra r el 

marcador a su favor. Sin 
embargo sus ataques son im
precisos y desiabazados. E! 
marcador no sufriría variación, 
significando e! primer negativo 
en la liga. Por ei Toledo desta
caron Montero, M é n d e z y 
Leíva, y Saldaña estuvo muy 
peleón. Por ei Gimnást ico 
destacó Borreguero. 

Mal encuentro e! realizado 
cor los dos equipos, con ur 
juego poco brillante y sin ideas. 
E! Toledo hizo gala de ganas y 
de pundonor, aunque a la hora 
de la verdad le faltó remate. Ei 
Toledo necesita rápidamente 
conjuntar una delantera con 
más decisión y facilidad a la 
hora de disparar a portería. Los 
laterales también se ven fre
cuentemente desatendidos. Ei 
próximo partido lo juega el 
Toledo contra el Manzanares, 
equino que ocupa el cuarto 
cuesto por debajo de ia tabla, 
habiendo ganado un solo 
oartido de los tres disputados. 

Darni V I L L E G A S 

9 "i*/„-. ~A*I'*AK-T~ — v < ' H ^ ' * 

A "AMA- - S • 

Jugada de ataque del C O Toledo Montero salta junto al portero 

Y 
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Primer triunfo 
del Sampru a 
Domicilio: 
Legamar 1 -
San 
Prudencio 2 

TERRENO DE JUEGO: Cam
po Municipal de Leganés, 
Aceptable entrada y terreno 
de juego en perfectas con
diciones, 
SAN PRUDENCIO: Iglesias, 
Gori, Hernández, Moreno, 
Titi, Bonilla, Tinin, Bravo, 
Pepe, de la Torre, y Sito, 
Cambios: Mauri por Tinin en 
ei minuto 68 y Chulé por 
Sittfen el 83 
LELr\MAR: Francisco, Mar 
tin. González, Rojas, 
Gómez, Navarro, Ruiz, Gu
tiérrez, Aguilera, García Y 
Burgos, Alnso por Rojas en 
el 45 y Fernández por García 
en el 83 

GOLES: Minuto 33 córner 
sacado por Pepe que es 
rematado de cabeza por de 
la Torre a gol. Minuto 62. 
Jugada de de ia Torre que 
centra para que Bravo 
cabecee eí segundo gol. En 
el descuento, hay un centro 
del lateral dei Legamar para 
que Gutierres establezca ei 
2a 1. 

En ia primera parte ei domi 
nio ha sido alterno, pero el San 
Prudencio no ha salido a defen
derse, creando más peligro en 
sus contraataque y ha tenido 
muchas ocasiones. El Legamar 
no ha tenido claras ocasiones 
de gol por la buena defensa de¡ 
Sampru. En la segunda parte y 
a rao del segundo gol en el mi 
ñuto 17, el Sampru se ha echa
do un poquito atrás pero sin 
verse muy agob.ado, por el 
conjunto, local gue sequía sin 
crear ocasiones de qoh 

Partido disputado aunque el 
Sampru siempre ha llevado las 
do ganar con un planteamiento 
muy acertado, con lo que 4-3-3 
que se ha convertido, tras ol 
segundo ooí, en un 4-2-2 con 
la bajada de de la Torre a 
apoyar a las Lineas de retaguar 
día. 

El centro del campo se ha 
desfondado un poco en la 
segunda parte, pero también 
ha realizado muy buena labor. 
La delantera ha estado muy tra
bajadora y victoria justa y cla
ra. 

Pedro Pablo M O R E N O 

Primer partido, 4 de octubre 
segundo partido. 6 de enero 

Almaguer-Toboso 
Madridejos-Tembleque 
Los Caballeros-Villacañas 
Urda-Consuegra 
Almoradíel-Vílla 
Orgaceño-Yébenes 
Villatobas-Sonseca 
Miguel Esteban-Mora 

Primer partido. 12 octubre 
segundo partido, 10 enero 

Toboso-Miguel Esteban 
Tembleque-Almaguer 
Villacañas-Madridejos 
At. Consuegra Los Caballeros 
Villa-Urda 
Yébenes-Almoradiei 
Sonseca-Orgaceño 
Mora-Villatobas 

Primer partido. 18 octubre 
segundo partido. 17 enero 

Toboso Tembleque 
Almaguer-Villacañas 
Madridejos-At. Consuegra 
Los Caballeros-Villa 
Urda Yébenes 
Almoradiel Sonseca 
Orgaceño Mora 
Miguel Esteban Villacañas 

Primer partido. 25 octubre 
segundo partido, 24 enero 

Tembleque- Miguel Esteban 
Villacañas Toboso 
At. Consuegra-Almaguer 
Viila-Madridejos 
Yébenes-Los Caballeros 
Sonseca-Urda 
Mora Almoradiel 
Villatobas Orgaceño 

Primer partido, 1 noviembre 
segundo partido. 31 enero 

Tembleque-Villacañas 
Toboso-At. Consuegra 
Almaguer-Villa 
Madndejos-Yébenes 
Los Caballeros-Sonseca 
Urda Mora 
Almoradiel-Villatobas 
Miguel Esteban-Orgaceño 

Primer partido, 8 noviembre 
segundo partido. 7 febrero 

Villacañas-Miguel Esteban 
At. Consuegra-Tembleque 
Villa-Toboso 
Yébenes-Almaguer 
Sonseca-Madridejos 
Mora-Los Caballeros 
Villatobas-Urda 
Orgaceño-Almoradiel 

Primer partido. 15 noviembre 
segundo partido, 14 febrero 

Villacañas-At. Consuegra 
Tembleque-Villa 
Toboso-Yébenes 
Almaguer-Sonseca 
Madridejos-Mora 

Pag. 13\ 

Los Caballeros-Villatobas 
Urda-Orgaceño 
Miguel Esteban-Aimoradíel 

Primer partido, 22 noviembre 
segundo partido. 21 febrero 

At. Consuegra-Miguel Esteban 
Vilia-Villacañas 
Yébenes-Tembleque 
Sonseca Toboso 
Mora-Almaguer 
Villatobas-Madrldejos 
O.gaceño-Los Caballeros 
Almoradiel-Urda 

Primer partido, 29 noviembre 
segundo partido. 28 febrero 

At. Consuegra-Villa 
Villacañas-Yébenes 
Tembleque-Sonseca 
Toboso Mora 
Almaguer-Villatobas 
Madrldejos-Orgaceño 
Los CaballerosvAlmoradiei 
Miguel Esteban-Urda 

Primer partido, 6 diciembre 
segundo partido. 7 marzo 

Villa-Miguel Esteban 
Yébenes-At. Consuegra 
Sonseca-Villacañas 
Mora Tembleque 
Villatobas-Toboso 
Orgaceño-Almaguer 
AimoradieLMadndejos 
Urda Los Caballeros 

Primer partido, 8 diciembre 
segundo partido, 14 marzo 

Villa Yébenes 
At. Consuegra-Sonseca 
Villacañas Mora 
Ternbleque-Villatobas 
Toboso-Orgaceño 
Almaguer-Almoradiel 
Madridéjos-Urda 
Miguel Esteban-Los Caballeros 

Primer partido. 13 diciembre 
segundo partido. 13 marzo 

Yébenes-Urda 
Sonseca Villa 
Mora At. Consuegra 
Villatobas-Villacañas 
Orgaceño Tembleque 
Almoradiel Toboso 
Urda-Almaguer 
Los Caballeros-Madridejos 

Primer partido, 20 diciembre 
segundo partido. 21 marzo 

Yébenes Sonseca 
Villa-Mora 
At. Consuegra-Villatobas 
Villacañas-Orgaceño 
Temblegue Almorabe 
Toboso-Urda 
Almaguer-Los Caballeros 
Miguel Esteban Madridejos 

Primer partido. 27 diciembre 
segundo partido. 28 marzo 

Migue) Esteban-Sonseca 

Mora-Yébenes 
Villatobas-Villa 

Orgaceño-At. Consuegra 
Almoradiel-Villacañas 
Urda-Tembleque 
Los Caballeros Toboso 
Madridejos-Almaguer 

Primer partido, 3 enero 

segundo partido, 4 abril 

Sonseca-Mora 
Yébenes-Villatobas 
Villa-Orgaceño 
At. Consuegra-Almoradiel 
Villacañas-Urda 
Tembleque-Los Caballeros 
Toboso-Madridejos 
Almaguer-Miguel Esteban 

3 a DIVISION 

GRUPO VII CLASIFICACION 

J G 

T A R A N C O N 3 3 
Vallecas 3 3 
Villaverde 3 2 
Atl. Madrileño 3 2 

G. Segovlana 3 2 
San Cristóbal 3 2 
Uralita . •-- 1 
Torrijos 3 3 
Toledo 3 1 
Cnptanense 3 1 
G. Alcázar 3 1 
R. Vallecano . 3 1 
Atl. Vaidemoro 3 0 
Arganda 3 1 
Manzanares 3 1 
Almagro * 0 
Pedro Muñoz . 3 0 
Urdís 3 0 

CLASIFICACION 
J G 

COLMENAR 3 3 
SONSECA 3 3 
Santa Bárbara 3 3 
Fuensaiida . . . . . . 3 2 
Fuenlabrada . . . 3 2 
San Prudencio 3 2 
Boetticher 3 2 
R.Garbín 3 ] 
Bolañego 3 i 
Miguelturreño 3 1 
Navalcarnero 3 
Calatrava 3 0 
Aviación 3 1 
San Antolín 0 1 
Asland 2 0 
Aluche . . . . 3 0 
Legamar .3 0 
San Fermín , 3 0 

L 
0 
1 
1 

1 
0 
1 
1 
1 
0 
o 
o 
2 
0 
o 
1 

E 
0 
o 
o 
1 
1 
1 
o 
1 

1 
1 
1 

2 
0 
0 
1 
o 
íj 
o 

p F C P 

0 9 0 6 
0 11 2 6 
c 3 0 5 
0 6 2 5 

0 5 2 5 
1 5 1 4 
1 5 3 3 
1 7 5 3 
1 4 5 3 
2 3 3 2 
2 5 8 2 
2 5 8 2 
1 4 1 1 2 
2 2 7 2 
2 2 8 2 
2 3 5 1 
2 2 b 1 
3 3 1 1 0 

P F C P 
0 9 3 6 
0 9 4 6 
0 7 4 6 
0 7 2 5 
0 8 5 5 
0 6 4 5 
1 4 2 4 
1 7 3 3 
1 3 2 3 
1 7 5 3 
1 5 5 3 
1 3 4 2 
2 3 Ó 2 
2 4 8 ? 
2 1 7 i 
3 4 9 0 
3 9 9 0 
3 4 1 0 0 

3 a DIVISIÓN 

GRUPO VII 

RESULTADOS 

Real Madrid 1 Moscardó 
Pegaso 3 - Móstoles 2 
Manchego 0- Parla 0 
Carabanchel 2 Aranjuez 1 
Alcorcón 2 - Daimiel 1 
Avila 2 - Valdepeñas, 1 
Talavera 1 - At. Pinto 0 
Conquense 3 San Fernando 2 
Léganos 2 - Guadalajara 0 

Ia REGIONAL 
PREFERENTE 

RESULTADOS 

Uralita 1 - At. Madrileño 1 
San Cristóbal 3 - Manzanares 0 
R. Vallecano 5- Urbis 2 
Vallecas 5 Urbis 2 

Vallecas 8- Vaidemoro 1 
Arganda 2 - Almagro 1 

Toledo 1 - G. Segoviana ! 
G Alcázar 3 - Tormos 1 
Pedro Muñoz 0 Villaverde 0 
Tarancón 1 - Cnptanense 0 

2 a DIVISION REGIONAL 
G R U P O IV 

Aimodóvar, 3; At. Ciudad Real, 2, 
Titán, 0; La Fuente, 1. 
Yenes, 1: Mota deí Cuervo 1 
Villarrubia, 2; Tembleque, 0. 
Vlllarejo, 0; Villacañas, 2. 
San Clemente, 4; Ocaña, 0. 
At. Daimiel, 3; Los Yébenes 
At. Tomelloso, 2; Mora 0 
Madridejos, 0: At. Tercsiano 

1, 

2" DIVISION REGIONAL 
G R U P O II 

Colmenar Oreja, 4; Migueltu
rreño, 2. 
Solanos, 2; Aviación, 0. 
San Antolín, 3; Navalcarne
ro, 2. 
Boetticher, 1; Asland, 0. 
Calatrava, 0; Fuensaiida, 1. 
R. Garvin, 1; Santa Bárbara, 2. 
San Fermín, 2; Fuenlabrada, 3. 
Aluche, 1; Sonseca, 3. 
Legamar, 1; San Prudencio, 2. 

Año 1, N° 78, 23 Septiembre 1981 » I « 
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t Stado f'n t que quedoroo ol aulocar y ol ( aion I 
eoosideouion » Hit , \ Vllllldl:-: 

• í violento choque que snqó In vida de vt'lntittas personas y oros-. ,,-<> heridas de diversa 

Domingo Vicente A l D a r r a c i n , 
A n t o n i o L o z a n o M u ñ o z 
Miquei García Martínez; Sebas
tian Abarca Pérez; Amalio 
Román Moreno; Segundo An
tonio Córdoba; Francisco Azo-
rín Carroño; Francisco Belades 
Barbe; Andrés Remudan y su 
esposa; Gregorio García Fer 
nández y cinco cadáveres má? 
aun sin identificar. 

HERIDOS 

• Residencia Sanitaria de 
T o l e d o - Antonio Bronca! 
01 veré; Francisco García Gar
cía; Pilar Noguera Pérez; ' m a 

Victoria Lorenzo Ibañez; Carlos 
Gallego Rodríguez; Ramón 
Asunción Lizarán y Luis Carnes 
Riquelme. 

• Primero de Octubre -
Armando Gómez Armador; Ar 
mando Gómez Triquero (hijo 
dei anterior); Nemesia Bretón 
Román; Manuel N„c-'ás López; 
Mariana Martín González y 
Juan Pérez Silvestre. 
• La Paz - Francisco López 
Moreno. Angel Silvestre Pérez: 
Francisco Ruano González; Jo-
seSanz Sánchez y José Frutos. 
• Crus Roja - Rafael Broca! 
Ruiz y Juan José Coiorner. 
• Quintanar - Gabriel babero 
Martínez y Francisco Ruano 
Comeo (ambos lévese 

C u a n d o regrosaban (le A hicste c j PCJ-

Mueren 23 personas en 
accidente de carretera 

• E! acc idente ve propino en eí he. !. ni' u« 1 i 
carretera H 301 iu- tVeien-d ! .ciriaqen.' 

• Por oí m o m e n t o A n" <le m u e r í o v . c >tt- / - . \ "> 
le r ídos pravos. S ó l o d e s o<-'sonas I U M I A e MI • . • . S 

En la madrugada del lunes sn produjo on accidente mi m 
Km 121,100 de la N 301. a su paso por Quintanar do In 
Orden, al chocar el camión matricula AL - 1843 E y el 
autobús MU 6522 E. con 44 pasajeros a bordo tos 
viajeros del autobús regresaban a Murcia después de asmar 
;i la Fiesta del PCE en Madrid. Según las primeras aprecia 
ciones, ei camión invadió*el carril izquierdo y sf> mcrusth en 
ei autobús 

En el momento de redamar osla udormneinn ni número 
do muertos ero de 23 v i i cifra uc emules 23 

en; nm-jtmtamns que pasaba 

allí v va me, dimos cuenta que 

ir , un cumiéis y I;IJC ca en , 

i a tic mi novia. Acuello ca 

un desasne lelos lee eacdns 

mdahae Helante íes! Clin sa 

• s e o t/ciii- v esluvimir ttut 

• and" a fiunu Victniei 

i taime I I ''ni mitré nti rne 

•n in> ile >•!> , > , p\fma hisii' 

rTf' 

Sanraa. Camila .,- Sunche/ 

i\>nn!i-i eslnvieue en (Juelfi 

•so i . i a-,, iainili.ee, de las ve 

. ra nn i me >n te a. o a s ¡ i \ -

i l, ile les i. ./le, na s era e 

S io¡.,iin Henee d i/el O O l - . 

i / ; ; . si >\<lie.Us V es s, v i • 

Uleu n 

ti cecínenle se pinduio a le 
ana i r e n o s cuas t'> ce i « 
m a d r u e a d a en la curva 
conocida con H nombre 'Va 
matadero", ñor su proximidad 
a un establecimiento de cale ta 
po. Esta curva a pesar di- no 
ser muy peligrosa, tiene ia caí 
ticulandad de ser muy larga, i a 
primera persona en llegai ai 
Iuqar de ios hechos fue i oren 
zo Moreno Vallaseñor, dueño 
de la fabrica de anís "tí Dora 
do". "LA REGION" se puso en 
contado con don Loren/o 
quien man/Insto a este periódi
co que "ei accidente ha tenido 
características terribles Me 
tuve que endentar con un es 
pectaculo dantesco, con 
heridos que c/amañan pidiendo' 
auxilio 

El camión estaba material 
mente empotrado en el autocar, 
cruzados en la calzada". Tare 
bien nos refiere que vio a gente 
tirarse por las ventanillas. "Lia 
m<f inmediatamente a Radio 
Nacional y me atendieron muy 

leen i nscjnidn ¡lego la Gnu, 
día Civil v los vecinos I a (¡ente 
se ha nortacn muvjaen Yo me 
tuve gur subir a caso a cam 
b.armc. ya aue lene la leda 
manchada desangre" 

Seque Lorenzo Moreno Vi 
liasonoc es una curva muy peli 
qrosa puesto cine al sor tan 
¡arqn. "Ja gente se pone nervio 
sa y pierde ei control del co 
che". 1. os heridos fueron nmic 
dAtamente evacuados a distin 
tos centros sanitarios Fueron 
trasladados / a I olíalo, 4 a La 
Paz, 7 a ia Residencia 1" de 
Oclubre, v dos en la Cruz Roía 
de Marine. 

En la Residencia Sanitaria 
"virgen de Id 'Salud" de 
í dedo, habíanme ron el novio 
de. M•' Victoria Lorenzo iba 
hez. gue sufrió Madura de ce 
hito y esguince de tobillo. Nos 
c o m é e l e sus impresiones 
sobre el accidente: "Xo viaiaha 
en un coche particular que 
salió una hora después que cl 
autocar. A! llegar ai accidente 

hn oo olería de emoción no coree 
oída Carrillo abraca a Gabriel C,s 
(aera ana de las dos tierson.is ooo 
resudaron Cosas 

I " •> I IU. IVI •' •• 1 (//• fi •« 

i e.leeee • n.in s i / . erasí m apis 

i unes día (ti ¡um idici-ll ' as 

familiares de ias ysi unes ,,. 

(¡•amas He eieae aeoeio eo-im 

oleo, s-s no las reres no \ s.o.i 

La redacción y ios trabaja
dores de "l. A REGION GASTE-
11. ANO MANCHEGA" se 
unen ai dolor de familiares, 
amigos y compañeros de ios 
fallecidos en ei trágico acci
dente de Quintanar, ai mismo 
tiempo gue deseamos eí 
pomo restablecimiento de 
ios heridos. 

Creemos gue, dejando ai 
margen ios criterios políticos 
que cada cual pueda susten
tar, es preciso reconocer ia 
capacidad de entrega 
personal a anas convicciones 
que las victimas del triste su
ceso han dejado patente. 

Relación de 
fn/hiciríos-

Pericias y 

FALLECIDOS 

• Primero de Octubre - Pe 
dro Barreras Garrido; José Ruó 
Alcázar; José Martínez Marli 
nez; Manuela Simón Montoya; 
Antonio Drenes Saquero. 
•Cementer io de Quintanar -
Agustín Anqei Sánchez Trique 
ro; Pedro Montoya Carrasco; 

Mota aclaratoria 

Con motivo de la- visita a Toledo de! presidente de la 
República Federa! Alemana, Car! Carstens, será recibido oor 
le primera autoridad municipal, Juan Ignacio de Mesa. Por 
esta razón, ei alcalde de Toledo na debido posponer su 
salida hacia Estados Unidos, al frente de la delegación 
toledana que participa en los actos conmemorativos del 5€ 
aniversario de hermanamiento con Toledo Ohio. En nuestro 
próximo numero ofreceremos a nuestros lectores informa 
ción sobre la estancia en nuestra ciudad de los Reyes de 
Fsnaaa y de su invitado, el jef< Estado alemán. 

ti , 

La I i<j 
Abo 1. t\¡° 18. 29 Septiembre 1381 
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Las 240 viviendas de promoción públicas 

Se construirán en La 
Solana y en el Paseo del 
Muelle 

• En ¡a Comisión Municipal Permanente también se 
aprobó el padrón de cobro del nuevo impuesto de 
radicación. 

El determinar cuál puede ser ei emplazamiento de 240 vi
viendas de promoción pública que van a construirse en 
Talavera según un convenio con el ministerio de Obras pú
blicas y Urbanismo, ha sido uno de los temas tratados en el 
transcurso de las dos sesiones extraordinarias de ia 
Comisión Municipal Permanente celebradas ei pasado día 
24, 

El ayuntamiento, a requerimiento del MOPU, se tenía que 
pronuciar antes deí 28 de septiembre, sobre cuales podrían 
ser ios solares en donde se ubicarán esas viviendas. Por ese 
se ha tratado el tema con carácter de urgencia, Y se ha pen
sado que los mejores puntos de emplazamiento son unos 
solares en eí barrio de la Solana que pertenecen a la extin
guida Obra Sindical dei Hogar, y en ei Paseo del Muelle -
aquí se ubicarán unas 40 viviendas-, donde actualmente 
existen otras viviendas, en no muy buenas condiciones por 
cierto. También se ha pensado en conseguir dei MOPU al
bergues prefabricados para ias familias que hasta hoy están 
viviendo en ese solar dei paseo del Muelle, mientras se lleva 
a cabo la construcción de ias viviendas de promoción publi
ca. 

Illllll 
jilllliiijllillmlli 
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Asimismo, por vía de urgen
cia se requería a! ayuntamiento 
para que se pronunciara sobre 
si estaba dispuesto a aportar 
un 30 por ciento sobre un pre
supuesto de 225,000 pesetas, 
que el Consejo Superior de Oe 
portes ha estipulado dedicar en 
estos meses que quedan de 
1981 para una sene de activida
des deportivas -cross, voleibol 
y ciclismo- y en el que participa 
con una subvención del 70%. 
Estas subvenciones habían si
do solicitadas por la asociación 
de padres de alumnos "Meda
lla Milagrosa", la asociación de 
padres' de alumnos "Adalid 
Meneses" y el club ciclista 
"Ciudad de la Cerámica". La 
comisión permanente se pro 
nuncio favorablemente. 

Estos dos fueron los únicos 
puntos que se trataron en las 
sesiones. 

Aprobado el proyecto 
de adaptación del 
antiguo Banco de 
España 

El tener unos locales adecua
dos para ía sede del centro aso
ciado de la UNED en Talavera 
es un problema importante que 
desde hace tiempo están tra
tando de solucionar ei ayunta
miento y ei centro asociado. 
Hace ya bastantes meses que 
se decidió que los antiguos 
locales del Banco de España 
eran el sitio Idóneo. Pero hasta 
hoy, por unos problemas o por 
otros, las ciases de ia UNED se 
siguen impartiendo en aulas de 
la Casa de la Cultura, que son 

• insuficientes e inadecuadas 
(recordemos ei pmblom. de la 
coincidencia de e-.a,s clases 
con los ensayos le la banda 
municipal). V an, la taita de 
iniciativas, en este sentido, por 
parte del Patronato de la 

UNED, el ayuntamiento de Ta
lavera ha decidido realizar un 
proyecto de adaptación de dos 
de las plantas del antes Banco 
de España, que se destinarán a! 
centro asociado a la UNED. En 
la pasada permanente ya se 
aprobó ese proyecto, que 
cuenta con un presupuesto de 
nueve millones quinientas vein
titrés mi! trescientas cincuenta 
y cuatro pesetas. 

Relacionado con el tema de 
la UNED, también se ha asig
nado como representante en e! 
centro asociado "Ciudad de ia 
Cerámica", al concejal Victo
riano García Galán, aunque de 
forma provisional. 

En otro orden de cosas, se 
ha aprobado en la permanente 
las bases para otorgar becas 
municipales en el curso 1.981 
82. 

También se ha aprobado el 
presupuesto de las jomadas 
populares de barrios que as 
cienden a setecientas setenta y 
nueve mil pesetas, exceptúan 
do una partida de alrededor de 
doscientas mil pesetas, relativa 
a la luminotecnia y afines, en 
espera de que se añada una 
mayor Información sobre estos 
gastos. 

Urbanismo y 
minusválidos: 
ordenanza especial 

Las ciudades se van constru
yendo y ampliando y nunca se 
piensa en los sectores minorita
rios (podríamos decir que tam 
poco en los mayoritanos, pen
semos en la infelicidad de! indi
viduo, dentro del caos urbaníti 
co que'reina en cualquier ciu
dad). Pero volviendo a los sec
tores minoritarios, en particular 
al de ¡us minusválidos físicos, 
se puede afirmar rotundamente 
que lo uraco que encuentran a! 

desenvolverse en una ciudad, 
son trabas, por la mala ordena
ción urbanística y por lo que ya 
se han llamado "barreras arqui
tectónicas". 

Para paliar de alguna manera 
estos defectos, la comisión 
permanente ha aprobado un 
dictamen de la comisión infor
mativa de urbanismo para que 
se lleve a efecto la elaboración 
de una ordenanza especial para 
minusválidos, oue se encargará 
de realizar ia oficina técnica de! 
ayuntamiento. 

Dentro de! orden de! día, se 
presentaba la petición de cua
tro aperturas de establecimien
tos, todas fueron -Informadas 
favorablemente. Asi tendre
mos en Cañada de la Sierra un 
taller de engrase y lavado de 
vehículos: un taller mecánico 
en el polígono Mari-Fe; un ta
ller de confección en Valencia, 
4, y una carbonería al por me 
ñor en la plaza de San Andrés, 
4. También se concedieron las 
siente licencias de obras pre 
sentadas. 

Para parques y jardines se 
acordó el adquirir veinte co 
lumpios por un valor total de 
cincuenta mil pesetas. 

Asimismo se aprobó ei pre
supuesto de setenta y dos mi¡ 
pesetas para ¡a limpieza del ver
tedero munic ipa l . Y, por 
último, se aprobó el padrón 
para el cobro de! impuesto de 
radicación, que, en números, 
la deuda que tendrán que pa
gar todas ias empresas suscep
tibles de este nuevo impuesto, 
asciende a veintinueve millo
nes doscientas treinta y una mil 
setecientas veintitrés pesetas. 

Mercado Nacional de 
Ganado 

Escasa 
c o n c u r r e n c i a 
en la Feria 

Durante las ferias de sep
tiembre de Talavera, se ha ce
lebrado los días 20, 21 y 22 el 
mercado de ganado correspon
diente a la feria do San Mateo. 
En absoluto ha tenido demasia
da resonancia, debido a que la 
concurrencia se ha repartido 
entre este mercado y el cele
brado el pasado día 15. En es
tos días pasados han concurri
do aproximadamente 1.800 ca
bezas de ganado vacuno (fren
te a 3.200 cabezas del pasado 
mercado de! 1 de septiembre): 
4.000 de ovino (frente a 6.300 
del día 1); 1.900 de ganado ca
prino y 600 de equino. Se 
observa, frente a! descenso 
global, un aumento en el nú
mero de cabras, procedentes, 
en su mayoría, de la zona de 
Murcia. 

Con respecto a los precios, 
se han repetido los del merca
do dei día 15, pero hay que 
destacar ia firmeza de cotiza
ciones del añojo vacuno (180 
pesetas / kilo vivo); dei cordero 
lecha! (350 pts/Kg. vivo), y 

caballar de abasto (90 pesetas/ 
kilo vivo). 

Para el próximo mercado, 
día 1 de octubre, aunque la 
tendencia es de estabilidad, se 
espera que los precios suban 
ligeramente, debido a las 
lluvias que han caído en ias pa
sadas fechas, ya que el sesenta 
por ciento de ganado que se 
vende en el m e r c a d o de 
Talavera es destinado para 
vida, influyendo en ios precios 
directamente el estado de ios 
campos de hierba. 

Cotizaciones 

V A C U N O DE VIDA.- Terne
ro 1-3 semanas Frisón, 13.500 
ptas. unidad. Ternera 1 - 3 se
manas Frlsona. 12.000 ptas, 
unidad. Terneros destetados 
Retinto, 170 ptas Kg. vivo. Ter
neros destetados Avileño, 165 
ptas Kg . vivo. Terneros 6 
meses Frisón, 29.000 ptas uni
dad. Terneras 8 meses Frlsona, 
26.500 ptas, unidad. Novillas 
oróximas primer parto Frlsona, 
72.000 ptas unidad. Novillas O 
lactación Frisona, 80.000 ptas 
unidad. Ternero cruzado Cha-
rolaise hasta 200 kilos, 225 ptas 
kg. vivo. Ternero cruzado Cha-
rolaise más de 200 Kilos, 205 
ptas Kg. vivo. Ternera cruzada 
Charolaise hasta 250 kilos, 190 
ptas Kg. vivo. Vaca Avileña 
con cría, 92.000 unidad. Vaca 
retinta con cría, 95.000 ptas 
unidad. Vaca 2 o - 3 o - 4 o 

parto Frísona, 80.000 ptas 
unidad. Vaca más de 4 partos 
Frlsona, 70.000 ptas unidad. 

V A C U N O DE A B A S T O . 
Ternera cruzada Charolaise 
más de 300 kilos, 180 Kg. vivo. 
Añojo Frisón hasta 500 kilos, 
175 ptas Kg. vivo. Añojo Frisón 
bueno más de 500 kilos, 178 
ptas Kg. vivo. Añojo cruzado 
Charolaise más de 500 kilos, 
180 ptas Kg. vivo. Añojo Retin
to, 165 ptas Kg. vivo. Añojo 
Avileño, 165 ptas Kq. vivo. 
Toro rematado Frisón, 125 ptas 
Kg. vivo. Toro rematado Avilo-
ño, 125 ptas Kg. vivo. Toro re
matado Charolaise, 125 otas 
Kg. vivo. Vaca abasto Industria 
55 ptas Kg. vivo. Vaca abasto 
Frísona, buena, 95 ptas Kg. 
vivo. Vaca abasto Charolaise, 
buena, 100 ptas Kg. vivo. 

OVINO VIDA Y ' A B A S T O . 
Corero lecha! Talaverano, 370 
ptas Kg. vivo. Cordero de 15 a 

20 kilos, 305 ptas Kg. vivo. 
Cordero de 20,5 - 25 kilos, 285 
ptas Kg. vivo. Cordero de 25,5 

30 kilos, 205 ptas Kg. vivo. 
Cordero más de 30 kilos, 190 
Ptas Kg. vivo. Comieras vida 
Talaverana, 7.500 ptas unidad. 
Ovejas vida Talaverana, 8 
9 000 ptas unidad. Ovejas vida 
Manchega. 9-10.000 ptas uní 
dad. Oveia vida Merina, 7,500 
ptas unidad. Macho reproduc 
tor Manchego, 12.000 ptas uni
dad Ovóla abasto Talaverana, 
60 ptas Kq, vivo. Oveja abasto 
Merina, 62 ptas Kg. vivo. 

CAPRINO. - Cabra con cría-, 
vanas razas (murciana), 9.000 
ptas unidad. Cabra sin cria, 
vanas razas, 7,500 unidad Ca
brito lechal, 400 otas Kg. vivo. 
Cabra abasto, 40 ptas Kg, vivo. 

EQUINO VIDA. - Potros ra 
zas pequeñas lujo, 45.000 ptas 
unidad. Pareja labor mediana, 
125.000 oareja. Caballo silla Es
pañol, 130.000 ptas unidad. 
Yegua siia Española, 80.000 
otas unidad. 

EQUINO A B A S T O . - Potro 
lechal, 150 ptas Kg. vivo. Ca 
bailar, 90 ptas. Kg. vivo. Mular, 
65 ptas, Kg. vivo. Asnal, 40 
ptas Kg. vivo. 

En Torreiavega 
primera muestra de 
ganado vacuno 
saneado 

En el mercado nacional de 
ganado de Torreiavega se va a 
celebrar e! 20 de octubre la 
primera muestra en España de 
ganado vacuno saneado de 
producción do leche. Todos los 
animales que se presenten a la 
muestra han de tener certifica 
do de sanidad desde un pedo 
no no menor ae dos años antes 
de la exposición, y, particular
mente, que se certifique que 
estén exentos de tuberculosis v 
de brucelosis. Esto supondrá 
una mayor garantía en la pro
ducción del" anima! y también 
garantía para la salud humana, 
y por supuesto, un mayor 
precio del anima!. 

Probablemente este tipo de 
muestras se fiarán en el merca
do do Talavera cuando el ac
tual mercado nacional de gana
do esté arreglado en su totali
dad. 

COMERCIAL 

M E C A N I Z A C I O N 
DE OFICINAS 

Avda. Toledo. 13 Aportado 17 
TuKs 00 IS 7S 80 07 11 
r AL AVÍ.HA Oí 1 A RUNA 

Pub LA C A L A N D R I A 

Ambiente latinoame
ricano atendido por 
señoritas 
i Cambie de continente 
el. doaquina San
tander, eo 
Calavera de la Reina 

EXCURSIONES PARA EL PUENTE DEL PILAR 
A ANDORRA Y LISBOA 

Salidas de Toledo día 9 (Noche! . Regreso día 12 

Plazas limitadas 

VIAJES SAMAR SA. G.A.T. - 168 

C/Cervantes, 3 -TOLEDO -
Tlfns.221217y22 5349 
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Mantos de la Virgen del Prado 
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Exposición poco com-'m 

• La idea de la exposición partió del alcalde, Don Pablo 
Tello, del Partido Socialista Obrero Español, 
• Se expusieron 44 de los 94 mantos que componen ia 
colección. 
• Las familias pudientes y ios toreros, prinicpales 
donantes de la mayor parte de los mantos. 

Aunque no hubiera existido problema por parte de ios 
responsables eclesiásticos para que ia exposición de ios 
mantos de ia Virgen deí Prado se aplazara, la misma se 
llevó a cabo del 19 ai 25 a pesar de ios senos oerjuícios que 
suponía para ei Colectivo "Pirueta", que tenía comprometi
da ia sala de exposiciones de ia Casa de la Cultura para ias 
mismas fechas. En el número de LA REGICN de la semana 
pasada publicábamos ta carta en ia que se concedía ia Sala 
de exposiciones al referido Colectivo de pintores. La res
ponsabilidad parece radicar en o, propio Alcalde que no se 
hizo eco de ia comunicación que. en su día, ie hiciera ef 
director de la Casa de ia Cultura. Sin embargo, ei mismo di
rector, así como ei concejal delegado de cu/tura, no 
insistieron lo suficiente para que se cumpliera ia palabra 
dada en primer lugar. 

Los mantos: "Signos de pie
dad y generosidad" 

En estos términos se mam 
festaba ei párroco titular de la 
Ermita del Prado, Don Manuel 
Saiz Pardo, para explicamos el 
sentido y significado de esta 
curiosa relación entablada 
entre la imagen de la Virgen y 
sus fieles. Sm embargo, aun
que la piedad ha sido patrimo
nio común, la generosidad, por 
el coste de los mantos, ha que 
dado para uso de las familias 
más pudientes de la Ciudad. 

El mismo don Manuel nos 
contó la historia y característi
cas de los 44 mantos expuestos 
y de algunos más que no fue 
ron expuestos por falta de es
pacio. Al parecer no ha podido 
establecerse fecha exacta 
sobre la aparición de imágenes 
vestidas. Se sabe que ei manto 
aparece en ei siglo 11! como de
rivación de ia "paenula", vesti
do redondo con abertura en el 
centro y cuyos principales 
focos de fabricación se sitúan 
en Alejandría. Damasco y Vi 
zancio. La "paenula" se trans
formó en capa pluvial, manto 
litúrgico de los siglos VIII y IX 
que tuvo su origen en Ciuny v 
era usado para ias consaqracio 
nes y procesiones. Será en el 
siglo X! cuando se generalice o 
revestimiento de las imágenes 
con mantos. 

El manto más antiguo cono
cido de ia Virgen riel Prado 
data del año 1495. Regalo de 
los Reyes Católicos y de! que 
se conservan pedazos en ios 
que ouede leerse la famosa 
leyenda de ios soberanos: 
"Tanto monta, monta . . etc. 
Talavera, siempre según Don 
Manuel Sainz Pardo, tiene ia 
gama más completa de mantos 
fabricados durante la época de 
máximo explendor de las reales 
fábricas de seda de Valencia y 
Talavera. 

Destaca uno de seda valen
ciana, color blanco cuajado 
con finísimos colores y oro, de 
1725. Otro tisú d - „;o de sedas 
de Talavera, de ,730. Isabel II 
regaló a la Virgen el manto que 
vestía el día del atentado do 
cura Merino que fue la última 

pieza fabricada en Taiavera. 
Hay otro más reciente de seda 
valenciana bordado con punti 
lia de plata, de 1740. Y final 
mente, el manto de ia corona
ción, obra de nuestros días 
costeada por la comunidad reli 
glosa y centro de exposición 
ai que hubo de colocarse el 
cartel de "prohibido tocar la 
creencia en ciertos rasgos de 
santidad y ia atracción dorada 
de sus cordoncillos, ¡levaba al 
personal a palparlo y mano
searlo. 

^Curlosidadesl 
costumbres, rnuccdotas 

En 1742 se fecha la fabrica
ción de la mayor parte de ios 
mantos expuestos concordan 
do con el momento álgido de 
las fábricas de sedas. En la 
actualidad se siguen donando 
mantos y podemos encontrar 
el regalado por un legionario en 
1938. Un traje de novia recon 
vertido ha sido el último en en 
grosar la colección. Falta por 
sumarse el ofrecido por una 
empresa talaverana durante la 
costación para la reforma de ia 
Ermita. La empresa estipuló el 
presupuesto y Jos responsables 
de la Ermita se encarnaron de 
ias formas características de! 
manto que se mandó elaborar a 
las Religiosas Adoratrices de 
Madrid. 

Capítulo aparte merecen los 
capoles de paseíllo donados 
por ios toreros. Muchos de 
ellos, caracterizados en genera! 
por una devoción rayana en lo 
supersticioso, no han podido 
sustraerse a ofrecer a ia Virqen 
algo tan entrañable para un to
rero como ei capote de paseíllo 
con ei que lomaron ia alternati
va. As el caso de "Morenito de 
íalavera" y Gabriel de ia Casa. 
r a m b i é n ei Cordobés, "por 
asalto" según don Manuel 
Samz, cedió ei capote tras una 
de las corridas en Taiavera du
rante la época gloriosa del 
m : .er . 

Es evidente gue la Virgen dei 
Prado es la favorita de ia íeit 
qresía talaverana. Lo pudimos 
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...stiqios -diferenies unos de 
otros"según la época que. «;c 
lazados en cadena, van for 
mando su propia historia. 

Este es el caso de! hallazgo 
de una industria paleolítica, 
perteneciente a los albores de 
ia humanidad, cuando el honi 
bre aun no había alcanzado su 
masa cerebral actúa! y su as-

Capota de poseo donado a la Virgen 
Gabriel dp la C.HS.I 

constatar en la exposición. 
Aun sin ia imagen misma, la 
gente entraba en ia sala de la 
Caso de ia Cultura con cierto 
respeto y devoción; como si 
acabaran de pasar a un lugar 
s a g r a d o ; c o m o si t o d o s 
aquellos mantos, tan apiñados 
y sin función en la . fcncura de 
la pared, merecieran tanto o 
más respeto que la propia ima
gen. En la cara de ias mujeres, 
la mayoría de visitantes lo eran, 
se reflejaba el asombro v la pie 
dad debido a su cusió oor los 
bordados y su adonpeióo a ias 
manifestaciones ig . ,s . 

A la virqen ia % Stfefi : rieseis 
tes un grupo de señoras llama
das "camareras" Que escogen 
ios mantos atendiendo al ca
lendario litúrgico. Hace poco 
tiempo, una señora que ha
bía donado e! manto con
feccionado con e! traje de 
novia de su hita, pidió ai sacer 
dote de ia Ermita de! Prado 
revestir a ia Virgen con ese 
mismo manto el día en gue se 
casaba la segunda hija. Así, e! 
fervor religioso conformaba 
una extraña ceremonia de vír
genes, casamientos y ropajes 
de complejidad asombrosa. 

Prueba también de devoción 
hacia esta Virgen y sus mantos 
son las 30 0*40.000 personas 
que, año tras 
timo día de Diciembre a besar 
ei i tiento para "dar gracias v 
pedir ¡a bendición en el ano que 
entra". 

Asimismo, e! 8 de septiem
bre, se pasa por el manto a 
todos los n iños n a c i d o s 
durante e! año. Nunca hay 
tiempo suficiente para que 
todos pasen; quizá son mu
chos los que repiten, o tos que 
vienen de los pueblos de 
alrededor, dando lugar a que el 
cura haya de tomar medidas 
drásticas contra sus parroquia 
nos para poder mantener el 
horario litúrgico, 

D. Manuel Saiz Pardo, cor 
sus ojillos redondos enmar
cados en una cara igual-

te por ra torero talaverano 

nenie r e d o n d a de n iño 
avispado y empol lón ; con 
gesto vigilante, ya relajado, 
nos da la ultima versión, eclípti
ca y devota, sobre el significa
do de! manto y nos dice, entre 
Otras cosas: "At símbolo do re
fugio, naz y protección: eí lu
gar donde fijamos especial 
mente nuestros o/os. Desde 
gue nacemos nos cobijarnos 
bajo su manto, no sabemos vi
vir si no es bn/o su protección: 
y los buenos hijos de Talavera 

queremos exhalar nuestro úlíi 
mo sus/wo ¡ambicn fortaleci
dos fra/ti el manto En 
resumen, cl manto de Id Virgen 
es símbolo de un abrazo cstre 
cho de/hi/o con ia madre" 

jas cercanías de 
Gamonal yol Casar de 
Tadivera 

Hal lazgo de 
una industria 
paleolítica 

El hombre, a través de su 
evolución soeio-culturai. va de 
jando tras de sí una serie de 
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Cuchilla raspador Util de corte dis 
tal. denominado Chopping Tool 
(guijarroi. Mide 9 ene de largo por 
S.ñcm. de ancho. 

necio fisiológico era semejante 
al ele ios mamíferos superiores, 
en especia! con el Ce los Póngi 
dos o monos antropomorfos. 
La separación de este grupo 
se produjo en ei Terciario. Es 
difícil. o al menos dudoso, que 
en esta Era existiesen homíni 
dos inteiiaentes, hecho que no 
ocurre ya en e! Cuaternario. 

Es una industria Achúlense 
que consta de un flacha biíac, 
una cuchilla-raspador y dos 
restos de talla en sílex. 

Esta industria fue encontra 
da durante la prospección de 
camoo realizada en los prime
ros días de! año 80, en la zona 
del arroyo de Maiojo, situado 
entre ei Casar de Talavera y 
Gamonal 

Restos de talla en sílex 

Otra pieza de interés y más 
posterior -en el Neolítico- es ia 
hallada, también en esta zona, 
por Santiago Zamora. Es un 
pulimentados en ei que debe
rían trabajarse, dadas sus ca
racterísticas, Aachas y puntas 
de flecha. 

B hecho de hallar sólo esta 
industria viene a demostrar que 
esta zona fue escasamente fre 
cuentada por el hombre dei Pa
leolítico, habiendo restos ar 
queológicos pertenecientes a 
épocas posteriores. 

Alberto M O R A L E D A 

Hacha hifac. presenta borde con 
reserva, forma ovalada; mide 72.5 
cm. de largo por 8 cm. de ancho. 

S, P A L A C I O S , S . A , 

CARPINTERÍA DE ALUMINIO 
PUERTAS BASCULANTFS 

TUBAUTO 

Crw. Madrid Toledo, Km 63.:>íiC 
OLIAS DEL RtY,(Toledo) 

Teléfono 209 
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En ei debate sobre ia entrada de España en ta 
OIAN 

El público, en sus 
manifestación 
ía OTAN" 

Talavera, Día 24 por ía noche. En la Casa de ía Cultura se 
debatía ía entrada o no en ia OTAN. Ante eí escepticismo 
de ia posible participación de los talaveranos. nos encontra
mos con ia saía a rebosar: muchos se quedaron de pie. 

Tres partidos políticos dieron sus opiniones: UCD, PSOE 
y PCE. 

Y ias preguntas, v a veces respuestas, del público fueron 
tan-rotundas que Ignacio Sote/o tuvo que decir: "Si ia 
opimón del oaís fuera ia de Taiavera, comprendería porgue el 
Gobierno no quiere referendum". 

FiestasLargas.corto entusiasmo 

Fin de ferias 

• Los iuegos de azar y la bebida con ventaja sobre 
cualquier otra atracción. 
• Programa de actos culturales pobres, sin imaginación 
y escaso presupuesto. 
• Corridas de feria: ia flojedad de los toros, nota 
predominante 

Como en años anteriores ios talaveranos y gentes de alre
dedor han acudido a celebrar ias fiestas de setiembre aten
diéndose a io que ya es tradicional en ios últimos tiempos, 
acomodándose a /o impuesto por el comercio ferial y pasa
do tangencia/mente por ios actos programados desde la ad 
ministracción municipal. 

Ei debate estaba organizado 
por el ayuntamiento, a través 
del delegado de juventud y 
había sido adelantado por la ac
tualidad impuesta al tema, a 
causa de la urgencia con que el 
Gobierno esta llevando los trá
mites para el posible ingreso de 
España en la 

En la mesa de ponentes par
ticiparon: por parte deí PSOE, 
Ignacio Sotelo, de ía eiecutiva; 
por parte del PCE, .Jaime Ba
llesteros, dioutado por Grana
da, y defendiendo ia postura de 
UCD, depusieron Arturo Moya 
Moreno, diputado también por 
Granada, y Gregorio Peláez, 
parlamentario por Toledo y 
miembro de la comisión de de
fensa. 

Ei otro participante, el pú
blico, no ahorro gestos de re 

probación hacia los componen
tes de la mesa, llegando en el 
debate posterior a crear una vía 
polémica y mostró con claridad 
su postura o t o m a n a m e n t e 
anti-OTAN. 

Neutralidad 

El representante del PSOE, 
Ignacio Sotelo, abrió el debate, 
tras las presentaciones de rigor 
realizadas por el moderador 
Luis Antonio González Madrid. 
Sotelo giró su discurso en 
tomo a la tradicional neutra 
lidad española, considerándola 
como un valor positivo. Este 
fue uno de le- >s más tra
tados en el deba-e 

daime Bartesl os que inter
vino a contimjación, dijo al res
pecto quue la neutralidad ayu

da a la distensión. "No es fá
cil - a ñ a d i ó - pero sí es oosi-
bíe. Suiza, Austria, Finlandia, e 
Ir landa, és te ú l t i m o no 
integrado en el Mercado Co
mún, son hoy por hoy oaises 
no integrados en la O T A N . 
Tampoco Yugoslavia está inte
grada en el pacto de Varsovia". 

Arturo Moya en su interven
ción diría: "España nunca ha 
sido neutral, ha sido beligeran
te. Ei neutralismo de un-país 
nace o de una sumisión de és
te a los grandes adquiriendo 
una actitud de poderío militar; 
eí primer camino es totalmente 
desechadle, quedándonos sólo 
ia solución de tener uno de ios 
mejores ejércitos europeos, 
pero para ello habría que redu
cir el presupuesto de otros sec
tores (enseñanza, investiga

ción, ...) para potenciar el de 
defensa. Ei neutralismo resulta
ría caro ai país". 

Peláez, en úl t imo lugar, 
expuso diez puntos a modo de 
mandamientos de la Ley o r o -
Alianza Atlántica. Y en cuanto 
a la neutralidad manifestó que 
sería una "ilusa utopía" 

Referendum, ¿si o no? 

El señor Moya se refirió al 
tema del referendum diciendo 
aue no es una exiaencia cons
titucional. Durante el debate se 
acusó a Arturo Moya de utilizar 
el recurso de la fidelidad a los 
votos obtenidos en 1979 y el 
interlocuto r añadió: "Si el Go
bierna estuviera seguro de que 
esos seis "ni/iones y medio de 
votantes 

ríos de la entrada de España en 
la OTAN, permitiría el referen
dum, pero la experiencia no se 
lo aconseja". 

A esto, Arturo Moya replicó 
nuevamente que: "legalmente 
nuestra actuación es correcta, 
ya que ia constitución dice que 
no habrá necesidad de referen
dum para acuerdos interna
cionales" 

Todos estuvieronde acuerdo 
en que la Consti tución no 
prevé la realización de on re
ferendum para este tema, pero 
Ignacio Sotelo apuntó que el 
presidente puede hacerlo 
aunque el resultado no sea vin
culante. Quedó claro durante el 
debate por la transcendencia 
del tema la necesidad de con
vocar un referéndum, en el que 
reflejara la opinión de la pobla
ción. 

Hacia la modernidad 

Modernidad, un término que 
reprobó ia sala y que Arturo 
Moya utilizó en varías ocasio 
nes para reflejar lo que signifi
caba ia entrada de España en la 
Alianza Atlántica. Moderniza
ción de España, semejanza con 
los países europeos más avan
zados t e c n o l ó g i c a m e n t e , 
O T A N . . . todo era casi una mis
ma cosa. 

Con la O T A N , según Moya, 
como definición de cual tiene 
que ser la defensa de nuestro 
país, se garantiza ia constitu
ción y la modernización de Es
paña. Para Gregorio Peláez, 
además con la entrada en la 
O T A N , se refuerza la sobera
nía de España, supone una 
ayuda contra el terrorismo y es 
un factor de estabilidad. 

A estos conceptos replica
ron Ballesteros y Sotelo en los 
términos de que al estar en la 
OTAN en absoluto se garanti
za una ayuda contra el terroris
mo, eí ejemplo está en Alema
nia e Italia. Ni tamooco es una 
garantía de estabilidad, libertad 
y defensa de ia democracia, y 
basta recordar los golpes mili
tares de Turquía y Grecia, 
daime Ballesteros añadiría: "El 
momento en que se desarrollan 
ias negociaciones no puede ser 
peor. Están cercanos toda una 
serie de conflictos internacio
nales {Conflicto Estados 
Unidos con Corea del Norte, 
polémica sobre misiles, fabrica
ción de la bomba de neutrones 
...). En caso de guerra nuclear 
ei escenario sería Europa, sin 
peligro para ios Estados 
Unidos, que dirigiría ias opera
ciones y tomaría decisiones". 

Así las cosas y si partimos de 
la base de que la mayoría de los 
asistentes al colquio, estaban 
en contra de la entrada de 
España en la OTAN resultó que 
pocos fueron los que salieron 
convencidos de los contrario; 
en la mesa, ya hemos dichos ai 
principio, UCD no tuvo argu 
memos convincentes. 

Pero sobre todo quedaron 
estos interrogantes en el aire: 
¿Qué territorios españoles van 
a entrar dentro del pacto Atlán-
t icoA ¿Qué sucedería con 
Ceuta v Malilla?. ¿Y Gibraitar?. 
¿Estaríamos entonces obliga
dos a d*denner la soberanía de 
Inglaterra sobre Gibraitar?. 

Concurrencia importante 
han. tenido las casetas instala
das en uno de los paseos de la 
Alameda y dedicadas a ¡a venta 
de bebidas y comidas vanadas; 
ia ífuvia de una de las noches 
de la feria y el fresco, ya 
otoñal, de las altas horas, no 
Impidieron 'as borracheras en 
grupo, la consumición de pin
chos morunos, salchichas v 
sardinas asadas, ni ía degusta
ción, con incipiente resaca de 
madrugada, del tradicional 
chocolate con churros. "En 
época de crisis aumenta ei 
consumo de bebidas" -nos 
decía nuestro amigo Carlos. A 
este ritmo vamos a terminar 
todos alcohólicos. 

Actos baratos 
programados por el 
Ayuntamiento 

Los últimos actos de las dar-
nadas Populares de Barrio han 
coincidido con las ferias, aña
diéndose a los mismos activi
dades de tipo cinematográfico, 
teatral y musical. Se ha presen
tado capital atención a los pen 
sionistas y jubilados gue han 
tenido oportunidad de cumplí 
mentar un programa especial
mente diseñado para ellos. Pe
lículas como "Rifle de Benga
la" y "Fantasmas contra 
Scotland Yard" parecen con
formar el gusto cinematográfi
co de nuestros mayores según 
el confeccionador de la progra 
mación. En la Residencia de la 
Tercera Edad, de la Avda de la 
Constitución, se ha concentra
do ei grueso de las actuaciones 
con gran asistencia de público 
y éxito de casi todas las demos
traciones. Sólo ei grupo "Ma
mut", compuesto de rockeros 
talaveranos, sembró pánico 
entre ia ancianidad la noche del 
20. 

El cante flamenco, la guitarra 
y el baile alcanzaron los máxi
mos é x i t o s , habiendo de 
improvisarse el entarimado le
vantado en los Bloques de la 
Caja de Ahorros un camerino 
que los propios artistas se en
cargaron de fabr icar . Ei 
escenario resultó fatal para los 
bailaores por haberse construí 
do con tablones estrechos con 
bordes de chapa que dejaban 
huecos en sus ¡unturas. 

La mayor concentración de 
gente se dio en torno a la or

questa "Resaca" (siempre ha 
olamos de lo mismo), que se 
encargaron de amenizar la ber
bería montada en los dardines 
del Prado. 

El teatro no ha dado mucho 
de sí. Algunos de ¡os compo
nentes de los grupos partici
pantes se enteraron que 
habrían de actuar con tres o 
cuatro días de antelación sobre 
ia fecha impuesta, y nuestro 
querido y recordado Juan 
Antonio se quedó para mejores 
dias. Sm embargo, no le 
preocupaba demasiado al pu

tos feriantes desmontan las atrae 
clones de las fiestas, sin embargo, 
muchas de ias tradicionales atrae 
dones no han acudido este año a la 
cita. 

blico asistente, personas ma 
yores huyendo de! bullicio y la 
masificación de las ferias que, 
en muchos casos, no sabían si 
lo que iban a presenciar era 
teatro o eme. 

Los toros: Espectáculo 
devaluado 

La plaza de Talavera, consi
derada de 2 a categoría, es tes 
tigo ¡a mayor p irte de ias veces 
de este espectáculo bochorno 
so que finaliza inundando la 
arena de porquerías y objetos, 
en muchos casos peligrosísi
mos. En la segunda de ferias 
llegaron a lanzarse contra ios 
toreros latas de refrescos con 
todo su contenido. En la prime
ra se abroncó a los toros, invá
lidos y sin fuerzas; a los tore
ros, con escasa voluntad ante 
io gue les tocaba en suerte v 
hasta al presidente, Señor Bur
gos, que se excedió en la con
cesión de trofeos y admitió 
toros que daban vergüenza. 

Determinados grupos han organizado campanas explicativas sobre ia 
entrada o no en ia OTAN Ambas fotografías recoqen unas pancartas que 
el PCE. dentro ds la campaña que realizara había colocado por ia dudad. 
ana de ellas, es más reciente: y la otra a los pocos días, había sido rota por 
un sector minoritario que ha recorrido la ciudad a la búsqueda y rotura de 
ias pancartas: a veces se hacían acompañar de cadenas, para estar mas 
seguros de lo que realnahan. 
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76 Millones 
para ia 
Cooperativa 
"La Piedad" de 
Barcience 

El pasado día 22 de septiem
bre se entregó por ei Goberna
dor Civil de la provincia, en 
presencia de los Delegados 
Provinciales de Trabajo y Agri
cultura, Autoridades Provincia
les y Locales la cantidad de 76 
millones de pesetas como prés
tamo del Fondo Nacional de 
Protección al Trabajo concedi
do a los 152 socios de ia Coo
perativa de Trabajo Asociado 
•'La Piedad" a razón de 
500.000 ptas. por socio. 

La actividad de esta coope
rativa, que tiene un ámbito na
cional, es la de industrias cárni
cas y en particular la de mata
dero frigorífico, sala de despie
ce, fábrica de embutidos, con
servas y matadero de aves, 
sacrificando unos 600 cerdos 
diarios, 3.000 codornices dia
nas y 4.500 perdices al año. 

La cooperativa, formada por 
todos los antiguos trabajado
res, proviene de una Sociedad 
A n ó n i m a dei mismo nom
bre "La Piedad S.A."; di
cha denominación han querido 
mantener la as í , deb ido 
a que era una marca de re
conocido prestigio y preten
der continuar con la misma 
para facilitar su comercializa
ción. 

La concesión de este présta
mo se estima vendrá a resolver 
la problemática financiera de la 
sociedad coooeratíva que tie
ne planteada en relación a la 
adquisición de la propiedad 
anteriormente citada asi como 
eí funcionamiento de la activi
dad que desarrollan. 

I l l l h i l i i l l Ni 

Congreso 
constituyente 
ele UGT de la 
comarca cié 
Toledo 

El pasado día 6 se ha celebra 
do el congreso constituyente 
de UGT de la comarca de Tole
do con la asistencia de más del 
80% de ios delegados. Durante 
el desaoollo de este congreso 
se procedió a la elección de ia 
población donde Quedaría 
establecida la cabecera ejecuti
va, siendo elegidos los siguien
tes miembros; 
Secretario General: dosé Díaz 
García, de Toledo. 
Secretario de Organización: 
Antonio Gómez Esperanza, de 
Pulgar 
Prensa y Propaganda: Victori
no Pantoja Paloma, de Torrijos 
Formación: Nicolás Galán Fer
nández, de Toledo 
Acción Reiuu»dica0va: Carlos 
Cruz López, de O!, 
Relaciones Sindicales: Alfredo 
Gutiérrez, de Bargas. 

QUINTANA R DE LA 
ORDEN 

Coloquio sobre 
el Acuerdo 
Nacional de 
Empleo 

Con motivo de informar so
bre ei Acuerdo Nacional de 
Empleo, UGT convocó la pa
sada semana en Quíntanar una 
reunión-coloquio de carácter 
divulgativo a la que asistieron 
Miguel Mendiola, de la Secre
taría de Organización de la 
Unión de Toledo; Esteban 
Alonso, de la Secretaría de Ac
ción Sindical y Maite Muñoz, 
del Secretariado de Informa
ción y Prensa, estos dos últi
mos de la Federación Estatal de 
Alimentación y Tabacos. 

Entre los temas abordados 
se hizo especia! hincapié en el 
compromiso del Gobierno de 
crear trescientos cincuenta mil 
puestos de trabajo en el piazo 
de un año, la banda salarial 
para el año próximo (que osci
lará entre un 9 y un 11 por cien
to!, el desempleo de Vigilancia 
para los acuerdos de! ANE, 
creada recientemente. 

Asimismo se trató de ios 
treinta y dos trabajadores de 
las industrias toledanas impli
cadas en el tema del aceite tó
xico, obligados al desempleo 
forzoso. 

NO BLE JAS 

El Ayuntamiento 
con mayoría 
UCD, aprueba 
una moción 
socialista 
pidiendo un 
referéndum 
para ia entrada 
en la OTAN 

En el segundo punto de! or
den del día de! pleno celebrado 
la pasada semana, el Ayunta
miento de Noblejas, de mayo
ría centrista, aprobó una mo
ción del PSOE a favor de un re
feréndum para la determina
ción, o no, de la Integración de 
España en la OTAN. 

Tras darse lectura, por ei 
concejal socialista Agustín 
díménez. a la moción, tuvo 
lugar una breve exposición 
sobre ios perjuicios que conlle
varía una eventual entrada 
española en la Organización 
Atlántica. 

Realizada la votación, guedó 
aprobada la moción socialista 
de solicitar un referéndum con
sultivo. 

Con este son ya dos Ios-
pueb los de ia prov inc ia 
toledana que se adhieren a 'a 
petición de un referéndum so
bre la integración esoañola en 
el organismo militar occidental. 

Villacañas 
inaugura 
un gimnasio de 
judo 

Desde el día 31 de agosto es
tá funcionando el nuevo gim
nasio de íudo de Villacañas. 

El encargado de las clases es 
Rafael Osuna, cinturón negro 
de judo, él quería dar clases y, 
a ser posible en Villacañas por 
ser su tierra. Empezó hace dos 
años en el gimnasio del colegio 

A las clases acuden bastan
tes personas, en su mayoría ni
ños; tienen una hora de dura
ción y consisten en unos mi
nutos de ca len tamien to , 
seguidos de clases teórica y 
práctica. 

Este club de judo no tiene 
nínouna ayuda de la Delegación 
de Deportes ni de ningún otro 
organismo, por supuesto que 
lo raro sería que la tuviese, te
niendo en cuenta que en 
nuestro país sólo se presta 
atención al fútbol por lo que 
pueda tener de negocio, y ahí 
queda todo. E! deporte está 
totalmente abandonado a nivel 

PROVINCIA 
URDA 

li». 

Sta. Bárbara y posteriormente 
en el instituto. - Ahora ha 
abierto un nuevo gimnasio que 
cuenta con una sala de judo de • 
120 metros cuadrados, lo que 
le permite dar clase a un mayor 
número de personas. La cons
trucción de este espacio depor
tivo se ha financiado exclusiva
mente con el dinero de las cla
ses y un préstamo concedido 
oor la Caja de Ahorros. 

nacional, y "no digamos en es
tos pueblos pequeños; cuando 
hay alguien interesado en en 
señar o hacer deporte normal
mente las pasa fatal, económi
camente hablando, y a pesar 
de tener verdadero interés más 
tarde o más temprano aban
dona. 

Ma dosé T E L L O IZQUIERDO 

Ontigola 
Fiestas 

en 

Septiembre es un mes de 
ferias y fiestas para numerosos 
pueblos de nuestra provincia. 
Ontigola se une a esta larga 
lista para festejar a su patrona 
la Virgen del Rosario. 

La Comisión de Festejos 
invita con su programa a la 
participación en los siguientes 
actos. 
Comlenzarán el dueves día 2 a 
las 8 de" la tarde con el cele
bre Chupinazo", encendido 
de! alumbrado y coronación de 
la reina de las fiestas, y se ¡ñau 
qurará una exposición de pintu
ra en ei salón de la Casa de la 
Cultura. 

El viernes día 2 a las cuatro 
de la tarde Maratón infantil, y a 
las ocho de la tarde gran 
verbena popular con la actua
ción del grupo musical Tra
montana. 

El sábado día 3 a las ocho de 
la mañana se celebrarán co
rreeras de galgos; a las 10 
de la mañana gran Tiro al 
Plato; a las cinco de la tarde 
desfile de carrozas acompaña 
das de la Banda de Cornetas v 
Tambores de la Cruz Roja de 
Aranjuez; a las ocho de la tarde 
procesión de Ntra. Sra. del Ro
sarlo, acompañada oor la men

cionada Banda de Cornetas y 
Tambores; a las 10 de la noche 
verbena popular con ia actua
ción del grupo musical Tra
montana, y a las 12 de la 
noche fuegos artificiales con 
las tradicionales vacas de 
fuego. 

El domingo día 4 y a las nue
ve de la mañana tendrá luoar 
una diana floreada; a las once 
se celebrará una solemne Misa 
en honor a Ntra, Sra. de! Rosa
rio; a las 12 de la mañana se 
jugará un interesante partido 
de fútbol entre la selección de 
solteros contra la de casados y 
a ias cinco de la tarde gran 
verbena popular amenizada por 
el grupo musical Tramontana 
hasta altas horas de la madru
gada. 

C O M I S I O N DE F E S T E J O S 

LA YOS 

E! pasado día 29 la Comisión 
Muunicipa! del Ayuntamiento 
de Layos decidió aprobar el 
presupuesto de inversiones 
para el presente año. La sesión 
se celebró con carácter -de 
pleno ordinario y público. Ei 
p r e s u p u e s t o a p r o b a d o 
asc iende a dos mi l lones 
novecientas mi! pesetas. 

Hoy con la procesión desde 
la parroquia hasta la ermita de 
desús Nazareno se pondrá 
punto y final a las fiestas de 
nuestra localidad. Oficiará la 
misa solemne el canónigo de la 
catedral de Albacete, Santos 
Arenas Garrido. Por la tarde se 
disputará el trofeo de fútbol 
Villa de Urda y como fin de 
fiesta habrá verbena y bailes 
populares, coronados con una 
traca de fuegos artificiales. 

Las fiestas y ferias comenza -
ron el día 26 con el desfile de 
gigantes y cabezudos, acom
pañados por la banda de 
tambores y cornetas y posterior 
mente Man Cruz Crespo (rema 

de las Fiestas) acompañada de 
sus damas de honor, autorlda 
des, mayordomo y Directiva de 
la Hermandad dei Santísimo 
Cristo visitaron a Jesús de 
Nazareno en su ermita. 

Angel Crespo Rodríguez fue 
e! encargado de pronunciar el 
pregón de las fiestas. 

TORRIJOS 

Con motivo de las ferias y 
fiestas de la localidad se ha 
procedido a la elección de la 
rema y de las damas de honor 
recayendo la elección en las 
señoritas: Africa Ramos Mora 
¡reina de ias fiestas). Lourdes 
Alonso. Sonía Ruiz Díaz-Gue
rra, Man Carmen López Fer
nández, Pilar Díaz, María Félix 
Rodríguez Gómez y Esperanza 
Rodríguez Díaz (damas de 
honor). 

ANO VER DEL TAJO 

Un espectacular incendio se 
produjo en la fábricas de sillas 
de Nicolaos Rodríguez Sevillano 
sita en ia carretera nacional 15, 
en la Cuesta de la Reina, 

Las pérdidas se, calculan en 
unos veinte millones de pese
tas a! hundirse toda la estructu
ra del edificio, no hubo desgra
cias personales. Los bomberos 
de Toledo acudieron al lugar 
de! siniestro trabajando desde 
las cuatro y medía de ia 
madrugada hasta las 11 de la 
mañana de un modo infructuo-

Su imm a 

U F U E R A K M M f n U M 

Si 
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El paro en Castilla-La 
"lancha, superior a la 
media nacional 

vofi cas/ 70L00U parados, la rejión castellano-manchega 
supera un punto a la media nacional que se encuentra situa
da en ei 13,5 pos 100 de la población activa. Dentro de la 
región, Ciudad fítntJ se sitúa a la cabeza con un número 
superior de parados seguida de Guadalajara, Albacete, To
ledo y Cuenca. 

En lo que a Toledo se refiere, 
según datos de las Cámaras de 
Comercio regionales, de una 
población de 482,900 personas 
solamente se hallan ocupados, 
en sentido estricto. 137.900. 
Por sexos las mujeres trabaja
doras alcanzan la cifra de 
31,100 mientras que los hom
bres es de 106,800. 

En cifras absolutas, la pro
vincia castellano manchega 
que tiene un mayor número de 
trabajadores en activo es Tole
do seguida de Ciudad Real con 
98.100 personas. 

• REUNION DEL C O N S E J O 
E J E C U T I V O - Más de seis 
horas -desde las cinco de la tar
de hasta pasadas las once de la 
noche- duró la sesión del Con
sejo Ejecutivo celebrada en la 
ade de la dunta, en el palacio 

de la Diputación Provincial de 
Guadalajara, bajo la presiden
cia del profesor Fernández-Ga
liana. No pudieron asistir los 
consejeros toledanos Gonzalo 
Payo, de UCD, y Francisco 
Ramos, dei PSOE. 

Tras la lectura y aprobación 
dei acta anterior se procedió al 
estudio de los organigramas de 
ios nuevos Departamentos re
gionales, que quedaron apro
bados, después de larga y 
prolija discusión, organizando 
el Departamento de Obras Pú
blicas y Urbanismo con dos Di
recciones Generales y una Se
cretaría Genera! Técnica; el de 
Trabajo con la misma distribu
ción, y el de Transportes y Co
municaciones con una Direc
ción General y una Secretaría 
General Técnica. Con estos or
ganigramas se han seguido cri 
terios de ausieridad, sin perjui
cio de su eficacia, dejando 
abierta la posibilidad de futuras 
ampliaciones en caso necesa
rio. 

Se pasó después al siguiente 
punto del orden del día: el Pro
grama Económico Regional, 
que señala al Ministerio de Eco-
mía las líneas de inversión de 
los 11.900 millones de pesetas 
correspondientes ai Fondo de 
Compensación interterritorial 
de las Comunidades Autóno
mas. 

Ei titular deí ©apartamento 
de Asuntos Económicos, lo 
dustría y Energía, Agustín de 
Grandes, que informó a los pe
riodistas después dei Consejo, 
señaló que hasta ahora la 
Región había estado disco-

¡ominada, entregando a la Ad 
' minístracíón más que recibía 

de los Presupuestos Generales 
del Estado. Este estado de co

sas se tenía que acabar y para 
ello, además de este Programa 
Económico Regional -compiejo 
documento de más de 200 fo
lios-, se solicitan del Estado in
versiones de 30.000 a 35.000 
millones de pesetas, lo que 
supondría aproximadamente 
un setenta por ciento más de la 
cantidad invertida en años an
teriores. Se pretende que en 
esas inversiones no se incluyan 
las compensaciones previstas 
por la Ley de! trasvase Tajo-
Segura. 

El Consejo Ejecutivo va a 
intentar que las mayores inver
siones se dediquen a la genera
ción de empleo. Concretamen
te, ei Programa Económico 
Regional elaborado orienta las 
Inversiones a cultura y escolari-
zación, obras hidráulicas. Infra
estructura, nuevos regadíos 
colaboración con la pequeña y 
mediana empresa, creación y 
fomento de cooperativas y 
ayuda a las explotaciones aqra 
rías familiares. 

El ultimo punto del orden de! 
día: estudio de ia Infraestructu
ra de la investigación en ¡a Re
gión, quedó postpuesto por 
falta do tiempo |>ara el próximo 
Consejo, quizá en Toledo la 
próxima semana. 

• A G U S T I N DE G R A N D E S 
Y GREGORIO M E D R A N O 
E X P O N D R A N EN TRIESTE 
U N A PONENCIA S O B R E 
E N E R G I A . - El profesor 
Abdus Salam, premio Nobel de 
Física de 1979, en su calidad de 
director del Centro Internacio
nal para la Física Teórica de 
Trieste, dependiente de la 
UNESCO, ha invitado al presi
dente de ¡a Junta de Comuni
dades, profesor Fernández Ga
liano, titular del Departamento 
de Asuntos Económicos, In
dustria y Energía, Agustín de 
Grandes, y al director científico 
del reciente simposio celebrado 
en Siguenza sobre la Energía 
Gregorio Medrano, en un Sim
posio sobre transferencia 
entre Ciencia y Centros Inter
nacionales de Ciencia y Tecno
logía, que se celebrará en 
Trieste dtalta) del 24 al 26 del 
presente mes de septiembre 

Ante la imposibilidad de des
plazarse el presidente de la 
Junta de Comunidades lo 
harán solamer los señorea 
De Grandes y Medrano, quie
nes presentarán en dicho Sim
posio una ponencia sobre "Po
sible centro de estudios 
energéticos y su vinculación 
universitaria". 

Tanto la invitación como la 

Ponencia son consecuencia del 
éxito del simposio de Siguenza 
en el que participó el profesor 
Salam y en cuya intervención 
vio con simpatía la sugerencia 
de un centro de estudios ener
géticos. 

Agust ín de Grades y 
Gregorio Medrano llevan el 
propósito de establecer con
tactos con los países árabes 
sobre temas de energía solar y 
su aplicación por el Centro In
ternacional para la Física Teóri
ca, de Trieste, asisten repre
sentantes de dieciocho oaises, 
entre ellos de Arabia Saudí, 
Francia, Venezuela, dordania, 
Portugal, Italia, Colombia, Mé
jico, Perú, Grecia, etc. 

• C O N D E C O R A C I O N E S A 
18 A G E N T E S DE E X T E N 
S I Ó N A G R A R I A . - En la se
de de la Junta de Comunida
des, en la Diputación Provincial 
de Gua Jalajara, ha tenido lugar 
el acto de imposición de con
decoraciones de la Orden de! 
Mérito Agrícola a 18 agentes 
de Extensión Agraria de las cin
co provincias de la Región. 

Presidió el presidente Anto
nio Fernández-Gaiiano, al que 
acompañaban el presidente de 
la Diputación alcarreña, Anto
nio López Fernández, el titular 
del Departamento de Agricul
tura de Castilla-La Mancha, 
Leopoldo Sepúlveda, el jefe de 
La División Regional Agraria 
del Centro, del Ministerio de Agri
cultura, señor Palomo y dele
gado provincial de Agricultura 
y Pesca, Antonio Aberturas. 

Tras la lectura de la orden de 
concesión de las condecoracio
nes, el titular del Departamento 
de Agricultura, Leopoldo Se
púlveda pronunció unas pala 
bras exaltando la encomiable 
labor de estos funcionarios de 
Extensión Agraria los cuales en 
todo momento, desde su crea
ción, actúan con probada efi
cacia en sus distintas 
comarcas, sm regateo de es
fuerzos ni limitación de tiempo. 

A continuación se procedió a 
la entrega e imposición de 
condecoraciones, que efectua
ron ei presidente Fernández-
Galiano y demás personalida 
des que le acompañaban. 

Ei profesor Fernández Galia
no cerró el acto destacando 
que era la primera vez que se 
imponían estas recompensas a 
miembros del Servicio de Ex
tensión Agraria y seguramente 
también la primera vez que se 
¡leva un acto de esta clase en 
una reqión preautonómica. 
Asimismo destacó la eficacia 
en el trabajo de estos cualifica
dos funcionarios, gracias a los 
cuales, sin duda, el campo está 
elevando poco a poco su nivel 
de preparación. 

Finalmente se celebró un al
muerzo en honor de ¡os conde 
corados. 

Jíettautante - Cafetetía 
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Tres camiones han 
iniciado ya la recogida del 
aceite depositado 

La cifra tic 
aceite 
presuntamente 
tóxico 
depositado se 
acerca a 
300,000 litros en 
toda la 
provincia 

• La actualidad oficial 
parece concentrada en los 
casos déla Comisión 
Interministerial 

Como una marea que no 
cesa de ascender, los litros de
positados en muchos pueblos 
toledanos se acercan ya a los 
300.000, evidenciando que ei 
tema desdichado de los ma
sivos envenenamientos con 
aceite adulterado ha tenido en 
nuestra provincia una marcada 
incidencia. No hay que olvidar 
que dos industrias ubicadas en 
ia provincia de Toledo, Agua-
do-Ei Prado y Oleícola Toleda
na se hallan implicadas en rela
ción con las intoxicaciones. 

Según fuentes de la Comisa
ría de Abastec imientos y 
Transportes, el canje del aceite 
se tenía previsto para el pasado 
lunes, día 28, y según las mis
mas fuentes, la recogida de! 
aceite se realizaré mediante 
tres camiones que realizarán 
siete rutas. 

Las rutas establecidas son: 
1) Zona manchega. 2) Carrete
ra de Madrid. 3) Zona de Fuen 
salidad y Escalona. 4) Zona de 
los motes de Avila. 51 Zona de 
Talavera. 6) La Jara. 7) Toledo 
y pueblos aledaños. 

Por el momento parece 
haber remitido la cifra de ingre
sos en los hospitales de la pro
vincia, que se halla estabilizada 
en dos casos en la Residencia 
Sanitaria de Toledo. Un nú
mero igual al de encarcelados 
por presuntas adulteraciones 
en la provincia de Toledo. 

Puesta en marcha del 
Plan Provincial para los 
damnificados de/ 
síndrome tóxico 

Con el objeto de determinar 
las necesidades de los afecta 
dos por la neumonía atípica en 
nuestra región y proceder a la 
realización de un censo y revi
sión médica y asistencia! de los 
mismos, se ha constituido en 
Toledo La Comisión Provincial 
para ios damnificados por el 
síndrome tóxico. 

Está compuesta por el Direc
tor Provincial de Insalud, Los 
Directores de la Segundad So 
cial de Toledo y Talavera, Los 
Jefes de Medicina Interna de 

ambas Residencias y los Jefes 
de Servicio de Rehabilitación, 
.Cuidados Intensivos, Ginecolo
gía y Pediatría de la Residencia 
Virgen de la Salud de Toledo. 

La citada Comisión tiene pre
vista su reunión semanal para 
el próximo viernes tratando, en 
prlncipio.de habilitar una zona 
de ia Residencia para la asis
tencia específica de ¡os afecta
dos o preventivos. 

Como fin último se tratará de 
informar sobre la valoración 
que deberán recibir ¡os enfer
mos en concepto de compen
sación económica. 

CONSUEGRA 

Gran diversidad 
de actividades 
culturales y 
deportivas en 
la celebración 
délas Ferias y 
Fiestas 

Como todos los años por es
tas fechas, Consuegra ha cele
brado sus fiestas en honor al 
Stmo. Cristo de la Vera Cruz. 
Entre los diversos actos pro
gramados por la comisión de 
festejos de! Ayuntamiento han 
destacado, por su variedad, los 
deportivos; se han disputados 
encuentros de fútbol entre ei 
Club Atlético de Consuegra 
(primer clasificado en la Copa 
de la Diputación Provincial) y el 
Atlético de Cobeja, juvenil At
lético de Madrid y Atlético de 
Urda. En el Polideportivo muni
cipal tuvo lugar el encuentro de 
baloncesto entre "La Tercia" y 
el "D.O.S.A." de Madrid, 
camoeón regional y primer cla
sificado en las fiestas de San 
Isidro; empataron a 78. 

Con gran asistencia de públi
co tuvo lugar e n las ramblas del 
río Amarguillo una carrera de 
galgos, y en el campo de tiro 
"La Cerca", una tirada al plato 
nacional. De esta c o m D e t i c i ó n 
fueron e x c l u i d o s los juveniles, 
veteranos y vecinos de Con
suegra por causas n o del todo 
claras. 

entre las actividades cultura
les, e n los salones de la Casa 
d e ia Cultura se han mostrado 
diversas exposiciones; una, d e 
alfarería de ias provincias man-
chegas e n la que s e recogen 
muestras d e los distintos 
pueblos de Toledo. Ciudad 
Real, Cuenca y Albacete. Han 
tenido gran aceptación del pú 
blico los esmaltes d e cerámica 
d e Lola García d e la Torre Mon
tes d e Viliacapas, y ias escul
turas d e Pablo Costilludo, de 
Consuegra. 

M" Angeles B IEZMA 
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En busca del tiempo perdido " 

CULTURA 

E 
L semanario El Nuevo 

Ateneo del que se pue
den tomar datos su 

fíc.entes para reconstruir 
una amplia parcela del To
ledo de finales del siglo 
XIX abría sus páginas dei 
18 de septiembre de 1981 
con un articulo de fondo 
titulado "La ciencia y ia 
Universidad" que era 
firmado por Nicolás Sal
merón. Un mes más tar
de también acudiría otra 
pluma importante a las co
lumnas dei mismo sema
nario en esta ocasión sería 
la de Emilio Castelat, así 
pues cabe comprender 
que ia prensa toledana de 
la época se solía proveer 
de las colaboraciones de 
importantes figuras de la 
vida pública española. 

Ya en la vida oficial de la 
provincia recogida en el 
semanario, se da cuen
ta dei relevo como go
bernador civil de don 
Luís del Rey ai tiempo que 
se anuncia como sustituto 
a don Nicanor Fernández 
Gallardo. La crónica de 
sucesos no pasa de relatar 
los hechos con añadidos 
moralistas, una cogida a 
un hombre en ios encierros 
de Mocejón se subraya 
con el enunciado antitaurl-
no y contra este tipo de 
festejos, si el suceso era 
una reyerta entre herma
nos en las Cuatro Calles se 
apostillaba con un lamento 
condenatorio de las insidias 
familiares. 

Junto a estas variadas 
noticias siempre la prensa 
del m o m e n t o estaba 
atenta a! mundillo del 
teatro que bullía en Toledo 
en torno al coliseo del 
Rojas, no es necesario 
recordar que la escena era 
casi el único espectáculo 
de masas del momento. La 

temporada de 1881 se 
abrió con una comedia de 
Enrique Gaspar titmada 
"La levita" dando con su 
estreno por cerrada ia 
temporada estival del 
Teatro de Verano, de esta 
manera se encadenaba a la 
afición teatral sin grandes 
paréntesis vacíos. Los 
estudiantes también se 
preparaban para el nuevo 
curso y así se convocaban 
unas "oposiciones para 
becas y pensiones en ei 
Instituto", El inmediato 
otoño iba acoplando en 
definitiva a cada uno en su 
rutinario quehacer. Las 
academias de preparación 
militar para el ingreso en ¡a 
Academia proliferaban en 
Toledo, algunas contaban 
incluso con internos otras 
en cambio solamente im
partían las enseñanzas pre
paratorias. Para darse idea 
del coste de algunos 
estudios citemos las tarifas 
que ofrecía el colegio de 
Nuestra Señora de la 
Piedad de Q u í n t a n a r , 
pensión diaria cinco reales 
y medio, media pensión 
tres reales y medio y por ia 
enseñanza de un mes 
cuarenta y cinco. 

La variedad de noticias y 
detalles cotidianos a veces 
se mezclaba con anun 
dos redactados a modo de 
gacetilla que daba cuenta 
del p roduc to que un 
determinado comerciante 
habla colocado en sus es
tanterías, así el 25 de sep
tiembre de 1881, el sema
nario toledano El Nuevo 
A t e n e o , en su numero 
38 correspondiente a su 
tercer año de vida y en 
su habitual crónica de 
acontecimientos presen
taba como siempre un 
variopinto panorama de ia 
vida cotidina, desde la riña 

mantenida por dos fo
rasteros en una casa de 
comidas hasta la impor
tante reforma que se po
día avecinar en los estu
dios de segunda ense
ñanza. Para el periodis
ta de la época se ve que 
todo tenía similar relieve y 
podía convivir en paz y 
a r m o n í a dentro de la 
misma columna tipográfi
ca. 

Habitualmente el citado 
semanario estaba en alerta 
ante los acontecimien
tos teatrales toledanos, 
denuncia que ia empresa 
del Rojas s e g u í a sin 
encontrar la compañía, 
que iniciara formalmente la 
temporada. Las esperan
zas se cifraban en eí salón 
Moreto, situado en los 
a l e d a ñ o s del pasadizo 
dei Ayuntamiento, que 
también iniciaría su tempo
rada tras haber efectuado 
algunos arreqlos en ei 
local. Esta sala solía llevar 
una programación paralela 
a la del Rojas, siendo en 
muchas ocasiones afi 
clonados los que ocupa
ban su escenario. 

En el recuento de los 
pequeños acontecimien
tos cotidianos se puede 
resumir que por estas 
fechas casi oficialmente se 
daba por concluida ia 
temporada de verano a 
nivel de paseo vespertino 
en Zocodover, La Plaza 
contaba durante los meses 
más calurosos con sillas 
que eran alquiladas al 
público al precio de dos 
cuartos, siendo destinado 
el dinero recogido para el 
asilo provincial. Anotemos 
que las sillas eran amonto
nadas muy de mañana por 
los mismos chicos del 
benéfico establecimiento, 
ai parecer con a l g ú n 

INPOET/ 
Rosa Mar ía Díaz 

Rosa María Díaz nace en Toledo en 1952, pese a su juventud posee ya una amplia labor 
poética, aún inédita, que comparte con el trabajo. Amante de la pintura, entronca con ella 
en el piano de ia fantasía idealizada. Sus oreferencías Incluyen desde el romántico- verso 
de Bécquer a la sencilla expresividad de Gloria Fuertes. 

Ansias de libertad 

Como dos aves atormentadas 
dos almas fundidas 
vuelan en busca de 
un espacio para aletear, 
donde poder surcar 
su vuelo mágico. 
Espacio que buscan 
para unirse en 
dúo de amor, 
donde liberar sus tensiones 
de una tierra deshumanlzada 
oor prisas, desalientos...., 
donde ei orgullo no esté 
entre nosotros, 
seres felices. 
Buscan un mundo con 
libertad nueva, 
donde la amistad 

siempre soñada 
so entregue sm abnegación, 
donde soñar puedan^" 
donde amar y ser amado, 
donde no hayan ni leves ni encrucijadas 
para vivir. 
Un mundo real 
donde ¡as almas puedan 
volar, volar 
y no regresar, 
como aves liberadas, SER. 

estruendo que otro a 
juzgar por el severo 
comentario que se refleja 
en la prensa, recogido de 
los vecinos que veían per
turba-dos sus sueños repa¬
radores. 

Por ultimo en el capítulo 
de publicidad digamos que 
entre otras c o s a s se 
anunciaban relojes de 
pared a 12 ,b0 ptas., afeita
dos a 2 5 cts. y varías aca
demias de enseñanza , 
entre ellas reseñamos una 
de la calle Al f i ler i tos, 
10 que enseñaba "cali
grafía y reforma de le
tras" dando clases e s p a 
ciales para dultos "desde 
la oración hasta ias nueve 
de la noche" La citada 
academia no deja de ser un 
D O C O la prehistoria de ias 
actuales enseñanzas de 
m e c a n o g r a f í a con una 
insólita referencia horaria 
de ribetes preconcillares. 

i fábrica de lejía liquida 
]/^"\ ém*tát,*mmtM mm ^ 

este ocas!» ss BK 

a 

Gracias a la publicidad 
te lev isua l , cas i todo 
contribuyente sabe cómo 
un determinado deter 
gente, c o n zarandajas 
concentradas y biodegra 

gantes, pueden con la 
suciedad más contumaz 
que anida en el cuello y 
puños de un taxista de 
Glivenza e incluso se 
induce al su f r ido te
lespectador a que se 
d isponga a recibir la 
llegada de algún hombre 
blanco que subirá hasta su 
casa dispuesto a ¡levarse el 
bote de detergente tras 
haber realizado una de
mostración de colada. 

Ayer cuando se usaba el 
vocablo prooaganda y no 
el de oublicidad..el fabri
cante era mas serio y con
secuente, no sabia de 
ventas aores lvas de 
agentes publicitarios, se 
limitaba a contar sí más 
cómo era su producto. 
Vean si no este anuncio de 
"lefia liquida La Toledana" 
bellamente orlado en un 
gráfico modernista. Desde 
ía parte superior con el 
nombre de la marca, 
orgullo de ia patria chica, 
hasta el último rincón de la 
cartela se relatan ce por be 
las aplicaciones idóneas y 
la manera de uso, a fin de 
obtener entre otros 
resultados "un sanea
miento de ia ropa blan
ca y de color". El mul-
n u s o que ia modesta 

tjía o f rec ía entonces 
supone hoy un reto a las 
mil variantes drogueras 
que se prodigan con fines 
limpiadores. 

La sencilla lejía pro
vinciana de sugerente 
nombre popular muy poco 
tendría hoy que decir 
frente a la apabullante 
tecnocracia de la multina
cional del detergente e In
dustrias afínes, sin embar
ace ahí queda Su casi hu
milde, pero bello sello en la 
prensa, tal vez como único 
testigo del ayer. 

[1 Ciclo de conferencias 
sobre Toledo Medieval 

Un interesante 
recorrido sobre 
diversos 
aspectos de 
la historia y el 
arte toledanos 
• Estas conferencias 
desarrollarán temas como 
"Las vidrieras góticas en 
Toledo" y "La Heráldica 
toledana", 
complementarán un total 
de 8 conferencias sobre 
una de las épocas de 
mayor esplendor toledano 

Organizado por la Asocia
ción de Universidades Españo
las, y teniendo como marco ei 
Museo de Santa Cruz, se va a 
celebrar la 2 a parte del ciclo de 
conferencias dedicado al Tole
do Medieval. Darán comienzo 
el viernes 18 con una conferen

cia de la Profesora D a Balbina 
Martínez Caviro, sobre "el mu
dejar funerario". Le seguirán 
las siguientes conferencias: D. 
Luis Suárez Fernández, que 
hablará sobre "el Cardenal D. 
Gil de Albornoz", el día 25 de 
este mes; el día 2 de octubre 
será D. Víctor Manuel Nieto 
Alcaide, quien hablará sobre 
"Las vidrieras góticas en 
Toledo", ei día 2 de octubre, 
D. José María de Azcárate di
sertará sobre "las Parroquias 
Mozárabes toledanas", el día 9 
de octubre; el día 16 la confe
rencia estará dedicada a "La 
Heráldica en Toledo" y será 
pronunciada por D a Balbina 
Martínez Caviro; D. José María 
de Azcárate Ristori hablará el 
día 23 sobre "San duan de ios 
Reyes"; el mismo profesor 
dará otra conferencia, que con 
eí tema de "Los Castillos tole
danos" tendrá lugar el día 30 
de octubre; cerrará este ciclo el 
profesor Antonio Fernández 
Puertas, con una conferencia 
sobre "concomitancias entre ei 
Mudejar toledano y el arte Ma
zan ' , el día 6 de noviembre. 
Todas las conferencias se cele
brarán a las 8 de ia tarde. 
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MARTES, 29 
DE SEPTIEMBRE 

14.15 
14,28 

14.30 

15.0C 
18,05 

17.00 
18,15 
18,30 

18,35 
19,00 

19,02 

20,00 

20,25 
21,30 
21,35 
22,35 

23,35 

24,00 
24,15 

Carta de a/uste 
Apertura y presenta 
ción 
Programa regional 
simultáneo 
Crónica 3 
üitie 
"La señora Langtry" 
Despedida y cieñe 
Carta de a/uste 
Apertura, presentación 
y avance informativo 
La cometa blanca 
El libro gordo de 
Pétete 
Vida de estudiante 
"Las voces del silencie 
Nombres de ayer y 
de hm 
Un mondo para ellos 
Telediarlo 
300Mil)ones 
Dallas 
"Supervivencia" 
Homenaje a la pin
tura 
Al cierre 
Despedida 

23.30 Polideportivo 

S E G L N D A CADENA 

-.3.30 
13,43 

19,45 
20,00 

20.30 
21 30 

21,45 
22,35 

22.45 
23.30 
24.00 

Carta de a/uste 
Apertura y presenta
ción 
Noticias - 2 
Los chicos del 47 A 
"El viejo no Pat" 
Retrato en vivo 
Animación para 
adultos.- Dr. Buho 
"Ei susto de GopheC 
Arriba y abajo 
Cerámica popular 
española 
Flamenco 
Polideportivo 
Despedida y cierre 

MIERCOLES, 30 
DE SEPTIEMBRE 

14,15 Carta de ajuste 
14,28 Apertura y presenta

ción 
14,30 Programa regional 

simultáneo 
15,00 Crónica 3 
16,05 LilSie 

"Elimo da Jersey" 
í Episodio n° 3) 

17.00 Despedida y cierre 
18,15 Carta de a/uste 
18,30 Apertura, presentación 

y avance iniormatavo 
18.35 La cometa blanca 

19.00 El libro gordo de 
Pétete 

19,02 Los siete de Blake 
"Objetivo Saunan 
Ma/or" 

20.00 ¿Un mundo feliz? 
"Dinosaurio" 

20-.25 Raíces 
" l a boda de Supulcro 
Hilario" 

21,00 Telediaro 
21.36 Sesión de noche 

Cuerno y alma" . 
23,40 Vivir cada día 

"Emigrar al otro lado 
del •mundo" 

00,05 Al cierre 
00.70 Despedida y cierre 

SEGUNDA CADENA 

13,30 Carta de a/uste 
13,43 Apernara y presenta 

ción 
13,45 Noticias 2 
20.00 Cuentos 
20,30 Entre dos luces 
21,00 Opera 

"La bomemie" 
23,15 Noticiase 
23-30 Polideportivo 
24,00 Despedida y cierre 

JUEVES, 1 
DE OCTUBRE 

14,15 Cana de aiuste 
14,28 Apertura y presenta 

ción 
14.30 Programa regional 

simultáneo 
15,00 Crónica - 3 
16,05 Lillíe 

"La nueva Helena" 
17,00 Despedida y cierre 

17.00 Despedida y cierre 
18.15 Carta de attrste 
18,30 Apertura, presentación 

y avance informativo 
18.38 La cometa blanca 
13.00 El libro gordo de 

Pétete 
13.02 Walt Disney 
13,30 Tierras y profundida 

des 
"tierras v profundida 
des de Venemcle" 

20,00 Pantalla abierta 
"En las ondas" 

21.00 Telediarlo 
21,00 Esta noche 
22,35 Ficciones 

"Qe cuatro estrellas" 
23,10 Objetivo 

"Los otros filipinos" 

24,00 Al cierre 
00,15 . Despedida 

SEGUNDA Í .AOtNA 

19,30 Caria de aiuste 
19,43 Apertura y presenta

ción 
13,45 Noticias-2 
70,00 Cuentos 
20,30 i a II Guerra mundial 

Diario de un soldado 
20.50 Zarabanda 
21,50 Benny Bill 
22,15 Musical express-

amigos 
23,15 Noticias 2 
23,30 Polideportivo 

24.00 Despedida y cierre 

18,35 
18,38 
19.03 

19.05 
20,00 

20.30 
21,00 
21,35 

23,35 
24,00 
24,15 

Avance informativo 
La cometa blanca 
El libro gordo de 
Pétete 
Tenis 
Spoderman 
"ti rinoceronte" 
Mas vale prevenir 
Telediarlo 
Teatro 
"tí mercader de Ve-
necia" 
Música, maestro 
Al cierre 
Despedida 

15.30 Cine cómico 
16.00 Retransmisión de 

portiva 
19,30 Tome la palabra 

SEGUNDA CADENA 

- CP 
13.13 

.3.15 
19,30 
23.45 
24.00 

Cana de aiuste 
Apertura, proseóte 
ción y avance in 
normativo 
Noticias-2 
La clave 
Noticias 2 
Despedida y «tiene 

DOMINGO, 4 
DE OCTUBRE 

9.45 Carra de aiuste 
9,53 Apertura y presenta 

ción 
10.00 Hablamos 
10,30 El día del señor 
11,30 Gente ioven 
12.30 Tiempo y marca 
14,30 Informativo 
15,35 Tom Sawyer 
16,05 Billy i c e v su mono 

"Biancanieves y las 
siete camioneras" 

Los actores Diana Barrington, en el papel del Mrs B^llinl Y 

Camero,, Mitchell, en de Mr. Beliini, en una escapa de la 
sene Matt y Jénny", gue, dentro del horaria infantil, dá 
comienco el lunes 28 de septiembre por ei primer 
programa 

SA BADO, 3 
DE OCTUBRE 

10.45 Carta de a/uste 
10,59 Apertura y presenta 

ción 
11,00 Sabadabada 
13.00 Concierto 
14.00 Informativo 
15,35 Los Picapiedra 
16,05 Primera sesión 

"Ei retorno de la Ptm-
, pinela Escarlata" 

17,45 Dibujos animados 
18,00 Aplauso 
19,05 Lápiz y papel 
20.00 Noticias 
20,25 Fútbol 

"Barcelona C.F. 
fieal SDOfíinrj de Gnór." 

17,05 
17.30 
18.00 
;r,30 

3 
19,35 
20,05 
21.00 
21.15 
22,10 
23,45 

24.10 

Documental 
Tome la palabra 
Vamos a ver 
El detective ñero 
Wolfe 
"Arañas de ora-
Avance informativo 
Exterior día 
Tertulia con .., 
Noticias 
Por tierra lejanas 
Deportivo 
Enredo 
"Episodio n" 12" 
Despedido 

Ci; CUNDA CADENA 

15,15 Cana de a/uste 
15,28 Apertura y presenta-

ti limes 28 de septiembre, de siete y media a ocho, por la primera cadena, dá comienzo la 
sena infantil Matt y Jenny , gue consta de26 episodios. Er, la fotografía, los dos chicos pro
tagonistas. Matt y Jnnny Tanner. a quien dan vida Oerrick Jan es y Megan Follows. 

VIERNES, 2 
DE _ OCTUBRE 

14.15 Carta de aiuste 
14,28 Apertura y presento 

ción 
14,30 Programa regic il 

simultáneo 
15,00 Crónica-3 
16,06 Líilie 

"Borde" 
17,05 Bla, Bla, Bla 
17.45 España estuvo aSIi 

"Colón señaló el ca
mino" 

22,30 Informe semanal 
23,20 Telefilme 
24,40 Despedida 

SEGUNDA CADENA 

15.28 

20.00 
20.45 

21,30 

22,45 
23 45 

Carta de ajuste 
Apertura y presenta
ción 

imágenes 
La casa del terror 
"La marca de Satán-
Encuentro con las 
letras 
Sombras de Grane 
Despedida y cierre 

15.30 El increíble Hulk 
"Imagen roto" 

16.15 Más alia 
16.45 Lou Grant 

"Fl juego" 
17.45 Festival TV 
19.15 Fútbol 

Encuentro en España 
20,15 El testigo 

"La explosión racial en 
Inglaterra" 

21.15 Memorias del cine 
español 

22,15 Largometraje 
"La fufia Oe la sanare" 

24,00 Despedida y cerré 

"FICCIONES": "De 
cuatro estrellas", 
original de Alvaro 
ü o n _ 

• " aburrimiento 
de ca pareja 
• Realizada oor 
Manuel Ripoll e 
interpretada por 
Concha Cuetos, 

Antonio Iranzo, 

Fernando Hilbebk y 
Marisa de la Hoz, 
será emitida el 
próximo primero de 
octubre. 

El próximo jueves por la Pri
mera Cadena y a partir de las 
11,30 horas, Televisión Españo
la comenzará la emisión de una 
nueva sene dramática oue 

flCC/OIMtS" Cada programa 
torxirü una i l inación do media 
luiríl y en él so nmsrntnrá la 
nina de un amor medito mi 
I V r . con un lengua|e toatial 
(inusado pata el inmiin lelevtsi 
vo 

La primera obra integrada en 
VICCIONES" sera la titulada 

"De cuatro estrelles , origina; 
de Alvaro Con Depone, ínter 
arelada en sus principales 
papeles por Concha Cuetos, 

io lran¿ Fernando 
Hilbebk y Mansa de ¡a Hoz. ls 
realización corresponde a Ma
nuel Papóla 

Lenguaje 
televisivo 

Hipou, ..que cuenta ue cuatro 
estrellas "f 
•La tesis desarrolla ei problema 
del aburrimiento entre los coro 
ponentes be un matrimonio ts 
difícil contar ei guión de una 
obra sm descubrir-el l/nai de ia 
misma. En resumen, no desvelo 
nada, es ei lema de la falta de 
comunicación entre una pareia 
L a rutina lleva a ios protagonis
tas a una situación sin posible 
salida. Las soluciones se repar 
ten entre la separación, el di
vorcio o simplemente con 
aguanlaise y continuar, tí final, 

oo se olvide que es una ere 
medie • . es feliz. Me disculpará 
pon oo corearle cuál de las tres 
soluciones es ia elegida por la 
iiaieta piotaqooista 

La courtioióu de. obra y autor 
medito pata el medio, /sopona 
ona dificultad para el realiza 

f.n absoluto. Tenga en cuen 
ta oue esta sene, v por lo tanto 
esta otea en concreto, ha sido 
pensada para televisión. Tanto 
ios diálogos como la acción 
fueron ideados para el lenduaie 
televisivo No voy a doce que 
ha sido más fácil eo re/acióo 
con otro tipo de obras, pero si 
puedo afirmar gue, para ei rea 
locador, la cosa ba resultado, 
por lo menos, más agradecida 

'Para ere pecar. Ja obra no ha ne
cesitado adaptación. Corno us 
ted sabrá, -lar. adaptaciones 
siempre suponen para el reaii 
redor director un nesgo de in 
terpretación. tn "fiCCiONbS" 
este nesgo desaparece, 'os 
autores. A/varo Lion Depone 
eotre ellos, son guionistas habí 
tóales de televisión, por lo tanto 
para ellos no tiene secretos es 
coba una obra adecuada para 
este medio, lo cual simplifica en 
gran manera ia tarea dei real ir a 
din 

, Esto parece gue es un reco
nocimiento del teatro televisivo 
en contraposición con el teatro 
habitual de escen ano ra 
f>nr supuesto tibie es una con 
aposición, f-xisre teatro para 

televisión y teatro normal, por 
decido de alguna manera No 
es cuestión de pomar sobre la 
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calidad de uno u otro, pero sin 
duda alguna son distintos en 
concepción te televisión hay 
algo más gue actores, obra y 
decorados. ío este medio es 
rao importante io gue se ve 

• como lo Que se oye: no nay 
posibilidad de ampararse en 
una buena obra o en una buena 
interpretación, ti medio íelevi 
stvo obliga a oo equilibrio entre 
todos los componentes da la 
comedia 

¿Como se ha planteado ia real; 
/ación de esta obran -
te im-r lugar, acogiéndome 

a ia sencillez gue la o,broa obra 
cade Además, se han seguido 
las directrices de TVE al raspee 
to Máxima sencillez es una de 
las indicaciones dadas por el 
departamento responsable y a 
eso me he atenido. Empleamos 
¡mos medios de estudio y exte
riores muy limitados, pero tal 
como está ideada ia sene, estas 
circunstancias no influyen en ia 
calidad dei producto ío el as 
pecto técnico de la realización 
be vanado mi habitual modo de 
trabatar Si en otro tipo de 
obras be movido más las cama 
ras gue les actores, ahora be 
hecho todo lo contrario. He ut.i 
lirado menos ei plano corto er, 
favor de una mayor libertad de 
movimiento de los actores, fe, 
una palabra, be regatado ia 
acción gue se desarrolla en el 
estudio Insisto eo oue oo es in 
estilo, con todo, oteo gue para 
este tipo de guiones, toreados 
entre otras cosas por la media 
hora ele tiempo, es la reabra 
ción adecuada Ei publico teo 
d,a la uittma palabra. 

ESTUDIO 1 

• Programas para el 
mes de octubre 

Día 2 de octubre: 

Titulo: "El Mercader de Vene 
oa". de W. Shakespeare 
Realizador: Alberto González 
Vergel 
Intérpretes: Luis Prendes 
Agata Lys 
Amonio Jabelara 
temando Cebnán 

Día 3 de octubre 

l .tufo: "L os peces Rojos" 
Autor: Jean Anouilh 
Realizador: Luis María Gúei 
intérpretes: Mercedes Sampte 
tro 

Dia 16 de octubre 

i ítolo: "Las vte/as Difíciles" 
Autor: Carlos fVUiñ.z 
Realizador: Alfredo Castellón 
Intérpretes: Julieta Serrano 
Gerardo Maya 
Cándida Losada 

Día 23 de octubre 

Titulo: "Desde los tiempos de 
Adán" 
Autor: John Pnesiey 
Realizador. Cayetano I „ r a o» 
lena 
Intérpretes: María Luisa Meno 
Manuel tejada 
l uis Armenteros 
Jaime Blanco 
Chelo V.vares 
Eduardo Martínez 

Día 30 de octubre 

Titulo- "fi Pelicano" 
Autor. Auousto Stnndbem 
Reai.zador: francisco Aban 
interpretes: Irene Gutiérrez Ca 
ha 
Ana Sa.nz 
Manuel Galiana 
Paloma Pagés 

Ktfiéi 
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ia historia más bola 

S iguiendo r.on el asunto etílico y otras disipado 
nes: la costumbre rie tomar un rraguito o siete 
estaba extendídilla lo vid se cultivaba libmmen 

te y el vino se vendía con libertad y se bebía con liber 
nnaie. El palacio del calda disponía de un servicio r>U 
cial cíe palanganeros con ocasión de juergas oficiales 
y otros agasajos, que acudían presto con /ofainas y 
toallas en uaso de necosibod, a consolar a! que hutmr 
re doblado el codo más de lo qtn; .ic.onseia la prunr-nna 

Se bebía en las casas de prostitución, que también 
había, nn lar, tabernas y Kn las ventas, y en casa de 
caria uno cuando lu apetecía, naturalmente La em 
briague/ estaba penada pof la ley, poro sólo se casti 
gaba a alguien ruando hubiera (rsiadn feu fjk: nn ha 
•.«•rl<p y siempre s>< rnatiura liviana 

Como eran asaz pecadores estos'sarracenos, peca

ban on casas de tolerancia, llamadas al banat. ¡:¿)s.is 
(te nujchuchas"; las muchachas tucibian el nombm 
latino ri« "oran". aunque vaya usted a ithbe.t lo mismo 
tenían otro apelativo mas sonoro Si pescaban algo 
mdescado en el trance, se curaban mediante tánna 
eos avalados por un uso tradicional y exitoso Picct 
sámente uno de los recetarios más afamados lúe ol 
riel médico toledano Sairi. ( Gozaba esta industria de 
singular prestigio y consideración en Iolaitola ? 

Otro topicazo inmenso es el papel que se suele ad 
indicar a la mii|er en el Islam mudieval. Por lo menos 
en el pe estas tierras Eso de ln pata quebraría es r.ria-
gio muy posterior y de cuño no muy musulmán preci
samente. Da la casualidad que en la España islámica 
se otorgaba a la mujer una singular libertad callejera 
de difícil vinculación con los usos islámicos Así lo 

IrmLcs. ¿ surjas y TAEe&l j 
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hispanas est.iban en banca vontaia tronti-. u las ooen 
talos, basl.i tionipos inlptivanietitc remanos eran re 
conocibles en el norte du Africo los ht>ga>cs islitmiias 
de ongen español, pn'ciRinmntP |>u.i ti soñi>n\i que un 
ellos detentaba la ffíUiBf. No hahlt titos rie la mHucncis 
Icmenina en las altas esferas w tecinas: ¡a míntn: nel 
califa Hixcm bi /o su voluntad por medio rie Aimanzoi, 
con quien pjr<;ce ser que tuve algo más que palabras, 
e intentó que su nombre figurara en las inscripciones 
oficiales; lo nunca visto en la moieria. Y es que- pasa 
lo de siempre' que unos llevan la tama... 

Daniel García Utrilla 
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Hombre de palo 

Juanelo Tun-iano llegó a Toledo 
con el Renacimiento. Le hizo céle
bre su invento para subir el agua 
del Tajo hasta el Alcázar; esto le 
valdría la telcitación dei Emperador, 
pero nunca llegó a realizarse la in
geniosa obra gue había proyecta
do. 

Su fortuna en la que entonces 
era capital cultural del mundo fue 
breve-. Ei brillante italiano se quedó 
en Toledo a vivir a pesar de que lo 
único que ie libraba de la miseria 
era el apoyo del Cardenal; o más 
que su apoyo su compasión: el Pa
lacio' a'zobíspal se encangó de su 
manutención. Consiguió una casa 
en la plaza de las Cuatro Calles y la 
habitó hasta su muerte. 

Suponemos que como era nor
mal en aquel tiempo, Juanelo 
participase tanto dei espíritu cientí
fico como del gusto por lo misterio
so de gran parte de los alquimistas. 

Y ¡a construcción de un hombre 
artificial o un autómata era una de 
las pretensiones de los alquimistas. 
Recordemos las acusaciones que 
se hacía a los brujos a la hora de 
quemados era la creación de -ho
múnculos-. Crear un ser a la ima
gen y semejanza del hombre era 
considerado una forma de compa
rarse con el Creador y las mentes 
puritanas de la época no podían 
consentir semejante pretensión. 

Mucho antes de que Mary W 
Shelley inventara el monstruo del 
doctor Frankestein, ei aburrimiento 
la necesidad o una irreprimible ten
dencia a la creación impulsaron a 
juanelo a crear su propio "homún
culo". Este "golem" toledano fue 
construido en madera y cualquiera 
podía verlo todas las mañanas 

-, cuando se dirigía desde la casa de! 
! inventor hasta la puerta del palacio 
• episcopal para recoger la comida 

quue el Cardenal proporcionaba 
Cual era la fuente de energía y en 

que consistía el mecanismo que 
movía a este autómata es algo que 
no puede ya averiguarse. Posible
mente se trataba de un artificio de 
resortes o ouede que ei mismo in
ventor o algún socio conveniente
mente disfrazado hubiera 
engañado a los atónitos transeún
tes. 

No dudamos de que esto último 
es improbable ya que un pueblo tan 
ingenioso como el nuestro para 
descubrir trampas no tardaría 
mucho en comprobar la autentici
dad de este antecedente del 
"robof. Ai prinicipio debió causar 
no poco alboroto pero la gente aca
bó acostumbrándose al extraño 
personaje que, quizá entre el ruido 
producido por los mecanismos que 
ie animaban, recorría cada mañana 
la calle que hoy lleva su nombre. 

No es ningún disparate pensar 
que el sabio quiso tener una espe 
cíe de hijo que, además de serle fiel 
como no suelen serlo los nacidos 
de madre, pudiera mitigar su sole
dad. Quizá este curioso acompa
ñante estaba más allá de las posibi
lidades de la ciencia de entonces -c 
incluso de la de ahora- y Juanelo se 
entretenía intentando enseñarle a 
hablar, como ei judío polaco quiso 
que hiciese su "homúnculo" de 
barro: ni uno ni otro debieron 
conseguir que su "golem" pasara 
de realizar las más elementales la
bores caseras. Quizás en sus últi
mos días de su vida el hombre arti
ficial te habló a su dueño. 

Lo que no deja de ser curioso es 
que, en su camino cotidiano el 
Hombre de Palo saludaba con una 
reverencia a todas las personas con 
que se encontraba. 

NOCTAMBULO 

AUTOBUSES 
Toledo-Madrid 

Galiano: 7 8; 13, 15; 14,30; 
20. 15 ¡laborables) 
Continental: 1!; 11,30; 18; 19; 
19.30/laborables I 

Galiano: 7; 8; 9; ¡3,15; 14.30. 
17; 19.45; 20, Ib. 23 f {estivos! 
Continental: 11.30; 18; 19; 
19,301 festivos) 

Toledo-Talavcra 
7.30; 14; 15; 16 (laborables! 
9; 21 ¡festivos). 

Talav.era-Toledo 
8; 9.15; 9.45; 16,30 ¡laborables, 

- 9,4b: 20¡festivos). 

Taiavera-Madrid 
5 15. 7; 9, 9.30; 10,30; 12.30; 
ta t r io '¡n 

• F A R M A C I A S OE GUARDIA1 

T O L E D O 

Día 29 Agust ín Mart ín Rodrí
guez 
Santo Tomé, i4 
Luisa Sánchez de Rivera 
Reconquista, 14 

Día 30 Vda. de Francisco Serrano 
Hombre de Palo, 1 
Marina Kress Voltz 
Brive. 4 

Día 1 Alberto Mart ín García 
Tornerías, 16 
José P. Díaz Santafe 
Barber. 26 

Día 2 
Miguel Jiménez Jimeno 
Cardenal Lorenzana, 4 
Tcóhlo Arroyo Pérez 
General Villalba, 17 

Dia 3 Vda. de Francisco Serrano 
Hombre de Palo, 1 
Mario Aguado Gómez 
Ecuador, 8 

Día 4 Vda. de Joaquín Bausa 
Zocodover, 6 
Mario Aguado Gómez 
Ecuador, 8 

D í a s Vda. de Julio San Román 
Zocodover, 13 
Mano Aguado Gómez 
Ecuador, 8 

T A L A V E R A DE LA REINA 

Día29Emilia San Miguel Vélez 
Trinidad, 20 

Dia 30 Marcelina Alonso Briz 
dei Pan , 11 

Día 1 Teresa Hevía García 
Prado, 9 

Día 2 Juan Sánchez Peña 

Uía 3 Dolores Sánchez Cano 
Santa Leocadia, 4 
M" Jesús Gómez Olmedo 
de la Florida s/n" 

Dia 4 Dolores Sánchez Cano 
Santa Leocadia, 4 
M" Jesús Gómez Olmedo 
de ia Florida s/n° 

Día 5 Dolores Sánchez Cano 
Santa Leocadia, 4 
M" Jesús Gómez Olmeo 3 
de la Florida s m 1 

CUPON PRO —CIEGOS 

Día 22, martes 345 
Día 23, miércoles 381 
Día 24, jueves 196 
Día 25, viernes 689 

1 

i C O M V O C A T O R I A S 
C O N C U R S O S 

Y | 

• Del 29 de septiembre ai 2 de oc
tubre ss va a celebrar en el Centro 
Universitario de Toledo ia VI 
Reunión Ibérica de Adsorción. Las 
conferencias a desarrollar serán ias 
siguientes: 

Miércoles 30 septiembre. - 9,30 Acto 
de apertura. Conferencia del Profe
sor B. Delmon: "'Determinación de la 
anatomía de adsorbentes por uso de 
técnicas físico-químicas". 

11,30 1" sesión: "Estudios de ad
sorción en óxidos" (comunicaciones 
ref. AL 

16,00 2' sesión: "Quimtsorción en 
metates" ¡comunicaciones ref R> 

17.00 1* sesión de "posters" 
(comunicacionesref. A,B,C,I. 

18,00 3 a sesión: "Dispersión fase 
activa/soporte" (comunicaciones 
ref. C). 
Jueves 1 de Octubre 

9,30 Conferencia del Prof. J . M. 

•Premio de periodismo. Centenario 
Juan Ramón Jiménez. Convoca e: 

excmo. ayuntamiento de Moquer 
1 Huelva), plazo de admisión hasta e! 
15 de octubre de 1981, importe de! 
premio 200.000 ptas. 

• Premio de poesia. "José Luis Hi
dalgo" Convoca el excmo. ayunta
miento de Torrelavega, plazo de pre
sentación hasta el 15 de octubre de 
1981, importe del premio 150.000 De
setas. 

Haynes- "Structural charactenzación 
of porous materials . 

11,00- 4" sesión- "Adsorción 
física" (comunicacionesref. D). 

12,15 5 a sesión: "Acidez superfi
cial" (comunicaciones ref. EL 

16,00 6 a sesión: "Textura" (comu
nicaciones ref. FL 

17,30 2' sesión de "Posters" (co 
municaciones ref. D.E.FL 
Vternes 2 octubm 

9,30 7 a sesión: "Aplicaciones in
dustriales" ¡comunicaciones ref. GS, 

10,30 3" sesión de "posters" (co
municaciones ref. G.H.IS. 

11,30 8 a sesión: "Adsorción y re
tención de sustancias orgánicas" 
(comunicacionesref. H) 

16 00 9' sesión "Flotación e ínter 
cambio iónico" (comunicaciones ref. 

18,00 Mesa redonda 

• Concurso de trabajos artesanos 
en las modalidades de: cerámica 
cerrajería artística, orfebrería, 
ebanistería, trabajos de forja en 
metales, bordados sevillanos, 
convoca la Delegación Provincial del 
Ministerio de Cultura de Sevilla, 
plazo de admisión hasta el 20 de 
octubre de 1981, Se establecen tres 
premios por cada modalidad, 
dotados con: 
a) 1" Premio 20.000 pesetas 
b! 2" Premio 15.000 pesetas 
O 3° Premio 10.000 pesetas 

Radio Toledo 

6.00: Primer paso: La radio. 
8.00: Matinal Ser. 
8,30: Toledo 8.30. 
9.00: La aleqría de la radio 

10,30; información local. 
11.00: Mediodía Cadena Ser 
12.00: El tren de la radío 
14.00: Toledo 14. 
14.30: informativo de la Ser 
14,50: Ei campo 
15,00: Calidad 15. 
15.00: Mediodía Cadena Ser 
17.30: Reunión en la tarde, 
19.30: Boletín informativo local. 
20.00; informativo de la Ser. 
20.3ff Cita con las orquestas 
21,00: Toledo, resumen 
22.00: La noche es joven. 

Radio Tajo F.M. 

9,00: Música d.sco. 
10,00: Los 25 musicales. 
11.00: Correo F.M. 
12,00: LPs 13,1b. 
15.00: Atril. 
18,00: Ambiente y melodías, 
17,00: Repaso a los 25 musicales, 
18,00: F.M. a! cuadrado. 
20.00: La hora de Mr. Dubidú 
21,00: Testimonios F.M. 

22.00: Noches de Toledo. 
23,30: Jazz; Countn; Folk; Radiogra

fía; Banda sonora; Suspiros 

Domingo 
9.00: Domingo F.M 

15,00: Atril. 
16,00: Ambiente y melodías. 
18,00: A bailar. 

Radio 
Juventud de Taiavera 

8.00: Buenos días, Talavera 
8,30: Cantadísimo. 
9.00: Hoy será noticia. 
9,15: Trabajando con música. 

10.00: Radio-mercado. 
11,00: Las alegres mañanas. 
11,45: Cantidades. 
12,00: Teléfono musical. 
13,00: La hora centro. 
13,30: Mediodía Caden Moro. 
13, » : información bursátil. 
14, «3: Talavera actualidad. 
14.15: Micrófono deportivo. 
'4,30: Diario hablado de Rne. 
15,00: Música en la sobremesa. 
15,45: Disco-regalo. 
16.30: Novela. 
17.00: Teléfono musical 

A N l i - , > 

M J I R A S 

gratuitos A N l N I O S ~ ^ratuYos-

I tel.210800 
PALABRAS grato/tos 

A N V V I Í O S 

K A i _ k A S 

•Alumnos Magisterio. Clases 
de Música. Tfno. 22-06-13. Luis. 
• Restaurante Asador Adol
fo. Abierto E! Comedor todo el 
día especialidades: mariscos,, 
pesacados frescos, a! horno, 
cordero, cochinillo y solomi
llos. Pinto. 

• Vendo o cambio por casa 
de púsolo con corral piso ex
terior, dos habitaciones, come
dor, cocina, aseo y despensa. 
Verlo en Carretas 12 - 4° B ó es
cribir al apartado de correos 
266. Talavera. 
• Se venden 205 olivos. 
Término de Los Yébenes. Er 
conjunto o ratéelas. Telf 
212121 
• Vendo viña 4,5 Has. Término 
de Mora de Toledo. En plena 
producción. Telf. 2121/1 -

' • Compraría Vespa ta -Clonan
do hasta 10.000 ptas Telf. 
380211 de Sonseca 

• Vendo proyector cine, 
"Eumig-905-S", super 8 sonoro 
y tomavistas "Cosiha" super 8, 
sonoro con pantalla. Tetf.225646 
• Vendo piso en Paseo de la 
«osa. (¡unto a gasolinera). Ca
lefacción, Garaje, , ascensor, 
cuarto trasero, 80 metros cua 
drados. Telf. 223148 - 2*481 
• Vendo Chrysler 180 gasolina 
aire acondicionado, radio y de
más extras. Impecable estado. 
Teléf. 8006 05. Talavera. 
• Vendo piso en cl Canoa 14 
1° B, Alameda de Osuna (Ma 
dnd). 80 metros cuadrados, pis
cina, parque y garaje telf .210898 
• Empresa, necesita personal 
femenino para deoartamento 
en Talavera. Imprescindible 
buena presencia y preparación 
cultural. Lahcaablos, de 10a 2 y 
de 5 a 7. Sta. Esfher Avda 
Gregorio Ruiz, 10, 5o A. Tala-
vera . 

ptas. telf. 230415. 
• Vendo piso céntrico en Ma
drid. Muy económico Tfno: 22 
33-68. 
• Compraría magnetófono de 
ooislllo en buen estado. Llamar 
oor las mañanas al telf. 222440. 
• Vendo dos mostradores fn 
goríficos marca "Koska" Telf 
221776. 
• Vendo cámara "Zenith 80" 
(6x6 monocular! con teleobjeti 
vo y gran angular. Telf. 223595. 
•Vendo Frontera 370 cm, cú
bicos, MK-11. por 90,000 ptas. 
Telf. 220056. 
• Vendo cámara "Zenith i TL" 
Cuerpo metálico, objettvo 50 
mi., gran, angular, teleobjetivo 
2U0 mm. y otros accesorios por 
35.000 ptas.. Telf. 210800. 
• Traspaso pesacaderla en 
plaza Tendiilas, 1. Telf. 223326. 
• Alquiler: necesito oiso zona 
centro en Toledo, telf. 210128. 

• Se vende piso lujo, junto a 
Colegio de Enfermeras: cuatro 
habitaciones, salón, comedor, 
cocina, tres cuartos de baño 
y garaje; agua caliente y calefac
ción central. Tfno. 22-08-91. 
• vendo chalet en Nambroca 
¡Toledo!, 350 metros cuadrar 
dos construidos. 12.000 metros 
cuadrados en parcela. Los inte
resados pueden llamar ai Telf 
222230, de 4,30 a ,9 horas, de 
lunes a viernes. 
• Vendo en lllescas terreno 
con 33.300 metros cuadrados. 
Tiene fachada a ¡a carretera 
Madnd-Toiedo . 250 ptas, 
metro. Posibilidades de agua y 
luz. (También se alquilaría!. 
Información apartado n° 92 de 
(Toledo!. 
• Cuidaría niños medio dia tn 
teresados, Cr. Cuesta de Santa 
Ana, 2 Arrabal Toledo 
• Almacén de Cerámica Ar

t íst ica Cl Lisboa, 1-8 telf. 
223112. 

• Venta de todo tipo de ma 
terial fotográfico. Estudio Ra 
fael. c/Alberche, s/n" Poligo 
no Industrial Toledo. 
• Vendo piso en ia calle Zata 
goza. Dos dormitorios, salón, 
cocina cuarto de baño 
tendedero. Interesados llamar 
al telf. 211880, 
• Academia Credos el. Unión 
s / n " Toledo. Cursos de 
Graduado escolar (oficial) 
Contabilidad, Cálculo y Taqui 
mecanogra f ía , Clases 
particulares de E.G.B.. B.U.P. 
yC.O.LL. telf. 211020. 
• cafetería Canarias especia 
lidad en hamburguesas y tapas 
de cocina, 
• Vinos zona Méntrida Mar 
cas: El Torreón, Tío Felipe, 
Castillo de Maquéela, Las Mu li

llas y Mosto. Almacén; Plaza 
•Generalísimo, 9. Guadamur 
¡Toledo) telf. 270000. 
• Particular vendo R 8 inte 
resados llamar al telf. 220134. 
• Pintura industrial y decora
tiva "Serrano Bargueño" 
c/Tendillas, 15. 
• Café-Bar Avenida. Avda de 
la Reconquista, 10 (Toledo). 
*Tecno-Park. Recoletos 12 
• Talleres "Salva". Especial! 
dad Diesel. Telf. 221695. 
• Miguel Angel paoeleria-ü-
brena. San Isidro, 5. Talavera 
de la Reina. 
• Radiotol Todo io relaciona
do con la fotoqrafia v el labora-
tono. Telf, 222706. 
• Recauchutados "Bomba" 
ofrece sus servicios en Duque 
de Ahumada s/n" Toledo. 
• Bar-Restaurante "El Patio" 
Especialidad en Solomillo y 
Merluza. Plata, 2. Telf. 220006. 
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Presidida por el Alcaide, Juan Ignació de Mesa 

Una delegación de Toledo (España) 
emprendió viaje a Toledo de Ohío 
(EE. UU) con motivo del 50 aniversario 
del hermanamiento entre ambas 
ciudades homónimas 

• La visita, que durará doce días, comprende un 
apretado programa de actividades y corresponde ai 
efectuado meses atrás por una delegación americana a 
nuestra ciudad. 

F / pasado lunes, día 28, emprendió vuelo a New York la 
delegación de veintisiete toledanos que asistirán a ios actos 
de conmemoracidn dei 50 aniversario del hermanamiento 
entre Toledo de Odio y Toledo, España La delegación, pre 
sidida por el Alcalde de Toledo, duan Ignacio de Mesa e m 
tegrada por varios cotice [a les de ia Corporación toledana 
asi como por ciudadanos de iotedo que acompañan i ia ce 
nutiva oficial, tiene previsto desarrollar en Toledo de Oh,,, 
un denso programa de actividades, entre los que desf tero 
el Acto de Honor a la Bandera Española « v , el Perene Inter 

nacional y la recepción oficial en el Ayuntamiento, además 
de excursiones y visitas a diversos centros de interés tu 
rístico. deportivo v cultural de la mudad homónima dpi ,i 
mente se tiene prevista una visea en VXrishinnlon a> me- , 
tiente ríe los IE UU Ron tlcl R,raqui, 

La vssea al Toledo dei Nue 
vo Continente se produce des
pués de que en mayo de es 
te mismo año tina deieqacion 
de Toledo de Ohío nos visitara, 
iniciando, de este modo, ia 
conmemoración de una efemé-
ride que arranco de 1931. 
cuando dos ciudades de uno y 
otro lado del Atlántico decidle 
ron tender un puente de amis
tad y mutuo conocimieto. 

Un lazo que se remonta 
en el tiempo 

Pero ios acontecimientos re 
motos deí hermanamiento van 
inseparablemente unidos al 
nombre dei célebre escritor 
norteamericano Washington 
irwmq, quien, preguntada 
sobre el nombre que podría 
dársele a una nueva eomuni 
dad a oniias de no Maumee, en 
la frontera del Canadá, sugirió 
loiedo, punto de España don
de, a la sazón, se encontraba ei 
escritor pasando una tempo 
rada. Transcurría ei año de 
1833 y, puede decirse que. des 
de esa fecha, quedaba ya sem
brado ei germen de un vínculo 
que no haría sino desarrollarse 
con el tiempo. Asi, dos años 
después, cuando sale a ia hit 
ei periódico del Toledo ame 
ricano, lo hace luciendo un 
nombre de hondas resonancias 
to ledanas: "The Toledo 
Blade", que traduciríamos por 
"El Acero Toledano-, en cuya 
cabecera ostenta el escudo de 
los Beyes Católicos ornado 
además con una espada v uno 
pluma de ave. 

Vanos nombre- - ás se ins 
orii.,.,n en ia lente cero ¡nexora 
ble corriente q o habría de 
desembocar en el definitivo 
hermanamiento . "Russel 
Hrown", joven !»<•' 

gua española, visita España en 
1922 y queda fascinado por ia 
misteriosa belleza de ia v.eia 
ciudad dei Tajo. Surqe en él la 
idea de estrechar culturaimente 
ambas ciudades, y se reaioa 
por su iniciativa, un intercam 
bio de regalos, el mas cotizado 
de ios cuales consistió en una 
piedra de la Catedral inte el 
Primado Roiq y Casanova en 
vio a la ciudad americana y que 
ésta conserva desde 19/6 iun 
fe. al aliar mayo- cié mi mlesto 
catedral 

Un vasco, en la génesis 
del hermanamiento 

Otro persónate, esta ve/ t 
pañol, une su nombre a la ca 
dena de cuantos pusieron su 
grano de arena en un vínculo 
que ha resistido un largo medio 
siglo. Germán Erausqum, un 
vasco que llega como emigran
te ai Toledo americano y que, 
seguramente, lleva con éi un 
imborrable sentimiento hacia 
ias tierras de su país natal, eo 
cuentra en el nombre- <lo su cíe 
dad de adopción una incitación 
a ¡a nosialqsa que vuelca, de 
cante toda su vida, en conse-
quír un modo de conocimiento 
y fraternidad entre amitos cu 
dades. 

La fecho de 1931 marca O 
punto áíqido en e ¡ camión reco 
trido por toledanos de una y 
oirá orilla hacia ia meto común 
del -hermanamiento. Y ie cupo 
a Henry J . Doermann, Presi 
dente de The UntversCy of 1 o 
ledro la honrra de completar ei 
o.rcuío i n i c i o muchos años 
ames. En su viaje a Fspaiw,.tsl 
Doctor Doe'mann trac eo su 

o , mensan- de Germán 
Eurasqüin y brota, por tin. O 
fruto largamente abonado del 
hermanamiento ríe amitos lele 
dos 

De entonces acá ia relación 
entre ambas ciudades ha frucc 
ficado en formas diversas a ¡o 
largo de! tiempo. Muchos me
daños de esta parte del meo 
citano recuerdan, por ejemplo, 
como la llegada del telefono a 
ia ciudad del Ta¡o fue conse 
enuncia de estas relaciones y 
muchos oíros no iqnoran que 
como resultado del hermana, 
mientn pudo conseguirse la eli 
minacion de unas frases utm 
cosas para España grábanoser 
(¡I cusco del Mame y expuestas 
en el Museo ÍUavai de /emano 
hs. Por otra parle, aun norqym 
ra memoria (le qnilitud en mi; 
olio-, tn- ¡os que, chímanos o 
exilio eo 1939, enconiramo 
comprensión y asilo en oque 
fas tierras. Recuerdos riel i ole 
no americano sufqmi man;: 
mente on quienes mencionan 
una de las calles más comrtons 
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A vista de pájaro 
m B e n i g n o de la Torre S a a v e d r a . Gobernador Civi l de Guadalajara 
eie.-cera las func iones de De legado del Gob ierno en Cast i l la , según 
II ....r.iri .mentado pOi el CdrWI |0 do Ministros. Correspondas al Goberna 

oor CiVtl cm la provincia donan rreülta n¡ órqano del gobierno del Ente 
mantener las relaciones entre la Administración riel estado y los del Fnte 
r)reauionPmir.i> Castilla La Mancha 

• La apertura de ia temporada de cara cara las aves acuáticas se tetra 
sa a" sequndo domingo de CWbr« suqiir la resolución adoptada por e 
Director General del Instituto Nacional para la Conservación de la Naturale 
/a La medida afecta a ias provim. i sY-do, Guadalajara. Sevilla. Cá
diz, Ciudad Real, Cuenca, Ca*l i -ion. Valen :ta. Alicante y Baleares. 

• Se reunió en A lbacete el Comité Regional de Cast i l la - L a M a n c h a 
oara proceder a ia elección dei secretario, recavando en- José Antonio 
Garría Rubio (Secretario Generah. Asteno Leal (Sucintarlo de Ouaaniza-
móni. .los/; Anmmo Herranz ¡Secretario rV Trabam Agrario!. P.-dm Bolívar 
.S--cecino de Irabaio Institucional). F I - ,..rii|C,.,-i.-|,i>.o o, Mov
imientos rie Masas) y Fernando Hevea ta i S---reiano de Informar.nml Se 
de, ida lee la sede riel con.it/: Regional en Ciudad Peal hasta nue se 
iteterm-ii». oTirialmenm la capitalidad ríe la Región 

• El pasado viernes v is i tó To ledo el pr incipe j a l e d de Arab ia Sau 
dita, ron cara, lar novarle, tMuvn hospedado en el Parador Nacional 
Conde de Orna/ áhanne-nann,, ¡a mirlad hacia las cinco de ¡a tarde 

m C Instituto Nac iona l de Higiene y Segur idad del Trabajo Prn .-i 
:tasado re, /S ,„,a lomada sobre seguridad e higiene del traban no hodn 
•las i oopeativas con el o-bieto rie informar y forrea, al Secta* Conn-ra 
ave Vmvimoola de los Riesgos Profesionales existente, .ai ia elaboración 
o- • vira a-, y de :. 
mo ¡mnentes 
S.-oiliiri.iri de 

do 
aeiitaí re,-I Cloop.-rativisn-n Agrario. Aciuaron oo 
in Guillen Uefe mí Departamento de 
•omito Provincial de Toledo!. D Amadeo Nuaíart 

• • • n i ,oi G'-rente de Starter Lsoanola. S .A ! y don [ . inil imin Gurda 
• • e . Secretario Í,Í;II(",II d<- -a i V i o i a e t i u . -nwi i rwi r|(. F,abana 

fli M a n o l o Ortiz. bander i l lero de la Cuadr i l la del Ar te , sufr ió una 
. .1.1111,1 en la Plaza de l o r o s de Consuegra ca l i f icada de grave, sin 
¡ i : - • | : M - , : , : i . tea-, a t e a ion que mi anositn re yodo Si'.tan i a agencia 

•••;••'. -i fnícrn • re dr,e-unia ra-- nceenaí pare nnde-r realizar unir niir 
i ación qtc- c. en a 

nlu /o de solicitud de becas de estupro n-.a 
i i/iu I speceC i encocada-- ore la 0 

:•- Lln.vi-rsiu.id BuP 
i a de Comuniriadcs 

ti El 11 C o n c u r s o Internacional de Música de Organo sn celebrara 
' • : - é - r te i i.riít -iiti :;• i i • our a: 11 c ios r lias ¡ /9 y tf i l i d crccettc c - c , 
• •n.eci i iMi . Joro. » c e . c a s Carneas Cristina García Beiienas Vivían.-

i crruit Ton Van aró. Oto- Antonio Valls Subirats Regís AlOm, Ce-OCa 
I us Ronco Frenan v WnktGOoivasnma La organización corre ,i < -inte o.- la 
o Aero..,tea - BeH.ts Are--, v Ce,.ocia Hictnnnaa CU- 1 ol.-do 
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Vista panorámica nocturna, de Toledo 

deí viejo Toledo, que lleva su 
nombre, o en quienes ven casar, 
mcori lenrio ias vicias cailei.ts. 
el ".Jeep" teqalado por ei i ole 
do ríe Oltio ttn el 40 amvetsano 

La presencia del viejo Toledo 
en su homónimo americano se 
materializa, asimismo, en for
mas que rebasan, a veces, ei lí
mite del mero simbolismo y 
que constituyen parte de ia 
vida real Oe ia cuidad, como 
por ejemplo, el emblema de ia 
Universidad del Toledo de 
Ohío, que corresponde ai escu 
do de los Reyes Católicos, (tí 
referido loqotipo del diario 
"Blade" o, en otra 
simbolismos, las violas Diedros 
de la Cateoraí Primada espado 
la que cimientan la catedral da 
Nuestra Señora del Rosario en 
la ciudad americana, Fl nendón 
y la Medalla de Oro del Toledo 

lOhiot 

español se custodian, asimis 
mo. en el Ayuntamiento de To 
lorio de Ohío 

WrhJios otros contoctos se 
lian llevado a cabo en cmeueri 
ta años de hermanamiento. Ex 
posiciones artísticas, artesanas 
e industriales, correspondencia 
ínter-escolar, colaboraciones 
periodísticas, intercambios do 
libros, etc, han constituido la 
base sobre la aue se ha asenta 
00 %3 f6ici€ion ír¿nt)rníi! {-ínifíí ios 
dos foledos durante medio si-
qlO. 

Se da ia circunstancia, cien 
Lamente sorprendente, que la 
fecha de fundación del Toledo 
rie Ohío. ei 25 de mayo de 
1 837, coincide con la recon
quista de Toledo ) r Alfonso 
VI otro 25 de mayo de 1085. 

La visita girada durante estos 
días por una rieJoqaciotr rie! To 

ledo español, sucede a ia efec 
ruarla en 1971 tan conmemora
ción de! 40 aniversario, coma 
dente, además, con la celebra
ción dei segundo centenario de 
la Independencia de ios Esta 
dos Unidos. La visita re-ainada 
en estos días por la delegación 
española, corresponde a la cur
sada e! pasado mes de mayo 
por una delegación del Toledo 
americano dentro de ios actos con
memorativos del cincuenta ani
versario. Un aniversario que 
suma, al valor de ese medio si-
q!o de reciproca amistad, el 
honor de celebrar el pomer ber 
manamierno que se produce en 
el mundo entre dos ciudades, y 
adquiere toda la altura de un 
símbolo de entendimiento in
ternacional por encima de las 
distancias y a través del tiempo. 
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